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Increíbles manifestaciones del 
diputado Telesforo Monzón

ETA
seguirá 

matando
tiene fácil

(A pesar de que los demás partidos 
votan "sí" al Estatuto vasco)

Según fuentes del PSOE, puede obtener el 70 por 
ciento de los votos en el Congreso del partido

(Páginas 7 y 8)

ELIPE González puede obtener el 70 por ciento de los votos de ios delegados del PSGE que asistirán al 
póximo congreso extraordinario, según cálculos realizados por fuentes socialistas solventes tras computar la 

intención, de voto de las distintas delegaciones.
El sector crítico, según ios cálculos realizados por las fuentes citadas puede obtener hasta un 20 por ciento, 

quedando el 10 por ciento 
restante repartido entre 
otras varias opciones mino
ritarias.

partido.

HABLA FELIPE:MI

■COMBIIP PDIICMI

DELEGACIONES 
FELIPISTAS

Según los cálculos cita
dos, a ios que ha tenido 
acceso "Efe", votarán ínte
gra o mayoritariamente por 
la opción felipista las delega
ciones siguientes: Andalucía, 
Castilla - La Mancha, Euskadi, Castilla - León, Cataluña, 
Galicia, Murcia, Aragón, Cantabria, Baleares, Rioja. Valencia es 
mayoritariamente felipista y en otras delegaciones, Asturias 
por ejemplo, la intención de voto esta muy repartida. Se 
estima, asimismo, que Ceuta, Melilla y la mayoría de las 
delegaciones del exterior votaran también felipismo.

Las fotos de Narwy recogen toda ¡a dramática espectaculandad del suceso de esta mañana.

En la calle del Carmen, esquina a Goya

■ Ocho personas resultaron heridas

í _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  eo/e^/o_____  /
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I C/ ASIN Y PALACIOS,18 fI (POLIGONO ROMAREDA) fW TELS. 355747 - 353717 #

Se ^mimbá la 
grúa ilE unas abras

H Partió en dos pedazos un autobús de la línea 38 y 
causó destrozos en el ático de la casa de enfrente

(Página 24)

"Sobre el próximo congreso, Felipe González ha manifes
tado que el trabajo ya ha sido realizado en los distintos nive
les de la organización y sólo resta el debate dentro del propio 
congreso para fijar las posiciones políticas del partido y, con
secuentemente, con esa decisión, elegir una ejecutiva capaz de 
llevar a la práctica la resolución política mayoritaria. Creo que 
el debate va a ser más sereno que el anterior, dentro del mismo 
ambiente de libertad y de democracia".

"He estudiado las treinta y tantas ponencias que se han pre
sentado al congreso extraordinario. No he participado en nin
guna de ellas directamente, aunque sí en el debate de mi agru
pación local para evitar que nadie, dentro o fuera del partido 
socialista, pudiera decir que hacía uso de banderías persona
les. Me parecen serias y rigurosas las ponencias elaboradas por 
los compañeros y creo que habría que hacer el máximo esfuer
zo para que la resolución final tuviera concisión, claridad y res
puestas concretas a los principales problemas que acucian a la 
ciase trabajadora y a los sectores populares que confían en el

(Informe en página 2)
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MADRID, 26 (Efe).— La decisión adoptada por Felipe 
Cjonzález, en mayo pasado, de no presentarse a la reelección 
como secretario general del P.S.O.E., fue calificada, en su día, 
como la decisión política más importante del año ya que. 
como muy bien se ha escritOf ‘‘entre los socialistas dejaba

huérfanos a los militantes e inquietos a los votantes’'.
/I lo largo de los idtimos cuatro meses, las posiciones se 

han ido decantando y sobre todo la disyuntiva inicial que 
provocó la estampida de Felipe Donzález, “marxismo si, 
marxismo no”, ha perdido relifve.

Fe/ip/stas, críticos y tercera vía

PSOE: La batalla 
por el poder

Así, es hoy posible afirmar 
que no existen posiciones 
realmente antagónicas entre 
“críticos” y “moderados” 
mientras que la llamada “tercera 
vía” que no intervino, en tanto 
que grupo, en la contienda de 
mayo, insiste en que la 
dicotomía “críticos-moderados” 
es bastante simplista y que existe 
un espacio político para esta 
“tercera vía” en la que algunos 
ven un cierto “sucursalismo” 
con respecto a los moderados.

LUCHA POR EL PODER

Para el líder del ^ctor 
moderado de cuya reelección, el 
próximo fin de semana nadie 
parece dudar, el debate 
ideológico ha terminado por 
ceder el paso a una lucha por el 
control de mayores o menores 
zonas de poder dentro del 
partido.

Este, según González debería 
ser mucho más radical en los 
planteamientos destinados a 
obtener una transformación 
socioeconómica y cultural, sin 
que para ello haya necesidad de 
dar gritos.

Felipe González ha repetido 
en numerosas ocasiones, que él 
ve el marxismo como una 
aportación teórica de gran 
importancia para cualquier 
proyecto socialista pero que 
jtoda sacralización dogmática del 
marxismo, le parece no solo un 
error grave sino también 
anti-marxista. Dicho en otras 
palabras, el socialismo no puede 
asumir a Marx como un valor 
absoluto que marca la línea 
divisoria entre lo que es 
verdadero y lo que no lo es, 
entre lo que es justo y lo que no 
lo es.

La dialéctica, sigue afirmando 
el ex-secretario general, entre 
reforma y revolución no existe 
en la sociedad industrial de hoy. 
La reforma y no la revolución es 
ahora la única vía posible de 
cambio. Hay que establecer un 
proyecto político para estar 
sociedad de hoy y evitar la 
abstracción que supone intentar 
hacer entrar la sociedad en el 
proyecto político elaborado.

CRITICOS: LA CULPA,
DE FELIPE
Para los representantes más 

cualificados del llamado sector 
crítico, Luis Gómez Llórente, 
Francisco Bustelo, etc., la crisis 
que sufrí: actualmente el partido 
es enteramente imputable a un 
error personal del ex-secretario 
general, puesto que los 
problemas ideológicos, origen de 
aquella podían y debían haber 
sido discutidos, según Gómez 
Llórente, en el seno del partido 
sin crispaciones ni vacíos de 
poder.

En este mismo sentido opina 
el senador Francisco Bustelo 
cuando afirma que si Felipe 
González les hubiera 
comunicado su decisión de no 
presentarse si los “críticos” 
mantenían la ponencia que 
Felipe no se consideraba capaz 
de asumir, el sector crítico lo 
hubiera tal vez pensado mejor; se 
hubiera preguntado al 
ex-secretario general cuáles eran 
sus límites y se hubiera llegado a 
un acuerdo.

Para Luis Gómez Llórente el 
problema consiste en la 
existencia de dos concepciones 
de lo que debe ser el partido y 
también de la existencia de dos 
concepciones distintas en cuanto 
a la organización que el partido 
debe adoptar. Los “críticos” 
rechazan la fórmula que 
considera al P.S.O.E., como un 
partido de representación cuya 
tarea principal es la de canalizar 
esta representación en el 
Parlamento, en los municipios y 
en el Gobierno, llegado el día.

CONTRA-PODER OBRERO

Para los “críticos” la lucha de 
clases es algo más que un 
concepto ornamental y necesita 
una estrategia adecuada. Un 
partido que hace de la lucha de 
clases uno de sus principios 
fundamentales debe trabajar 
para construir un contra-poder 
de la clase trabajadora. La 
primera opción, siguen diciendo 
los críticos, es la correspondien

d El debate ideológico ha dejado paso a una 
ciara lucha por el control del partido

te a un partido “de derecha” en 
tanto, en cuanto, representa 
unos intereses y una estructura 
de poder que ya existe. Ello no 
puede ser aceptado por un 
partido de “izquierda” cuyo 
objetivo es crear “otra” 
estnictura distinta de poder para 
alterar la correlación de fuerzas 
existentes en el seno de la 
sociedad.

Para el senador Bustelo fue el 
propio Felipe González con sus 
declaraciones primero y con su 
negativa a la reelección después, 
quien ofreció a los “críticos” la 
oportunidad. Bustelo, incluso, 
ha afirmado que cuando en el 
congreso de 1976, gente que se 
podía considerar como 
‘‘felipista” presentó una 
ponencia de corte marxista, la 
idea no agradó a los “críticos” 
porque la creían excesiva.

Finalmente, Bustelo estima 
que en las elecciones de 1979, el 
P.S.O.E., perdió votos con 
respecto a las de 1977 y que un 
partido con un mayor grado de 
radicalización tal vez no los 
hubiera perdido. Bustelo no cree 
tampoco en la excelencia de la 
fórmula socialdemócrata 
alemana considerando la 
diferencia de nivel de vida entre 
la República Federal y España. 
Bustelo estima que España 
necesitaría un período de 
alrededor medio siglo para 
alcanzar el nivel de vida 
necesario para que la fórmula 
socialdemócrata pudiese ser 
operativa en España.

A cuarenta y ocho horas de 
la apertura del XXIX congreso 
tales son las posiciones de los 
dos sectores que se enfrentaron 
en el precedente del mes de 
mayo.

Para la llamada “tercera vía” 
cuya cabeza más visible parece 
ser Alonso Puerta, teniente alcal
de de Madrid, las diferencias 
tanto con los “críticos” como 
con los moderados son visibles.

Más según parece con el grupo 
de moderados, lo que nn exclu
ye, a juicio de los observadores 
políticos, una última sorpresa, 
de fuerte infuencia “felipista” 
autor de las llamadas “59 tesis”.

TIERNO, AL MARGEN

Este enfrentamiento ha que
dado de manifiesto tras el acuer
do establecido entre “críticos” y 
“moderados” durante el reciente 
congreso de la F.S.M. (Federa
ción Socialista Madrileña). El 
acuerdo que supuso una derrota 
de Felipe González, tuvo como 
consecuencia que Ja delegación 
madrileña estará integrada por 
20 “terceristas”, 14 “críticos” y 
4 “moderados”, entre los cuales 
el ex-secretario general.

Mención aparte merece la fi
gura del profesor Tierno Galván 
quien tras una actuación que 
algunos observadores políticos 
juzgaron discutible, al final del 
XXVIII congreso, se ha automar- 
ginado totalmente desde enton
ces renunciando a toda interven
ción, posición ésta que también 
ha sido objeto de críticas.

En el terreno puramente ideo
lógico y tomando como base 
de análisis los textos de las po
nencias presentadas, una primera 
conclusión parece deber impo
nerse: no existen, en el fondo, 
posiciones absolutamente anta
gónicas en ninguno de los gran
des temas.

Ya se trate del tradicional re
publicanismo del partido de la 
posible “unión de la izquierda” 
(pese a las coaliciones munici
pales) o del tan traído y llevado 
tema del posible Gobierno de 
coalición, las diferencias son más 
semánticas que conceptuales.

DOS MODELOS

La lucha parece en cambio 
plantearse con mucha mayor 

acritud, dada la diferencia de 
concepciones, en lo concerniente 
a cuál debe ser el criterio de fun
cionalidad que debe regir la 
política del primer partido de la 
oposición.

Se trata, en suma, de elegir 
entre dos modelos: un partido 
de masas que lleve al máximo ni
vel posible el concepto de la 
descentralización (críticos) o 
bien, un partido que reconozca 
como principio fundamenta la 
supremacía de los órganos ejecu
tivos, supremacía que no quiere 
decir por supuesto eliminación 
de la democracia interna porque, 
como se lee en las “59 tesis”: 
“La lucha y la política de los 
socialistas españoles ha de 
coordinada por una organización 
eficiente. EUo plantea, salvando 
el principio básico e irrenuncia- 
ble de la máxima democracia 
interna, la necesidad de presto 
un fuerte impulso a la formación 
de cuadros competentes y de 
garantizar también, una mínima 
estabilidad de los órganos de 
dirección. Los cambios no debi
damente justificados por la prác
tica política, conllevan una inevi
table pérdida de la identidad 
del partido frente al electorado 
y a la sociedad en general, asi 
como un desgaste interno y un 
funcionamiento ineficaz, como 
consecuencia de las rupturas de 
la continuidad.

OPINAN OTROS 
LIDERES

Arias Salgado, por UCD, y 
Manuel Fraga, por CD, han coin
cido en manifestación su deseo 
de que el Congreso socialista se 
desarrolle bien. Fraga ha señala
do que'el partido debe definirse 
en un sentido moderno y demo
crático”.

Por su parte. Carrillo ha dicho 
discretamente: “Que los socia
listas resuelvan sus problemas”.
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BARCELONA:
Tres kilos de "Goma-2"

BOMBA CONTRA
Según fuentes muy próximas a la 
Presidencia del Gobierno

UN CUARTEL DE
LA GUARDIA CIVIL
-------- No hubo víctimas --------

BARCELONA, 26 (Efe).- En la madrugada de hoy, 
miércoles, ha hecho explosión un artefacto compuesto por 

. tres kilos de dinamita ''goma-2'', en el cuartel del subsector 
de tráfico de la Guardia Civil de Barcelona, sito en la calle de 
Navas de Tolosa esquina a la de Industria.

La explosión, que no causó desgracias personales, produjo 
destrozos de importancia en el inmueble, así como en 
diversos bloques de viviendas cercanos, que resultaron con los 
vidrios rotos, y en siete vehículos estacionados en las 
inmediaciones.

Acudieron de inmediato Fuerzas de Orden Público, 
Guardia Municipal y demás servicios ciudadanos, 
personándose en el lugar de los hechos el teniente coronel 
jefe de la 411 Comandancia. Se registraron los alrededores, 
sin resultados, e inspeccionó la zona un equipo de artificieros. 
Ningún grupo se ha arrogado el hecho, de momento.

Atentado contra el 
cuartel de Lecumberri

DTRD DETENIDO
PAMPLONA, 26 (Europa Press).— José Luis Erocia, de 

Echarri-Aranaz, fue detenido ayer por la Guardia Civil, co
mo sospechoso de estar implicado en el atentado contra el 
cuartel de Lecumberri, hecho por el que habían sido dete
nidos el lunes otros siete jóvenes de la localidad.

En relación con las detenciones, ayer se reunieron en 
Echarri-Aranaz miembros de los ayuntamientos de la zona, 
que acordaron protestar por las detenciones y pedir la li
bertad de los presuntos miembros del comando de ETA-mi- 
litar, por falta de pruebas. Han dirigido telegramas al Juz
gado Central de Instrucción de Madrid, al gobernador civil 
de Navarra' y al teniente coronel de la Comandancia de la 
Guardia Civil en Pamplona.

Î EI guardia civil herido en el atentado de Lecumberri, 
Francisco García Palomino, mejora de sus heridas.

Txiki Benegas hace campaña 
en Andalucía

ETA: MATAR ES 
SU UNICA 

FORMA DE ACTUAR

Consigna: «Aguantar 
hasta el referénJnm»

Suárez y Felipe se encerraron en el Salón 
de Ministros de las Cortes, para comentar 
la situación del país

SEVILLA, 26 (Logos).- 
Txiki Benegas, secretario ge
neral del PSOE en Euskadi y 
consejero político del Con
sejo General Vasco, ha ini
ciado una campaña empren
dida para dar a conocer la si
tuación en las provincias 
vascas y sobre el referéndum 
para el Estatuto del País 
\asco. Txiki Benegas ha ma
nifestado, entre otras cosas, 
que el objetivo de ETA no 
es otro que ir en contra del 
Y^tuto de autonomía para 
el País Vasco y la muerte es 
su Unica forma de actuar. 

Más adelante añadió que 
espera que, pese a los últi
mos acontecimientos ocurri
dos en aquellas provincias, 
se celebre el referéndum pa
ta el Estatuto.

A Malaga

ni visitará Málaga el di
putado socialista José Ma
la Benegas, que quiere 
antener un amplio cambio 

i^Ptesiones con las auto- 
dades socialistas de la pro

vincia.
Revistará en la Di

putación con su presidente, 
nrique Linde y demás 

miembros de su partido. A 
continuación se trasladará 
yx ayuntamiento, donde se- 

alcalde, 
mió V, Aparicio y demás 
miembros socialistas de la

Corporación.
A media mañana se reu

nirá en rueda de prensa, 
con los periodistas malague
ños y posteriormente almor
zará en Marbella con el al
calde y concejales socialis
tas de aquella localidad.

Por la tarde se dirigirá a 
Campillos, donde en la Casa 
del Pueblo dará una confe
rencia acerca de la solidari
dad del pueblo y el Estatuto 
de autonomía.

La Diputación de Vizcaya elabora un documento 
sobre orden público________________________ 

'71/0 PODREMOS LLEGARAL
25 DE OCTUBRE..."

BILBAO, 26 (Europa Prçss).- Los gru
pos representados en la Diputación de Vizca
ya, con excepción de Herri Batasuna, han co
menzado a redactar hoy un documento de 
orientación sobre el orden público en el País 
Vasco.

En este sentido, Aguigaray, del PSE-PSOE, 
ha señalado: "Es necesario explicar esta dra
mática situación de violencia, que nos está 
arruinando y amenaza con la imposibilidad de 
llegar al 25 de octubre. Hay que explicar lo 
que está ocurriendo a dónde nos quieren lle

var los que cometen estos asesinatos, y los que 
se encierran estos días en los edificios públi
cos".

Por su parte, un representante del PNV se 
ha solidarizado con las declaraciones de Carlos 
Garaicoechea al respecto, y L)CD ha apoyado 
la moción de redactar el documento. Un por
tavoz del partido gubernamental ha señalado: 
"Sólo puedo añadir con tristeza que, mientras 
algunos partidos dentro de la ley pueden decir 
lo que quieran, aunque sea mentira, otros par
tidos democráticos no podemos decir lo que 
pensamos, aunque sea verdad".

MADRID, 26. (ARAGON/ex- 
prés). — 'No es una guerra fría. Esto 
es una guerra caliente y sucia, don
de unos soportan el papel de vícti
ma y otros juegan el de agresores 
impunes” me explica Jesús Espera- 
bé, señalado diputado centrista. Y 
continúa: ;,Qué se puede hacer de

aquí al referéndum? Declarar el estado de excepción es algo que no se pue
de ni plantear ante un período electoral abierto. ¿Mantener la situación 
actual, sacrificando gente, aguantando la sangría? El Gobierno verdadera
mente está bajo una cobertura difícil”.

Dificilísima. Como nunca 
ayer, el reflejo de esta situa
ción tensionaba el aire del 
Parlamento. presidente 
Suárez llegó una hora des
pués de que se iniciara la se
sión. Muy pálido, muy de
macrado pero todavía con 
una animosa expresión en el 
rostro, tratando de infundir 
alientos en medio del desa
liento general. Se dirigió sin 
hacer declaraciones directa
mente al Banco Azul. De
trás de la presidencia brilla
ba por primera vez en una 
sesión ordinaria, la bandera 
nacional recién nueva. Al 
principio, políticos y perio
distas hacían cébalas sobre 
el significado de esta bande
ra que sólo se ostenta con la 
presencia del Rey. Después 
se nos informó que se trata
ba de la primera bandera 
Constitucional, es decir, sin 
escudo, como la define la 
Constitución y que a partir 
de ayer permanecerá en el 
Hemiciclo siempre. Una 
coincidencia como otras 
tantas observables, que pue
den tener un significado de
terminado u otro simple

mente formal.
El debate del programa 

económico que tanta tinta 
previa había hecho correr, 
ya no interesaba. La garra 
del terrorismo estaba viva y 
presente. Quienes no esta
ban en el Banco Azul eran 
el vicepresidente primero, 
Gutiérrez Mellado, el minis
tro de Defensa Rodriguez 
Sahagún y el minsitro del 
Interior Ibáñez Freire, au
sencias que añadían más in
quietud a la inquietud.

SUAREZ Y FELIPE 
SE ENCERRARON

El presidente Suárez y el 
ex - secretario general socia
lista, Felipe González se le
vantaron al mismo tiempo 
de sus asientos y salieron del 
Hemiciclo. Como algo conve
nido, se encontraron en el 
pasillo y se encerraron en el 
Salón de Ministros. Allí, 
ante la viva expectativa de 
políticos y periodistas, per
manecieron alrededor de 
una hora. Sin embargo sus 
declaraciones fueron míni
mas. El presidente, procu

rando no hacer gesto ningu
no, dijo a los periodistas que 
habían suspendido su viaje 
porque había motivos in
ternos más importantes que 
requerían su atención. Más 
tarde concretaría el ataque 
de ETA. Añadió que su en
trevista con Felipe González 
era una de tantas para cam
biar impresiones sobre la si
tuación.
Poco después el 

presidente Suárez, era abor
dado por un grupo de dipu
tados centristas entre quie
nes se encontraba la 
zaragozana Carmen Solano. 
En esta ocasión el presiden
te Suárez se mostró algo 
más abierto: “Hay que man
tener una actitud distendi
da, serena. Las medidas con
tra el terrorismo son a largo 
plazo. No pueden ser inme
diatas", les dijo el presiden
te a las diputadas. Estas 
felicitaron al presidente su 
cumpleaños y él con humor 
contestó que cumplía trein
ta... lustros.

FELIPE MAS PRECAVIDO

Por su parte, Felipe Gon
zález que antes de la llegada 
del presidente había comen
tado la falta de información 
respecto a la suspensión de 
su viaje, después de su entre
vista, se mostró muy preca
vido, muy callado, y califi
có la decisión de Suárez de 
prudente. Aunque añadió 
que tampoco había que exa
gerar la gravedad de la situa
ción.

Sin embargo la gravedad 
estaba allí mismo, sin que 
desde luego nadie quisiera 
agravarla más. Diputados y 
miembros del Gabinete con 
los rostros preocupados 
formaban corritos y comen
taban en voz baja las moti
vaciones del presidente para 
suspender su viaje.

— No es el momento más 

indicado pra viajes de rela
ciones públicas, dijo Fraga.

— El presidente sabe lo 
que hace y tendrá sus razo- 
nez, comentó Santiago Ca
rrillo.

Las motivaciones de la 
suspensión del viaje no eran 
coincidentes. Y mientras 
muchos pensaban que no 
era apropiado el momento 
de terrorismo por el que 
atraviesa el país para viajar, 
otros daban diferente ver
sión.

Pregunté a. Miguel Herre- 
rro de Miñón y me dijo: 

— La transición hacia la 
democracia se ha terminado 
felizmente. Es preciso re
conocer el gran mérito de 
quienes han hecho esta tran
sición posible. Pero es nece
sario darse cuenta de que no 
nos encontramos en período 
de transición impacto sino 
en un período de aspiración 
a la estabilidad que va desde 
la economía al orden públi
co, y que pasa fundamen
talmente por la confianza 
de ios ciudadanos en unas 
instituciones que para mere
cer esa confianza han de 
ser eficaces, y en un Gobier
no que para merecer esa con
fianza ha de gobernar. En 
cuanto a los problemas que 
hoy se despachan, orden pú
blico, empleo, inflación, son 
comunes en gran parte a los 
de Europa Occidental, y es 
claro con que optica están 
siendo abordados en Fran
cia, Inglaterra o incluso en 
Suecia. Fundamentando de
cididamente la iniciativa pri
vada, incluso mediante la 
represión de la presión fis
cal, y fortaleciendo al máxi
mo, las medidas policiales 
para el mantenimiento a to
da costa del orden público 

requisito indispensable para 
la verdadera libertad ciuda
dana.

Ya muy avanzada la tar
de, con la ausencia del pre
sidente del Gobierno y el 
enfrentamiento de Abril 
Martorell - Santiago Carri
llo el Hemiciclo cobró vida 
y los pasillos del Congreso 
distensión. Fuentes muy 
cercanas a la Presidencia nos 
dijeron que sólo había una 
línea a seguir: aguantar has
ta el referéndum.

Mientras tanto como dijo 
un diputado de nuestra tie
rra, el presidente permanece 
como un "gorrión embesca- 
do".
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I Yosu Eiorriaga (PNV) |

«Losenemigo^estan
La calle está asustada

La calle está asustada. Los españoles de a pie, 
a pesar de las pocas noticias que se les facilitan 
sobre el pensar puertas adentro de los hombres del 

Gobierno, perciben con su fina intuición que algo se 
cuece y algo está fallando estrepitosamente. Se acaba
ron los tiempos de las sonrisas, los apretones de ma

en nuestra
nos y los abrazos como rúbrica de pactos y compo
nendas. Aquellas lluvias nos han traido estos lodos. 
España tiene hoy un rostro cejijunto con multitud de 
rayas preocupantes en su frente. Las gentes se Ua- 

teléfono, de casa a casa, de ciudad a ciu-man por 
dad, de 
pregunta

pueblo a pueblo con la misma anhelante 
en los labios: ¿qué pasa? ¿A dónde vamos?

Ayer mismo, Zaragoza, entre las cuatro y las 
cinco de la tarde, fue un desbordado río de ru
mores. La misma sicosis de inquietud que viven 
todos los españoles, se apoderó de la ciudad, 
llenándola de rumores a cuenta de unas explo
siones que retumbaron con fuerza sobre el cie
lo zaragozano. Todos, o casi todos, pensaron 
que habían sido dos bombas. Algunos llegaron a 
situarlas en el gasómetro, ignorando que desde 
hace mucho tiempo está vacío, y este sentido
recibimos más de una llamada en nuestra 
dacción.

Zaragoza, con los nervios a flor de piel, 
minada por una indisimulable sicosis de

Re-

do- 
in-

certidumbre, asustadiza y desazonada, fue 
ayer, de cuatro a cinco de la tarde, la más 
fiel imagen de la España que vivimos. Luego, 
al atardecer, volvió el sosiego a los espíritus. 
Todo habla sido una falsa alarma. Técnica 
No vivimos para sustos.

propia casa»
BILBAO, 26 (Agencias).- El diputado del PNV Yosu 

Elorriaga ha manifestado al diario “Deia” que los enemigos 
mayores para el pueblo vasco son las acciones de ETA 
militar y la política que sigue Herri Batasuna, “porque vean 
en contra del instrumento que pueda normalizar la vida en 
Euskadi”.

“Los enemigos del 
pueblo vasco -añade- están 
dentro de nuestra propia 
casa, y eso hay que tenerlo 
en cuenta para tomar 
posiciones. Los últimos 
hechos de violencia 
demuestran hasta qué punto 
ETA-militar pretende 
provocar a aquellos 
estamentos del Estado que 
pueden atentar de forma 
directa contra la puesta en 
marcha del Estatuto y el 
desarrollo de las 
instituciones autonómicas”.

GARAICOECHEA SE
ENTREVISTO EL 
LUNES CON LEIZAOLA

"ETA y HB van 
en contra del 
instrumento 
que puede 
normalizar la 
vida en Euskadi

paso de esa convocatoria de 
huelga para el próximo 
jueves, hecha pública por el 

’diario “Egin”, portavoz 
oficioso de Herri Batasuna, 
convocatoria que es un 
insulto para la clase 
trabajadora y que busca de 
manera directa el apoyo de 
las acciones terroristas bajo 
el nombre de los 
“refugiados” y otros 
eufemismos semejantes”.

Piñeiro Odriozola, Domingo 
Muiños Formoso, y tres más 
cuya identidad no ha sido 
facilitada por hallarse la 
investigación en fase inicial.

Rosa María Piñeiro 
Odriozola es compañera de 
Fernando Rodríguez Blanco 
detenido el día 21

El presidente del Consejo 
General Vasco, Carlos 
Garaicoechea, se entrevistó 
el lunes en Bayona con el 
presidente del Gobierno 
vasco en el exilio, Jesús 
María de Leizaola. Los dos 
políticos vascos estudiaron 
la situación política tras los 
últimos atentados.

La entrevista estaba 
programada con 
anterioridad a los últimos 
sucesos terroristas y forma 
parte de un intercambio 
regular de opiniones entre 
Garaicoechea y Leizaola.

ANDOAIN: PINCHAN 
las ruedas del 
COCHE DEL ALCALDE

EGIN CONTRA EL 
PCE DE EUSKADI

El comité permanente de 
los consejos de fundadores y 
de administración del diario 
bilingue “Egin” ha 
interpuesto querella 
criminal contra el comité 
ejecutivo del Partido 
Comunista de Euskadi-EPK, 
ante una nota del citado 
grupo político que contiene, 
según los responsables del 
periódico, “insultantes y 
provocadoras alusiones”.

“Egin” publicó ayer la 
nota del C.E. del PCE-EPK, 
en la que se hacía una 
condena a los últimos 
atentados contra militares 
registrados en el País Vasco. 
En uno de los párrafos de 
este comunicado se decía 
textualmente:

“El comité ejecutivo del 
PCE-EPK sale también al

Las cuatro ruedas del 
vehículo propiedad del 
alcalde de Andoaín, Pérez 
Gabarín (EE) fueron 
pinchadas en la pasada 
noche por individuos, al 
parecer de extrema derecha. 
Los autores del hecho 
pintaron una cruz gamada 
en la carrocería del turismo.

También fueron 
pinchadas las ruedas del 
coche de una persona de 
ideología “abertzale” 
mientras que diversos 
murales de partidos de 
izquierda fueron 
modificados.

BILBAO: OTROS SEIS 
GRAPOS DETENIDOS

Seis personas han sido 
detenidas hasta el momento 
en la provincia de Vizcaya 
acusados de formar parte de 
presuntos comando del 
“GRAPO”, y por supuestas 
participaciones de robos y 
atracos a mano armada, así 
como sustracciones de
pistolas 
municipales. 

Según

a policías

informa la
Jefatura Superior de Pohcía 
de esta capital, los detenidos 
integraban el comando 
“Txabi Echebarrieta”. Se 
trata de Dolores Ruiz 
Maldonado, Rosa María

COMPRABA ARMAS 
EN PORTUGAL Y 
LAS VENDIA EN 
EL PAIS VASCO

Ha sido detenido por la 
Guardia Civil de Orense 
como presunto implicado en 
un asunto de tráfico de 
armas a través de la frontera 
hispan o-portuguesa, Juan 
Félix Torrero.

La a cción de las 
autoridades forma parte de 
una larga investigación que 
comenzó hace unos meses.

Juan Felix Torrero 
Amáez, alias “El Vasco”, es 
natural de Muranda de Ebro 
(Burgos), y según 
información de la Guardia 
CivÜ, compraba armas en 
Portugal y las trasladaba 
luego al País Vasco donde 
eran vendidas a delincuentes 
habituales. El detenido, en 
relación con el envío de 
armas al País Vásco, ha 
negado cualquier
vinculación con 
organización ETA.

la

EMPRESARIOS 
GUIPUZCOANOS 
CONDENAN UN 
ATENTADO

Los empresarios de la 
zona guipuzcoana del Bajo 
Goyeri han condenado el 
atentado contra el coche del 
industrial Juan Larrea, que 
se atribuyó el “Comando 
Autónomo Argala”.

“Seguiremos luchando 
— finaliza— por el 
mantenimiento de nuestras 
empresas y de los puestos de 
trabain”

SANTORAL: San Cosme y 
San Damián, obispos y Santa 
Justina, virgen.

E L SO L sale a las 6,06 y se 
pone a las 18.07 (hora solar).

LA LUNA sale a las 10,43y 
se pone a las 21,14 (hora solar).

* La conciencia vale por 
cien testigos.

* La confianza trae consigo 
la mala crianza.

* La cuenta, de cerca; y el 
amigo, de lejos.

1575.— Embarcado Cervantes en 
la galera “Sol”, que había zarpado 
de Nápoles para Barcelona, son 
hechos prisioneros por unos corsa
rios él y su hermano Rodrigo y 
llevados a Argel.

1580.- En la parroquia madrile
ña de San Ginés, recibe las aguas 
bautismales el niño Francisco de 
Quevedo y Villegas.

1604.— Concede el Rey licencia 
para imprimir “Don Quijote’’, de 
Cervantes.

1729.— Hijo de un modesto 
maestro de escuela judío, nace el 
escritor y filósofo alemán Moises 
Mendelssohn.

1764.- En el convento benedic
tino de San Vicente, de Oviedo, 
fallece el padre Feijóo.

1830.- Tras varios días de com
bate, los belgas acaudillados por 
el español Van Halen, arrojan de 
Bruselas a los holandeses, quedando 
asegurada la independencia de Bél
gica.

1835.— En el San Carlos de Ná
poles estrénase “Lucia de Lammer- 
moor’’ ópera de Donizetti.

1877. — Muere el escritor y poeta 
Narciso Serra.

1907.— Se casa la princesa Luisa 
de Sajonia con el violinista florenti
no, Enrique Toselli cuyo romance 
apasionó a Europa.

1916.— Se suprímela costumbre 
observada en el Parlamento español 
de que el presidente y los secreta
rios de la Cámara repartiesen cara
melos a los diputados y a las damas 
que acudían a las tribunas.

1950.— Durante la guerra de 
Corea las fuerzas de las Naciones 
Unidas completan la ocupación de 
Seul.

1971 .- Angel Nieto se proclama 
campeón mundial de motorismo en 
125 cc. y subcampeón en 50, en el 
circuito del Jarama.

1977 .- Celebración del “Aberri 
Eguna’’ por primera vez en San 
Miguel de Aralar, con la asistencia 
de los parlamentarios del PNV y 
unas 60.000 personas.

1978 .- Los Reyes de Bélgica 
inician su visita oficial a España.

a nn
SEGUIRA

MEJORANDO
MADRID, 26 (Efe).- El 

tiempo será mañana seco y 
soleado en todas las regio
nes de la Península y Balea
res, con alguna nubosidad 
en puntos de Cataluña, se
gún el Instituto Nacional de 
Meteorología.

En Canarias habrá inter
valos nubosos al norte de las 
Islas, y nieblas mañaneras en 
la vertiente cantábrica.

Las temperaturas segui
rán en ligero aumento.
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En el debate del programa económico ü

SE ÍNfBÍNIARDN si

ABRIl Y CASRILIO
■ “Los Gobiernos deja que sean las multinacionales 

y los monopolios los que planifiquen” (Carrillo)

■ “Las conclusiones de Carrillo parten de bases falsas”
-MADRID, 26 (Logos).— Abril Martorell acusó al sindica

to comunista de Comisiones Obreras de movilizar a los tra
bajadores y de imposibilitar un pacto socio-económico, en 
la respuesta que dió a la intervención de Carrillo, que acusó 
al programa económico gubernamental de empobrecer a 
los trabajadores, pensionistas, pequeñas y medianas empre
sas y explotaciones familiares.

Carrillo dijo que el empo
brecimiento de los sectores 
más desheredados va mucho 
más allá del coste del petró
leo, dijo que el Gobiemp no 
tenía un plan económico, 
por lo que entregaba la 
planificación a las multina
cionales y a las empresas 
monopolistas, y anunció 
que los trabajadores recla
marán por las vías constitu
cionales que se respeten sus 
derechos. Los trabajadores 
-añadió Carrillo— no se nie

gan a la negociación. No son 
ellos quienes se radicalizan, 
sino UCD la que se “dere
chiza”.

abril rebate 
A CARRILLO

Abril Martorell pidió la 
palabra para rebatir las con
clusiones de Carrülo que 
-dijo— partían de unas ba
ses falsas. Le recordó que 
fue Comisiones Obreras la 
que puso dificultades en 
el invierno de 1978 para 
que trabajadores y empresa
rios llegaran con el Gobier
no a un pacto socio-econó
mico. En aquel momento 
-dijo Abrü Martorell— tuve 
que asumir el peso del fra
caso de aquellas negociacio
nes para pacificar una situa
ción delicada. Carrillo no 
dice la verdad cuando afir
ma que se ha reducido el 
poder adquisitivo, cuando

José Ramón Lasuén

“ESPAÑA CAMINA HACIA 
EL SUBDESARROLLO 
DEMOCRATICO"

JVIADRID, 26 (Logos).— “Es- 
P^a camina indefectiblemente 

acia el subdesarrollo democrá- 
1 a >Jna pérdida 

^eterada de niveles de vida res- 
Occidente mantenien- 

o las formas democráticas. En 
’^ perspectiva, el momento pre- 

paso más hacia ese 
«'íal , afirma José Ramón La- 
suen

Después de manilestar que 
en España lo que falla es el li- 
’^erazgo político, dice que “una 
emocracia irreal no genera las 

soluciones que proporciona un 
autentico sistema democrático, 
que es el único sistema político, 
® es re que puede sacarnos de 
la crisis”.
íl 1 al plan económico 

,.l-'obiemo, el señor Lasuén 
“‘‘H <'uanto a la 

viabdidad y efecto del plan, 
^1^0 que tenderá a crear una 
epresion muy seria el año que 

''lene si, efectivaménle, se pro

en lo que va de año se ha 
mantenido y esperamos que 
la inflación quede por deba
jo del quince por ciento. No 
es cierto —dijo el vicepresi
dente económico— que en 
términos de masa salarial se 
haya degradado el poder ad
quisitivo de los funciona
rios. Se pretende crear —di
jo— una teoría de oprimido 
y opresores con inexactitu
des y conclusiones predeter
minadas. No se va a contraer 
la demanda, ni detener la 
reforma formal, ni reducir 
la inversión pública. “Lo 
que no se ve por ningún la
do —concluyó el vicepresi
dente económico— es una 
propuesta alternativa al 
programa del Gobierno 
planteada desde la pers
pectiva de las ideologías de 
izquierdas. No se pueden 
plantear movilizaciones so
bre el estatuto de los traba
jadores cuando los informes 
de sus técnicos a Carrillo 
le dicen que es un proyecto 
aceptable. ¿No es acaso 
—terminó Abril Martorell— 
una actitud irracional del 
sindicato de obediencia co
munista el que divida y 
enfrente a los trabajado
res?”

Este fue el momento 
cumbre del largo debate so
bre el programa económico 
del Gobierno, que se iniciara 
previas palabras del presi- 

duce la reducción de la masa 
salarial que intenta y que re
chaza con toda lógica las centra
les sindicales, porque les afecta 
directamente, y deberían recha
zar con igual fuerza las patrona
les si en lugar de fijarse sólo en 
su efecto directo del aumento 
potencial de beneficios hubieran 
tenido en cuenta el efecto se
cundario dellaciunisla que el 
l>!. n no cubre de ninguna ma
nera”.

“El creciente déficit público, 
añade más adelante, será cada 
vez mayor en España, porque 
cumple tres funciones esemciales 
para el Gobierno: aguantar toda 
la industria pública obsoleta, 
financiar la malísima gestión de 
la Seguridad Social de la que 
viven los burócratas políticos 
pequeños que no lo hacen de 
las empresas públicas (eso.s son 
los gordos) y ampliar el burocra
tismo administrativo para miti
gar el paro de los amigos”.

(Abril)

dente del Congreso, Lande- 
lino Lavilla condenando el 
atentado terrorista del do
mingo, que costó la vida al 
gobernador militar de Gui
púzcoa, señor González Va
llès. Landelino Lavüla dijo 
que la mejor expresión de 
condolencia era el cumpli
miento responsable de la mi
sión del Congreso.

Abril Martorell abrió el 
debate sobre el programa 
empleando una gran parte 
de su discurso en echar la 
culpa de la crisis no sólo 
al aumento del precio de 
la energía, sino también a 
las consecuencias de la polí
tica económica del régimen 
anterior. A quienes preten
den cargar nuevas dificulta
des a la democracia —dijo— 
hay que pedirles que afron
ten la realidad. Desde los 
años setenta, España ha 
padecido la crisis mundial 
con dictadura y con demo
cracia, la democracia puede 
presentar hoy el valor de 
afrontar unos problemas 
que en el período anterior 
no se quisieron o no se 
supieron abordar.

Como logros de la demo
cracia, citó Abril Martorell 
la transformación del grave 
déficit que padecía la balan
za de pagos que ha modifi
cado nuestra situación de 
endeudamiento exterior al 
frenar los procesos inflacio- 
nistas y la mejora de la re
distribución del esfuerzo.

DIVERSAS POSTURAS

Siguió a la intervención 
de Abril Martorell las mani
festaciones de los portavo
ces de los diferentes grupos, 
cada uno criticando el pro
grama del Gobierno desde 
su perspectiva ideológica: 
los de izquierdas incidiendo 
en el planteamiento de que 
empobrece a la clase traba
jadora y los de derechas o 
regionalistas insistiendo en 
que no se aborden medidas 
a corto plazo si se protege 
la actividad inversora, el 
ahorro, el trabajo, la pro
ductividad y la confianza, 
como diría en nombre de 
Coalición Democrática, el 
señor Osorio.

Por el Grupo Socialista 
Andaluz, Arredonda dijo 
que el programa defiende 
a ultranza la economía de 
mercado. Maturana, de so
cialistas vascos, incidió en 
la falta de soluciones al pro
blema del paro, igual que 
haría después su correligio
nario el socialista de Catalu
ña Justi. Trias Fargas, de la 
Minoría Catalana, criticó el 
programa, pero dijo que 
ante la falta de otro, su par
tido apoyaría al del Go
bierno. Los minoritarios 
Bandrés de Euskadiko Es
querra, Barrera, de Esquerra 
Republicana de Cataluña y 
Sagaseta, de Unión del Pue
blo Canario, insistieron en 
que el programa beneficiaba 
d gran capital, y finalmente 
el socialista Enrique Barón 
hizo una crítica técnica del 
programa en tono menor, 
subrayando la importancia 
que su partido da al escaso 
tratamiento que hace el 
P.E.G. al problema del paro.

Por Unión de Centro De
mocrático, cerró el debate 
el señor Gamiz, quien recha
zó las críticas pormenoriza
das que desde el punto de 
vista técnico se habían he
cho al programa económico 
desde la izquierda^y desde 
la derecha, y dijo que la 
prueba de que el electorado 
confía en el marco de la 
política económica de cen
tro es que por dos veces 
otorgó mayoritariamente su 
confianza al partido del Go
bierno. Nadie puede negar 
con las cifras en la mano 
—concluyó— que esa políti
ca económica ha logrado 
redistribuir mejor los costos 
de la crisis y repartir más 
justamente la renta.

El. presidente del Congre
so levantaría la sesión a las 
diez menos cuarto para rea
nudarla hoy a las once con 
la respuesta global del Go
bierno a todos los grupos 
parlamentarios que habían 
intervenido en un debate sin 
nervios y sin portación con
creta de un plan alternativo 
de respuesta al del Gobier
no, aunque cada grupo, des
de su particular óptica ideo
lógica sugiera medidas secto
riales.

E
l Ministerio de Educación capidisminuí- 
do que ahora preside Otero Novas, el ga
llego más singular del presente gabinete, 
comenzaba ayer la gran ofensiva contra 
la reacción popular y del profesorado a 
ios planes gubernamentales de reducir 
gastos precisamente en este importante capítulo 
de la actividad social, que es el de la educación a 

ios primeros niveles.
Después de una rueda dejrensa en la que el mi

nistro trató de justificar con argumentos macroe- 
conómicos el “shock” docente que ha empezado a 
padecer este país a comienzos del curso escolar. 
Otero Novas intentó desautorizar a los maestros 
que protestan contra su gestión administrativa po
co menos que queriendo echarles encima a la “ma
yoría siienciosa” del profesorado, que es precisa
mente ésa que cuenta con plazas fijas año tras año, 
y a la que el fantasma del paro no amenaza por 
el momento.

Otero Novas, en otra de sus singulares manifes
taciones públicas, finalizaba la rueda de Prensa feli
citándose por el nivel de sensibilidad que, hacia te
mas educativos, ha alcanzado hoy el pueblo espa
ñol. El ministro recordó a sus atónitos interlocuto
res que hace cien años no más, en este país hacía 
falta mandar a la Guardia Civilpara que ios niños 
acudieran a las escuelas, ya que muchos padres se 
mostraban reacios a que sus hijos asistieran a clase. 
Hoy -dice el ministro- pasa todo lo contrario; pa
sa que ios padres, en cuanto ven ei más mínimo 
asomo de falta de puestos escolares, montan ei nú
mero en pláft demasié. Y al contemplar ese hecho, 
el ministro se queda henchido de satisfacción y de 
gozo administrativo. Si Giner de Los Ríos hubiera 
levantado la cabeza en ese momento, ei liberal y ei 
gallego se hubieran dado un lacrimógeno abrazo 
orlado por ios pífarws y las chirimías de ia fama. 
Emocionante. Emocionante y definitivo. Q defi- 
nitorio, como se prefiera.

El señor Otero Novas parece desear que ia Guar
dia Civil no vaya ahora en pos de los estudiantes 
novilleros, sino de ios maestros en paro. Es más 
bonito, o ai menos él lo considera sociaimente me
nos reprobable. Al fin y al cabo estamos en el Año 
internacional del Niño y no quedarían muy bien 
nuestras FOP corriendo a los infantes hispanos pa
ra que acudan a bs escuelas. La imagen no sería 
muy constructiva ante nuestros vigilantes del Mer
cado Común. Es mejor un parado en lucha que un 
niño sin ganas de “cole". Esta filosofía del Ministe
rio actual de Educación ha supuesto un revolucio
nario asombro para los que estamos observando ei 
fenómeno. Original. Muy original. Nos ha dejado 
de una pieza, y sin argumentos.

En dos piezas consiste ei documento enviado 
ahora por ia dirección de ia obra diocesana de Edu
cación -responsable del colegio zaragozano de 
“Santo Domingo de Silos"- a los padres de ios 
alumnos de dicho centro. En una de las piezas 
epistobres se explican sus razones sobre la actual 
crisis del cotegio, razones tras las que emana lo de 
siempre: ei contubernio de toda la vida.

En b segunda pieza aparece un impreso o bole
tín en el que se pide a ios padres de ios estudbntes 
su voto de ranfianza a la gestión de ia dirección 
del colegio -lease Julián Matute-. Para evitar mo
lestas o deserciones por vagancb, se incluye un so
bre debidamente cumplimentado y con ei corres
pondiente selio de cinco pesetas, para que bs adhe
siones paternas puedan ser remitidas sin cargo a ios 
presupueAos famiibres.

A duro por sobre, en franqueo, más el costo de 
los impresos de estas circulares, multiplicado todo 
ello unas siete mil veces, que es ei número aproxi
mado de alumnos del centro, sale una cifra un tan
to insólita y, desde luego, nada acorde con ia su
puesta situación financiera del centro.

He aquí otra ánguiaridad educativa que hoy 
nos ha dejado con b boca abierta.

J. L. Costa Ve/asco
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MADRID, 26 (ARAGON/exprès).— Suárez ha dejado plan
tados a tres presidentes de América —desde a Carazo, de la 
pequeña Costa Rica, hasta a Carter de los todopoderosos Es
tados Unidos, pasando por el panameño Aristides Royo— y 
a los cinco miembros de la Junta Nicaragüense.

Todos los Gobiernos de los 
países que Suárez iba a haber 
visitado están contrariados por la 
repentina anulación del viaje, 
tanto más cuanto que en una 
nota oficial, española distribuida 
a los medios de comunicación 
antes de notificar a las Em
bajadas de estos países que 
Suárez había decidido cancelar 
su visita, se pretende dar a 
entender que las razones para 
esta decisión han sido de política 
externa.

Se ha informado en co
municado oficial que Suárez 
tomó la decisión, tras despa
char con el secretario de Es
tado, Robles Piquer y des
pués de celebrar en la ma
drugada del martes una larga 
conferencia telefónica con el mi
nistro Oreja, que se hallaba en 
Nueva York. Así, echando humo 
al tema de la razón del aplaza
miento del viaje— ha envuelto de 
por sí en densa polvareda— que
da como si causas de orden inter
nacional hubiesen dictado una 
prudente decisión de no viajar. 
Es posible —muy probable— que 
el telefonazo de Suárez a Mar
celino Oreja en Nueva York tu
viera por objeto informarse de 
cuánta porcelana se rompería en 
nuestra política internacional, si 
decidía quedarse en casa, por 
motivos de política interna, por
que la escalada de terroriano 
continúa y hay personalidades 
—de uniforme y de paisano— con 
los nervios muy tensos.

Sorpresa en U.S.A.
Un portavoz norteamericano 

me ha asegurado: “La noticia del 
aplazamiento del viaje de Suá
rez nos ha sorprendido. Nos en
teramos por la agencia UPI”. De 
ningún modo aceptan los nortea
mericanos la posibilidad de que 
el presidente Jimmy Carter fue
ra a recibir a Suárez con poco in
terés o a atenderle de manera 
marginal, como consecuencia de 
la gran actualidad que en esos 
días habrá en USA. Todo lo con
trario: Carter estaba dispuesto a 
hablar muy a fondo con el presi
dente Suárez de múltiples temas 
bilaterales y relacionados con la 
alta política internacional y, 
aunque la visita no iba a tener 
carácter de viaje oficial, el pri
mer mandatario norteamericano 
había dispuesto que Suárez vivie
se en la “Blair House”, la man
sión frente a la Casa Blanca que 
hábitualmente se reserva a hués
pedes distinguidos en visitas de 
Estado.

Una prueba de la sorpresa y la 
contrariedad ocasionadas en sec
tores norteamericanos es que un 
influyente funcionario de ese 
país, al conocer el contenido del 
primer comunicado de prensa so
bre la suspensión del viaje —que 
se lo leí yo por teléfono—, en el 
que se daba a entender que el 
presidente cancelaba la ''visita, 
tras la conversación con Oreja 
desde Nueva York, comentó, en 
un tono reflexivo y sincero, co
mo quien piensa en voz alta: 
“No se puede decir que haya 

preferido no acudir a Washin
gton, porque temiera que iba 
a ser tratado de tercermun- 
dista o algo parecido”.

La "cumbre" 
Carter - Suárez

El viaje del presidente a USA 
respondía a una invitación nor
teamericana, para que “pasase” 
por Washington a su regreso de 
Panamá. Discutible es si el jefe 
del Gobierno español debía ha
ber aceptado el “peregrinar” a la 
Casa Blanca por segunda vez, te
niendo en cuenta que Carter no 
ha realizado su visita pendiente a 
España. Mucho más discutible 
todavía es que Suárez se hubiera 
dejado leer la cartilla, si el presi
dente norteamericano hubiese 
intentado hacerlo, porque a Es
tados Unidos no le gusttui las “ve
leidades” tercermundistas de Es
paña, como la presencia en la 
“cumbre” de los no alineados de 
La Habana o los recientes abra
zos con Yasser Arafat en Madrid.

En la “cumbre” Carter-Suárez 
me consta que el,téma más im
portante no iba a ser el de la in
corporación de España a la 
OTAN —que es algo que va mar
chando, como las gambas en los 
bares: con la impaciencia de 
quienes esperan— sino el de la si
tuación en el norte de Africa. De 
parte española se iba a pedir a 
Carter información exhaustiva 
sobre sus planes repescto al Sa
hara Occidental y Marruecos. 
USA no ha jugado limpio con 
Esp^a ya una vez, (cuando, a 
través de sus servicios secretos, 
ayudó a organizar la “Marcha 
Verde” y nos colocó al borde 
de una nueva guerra con Marrue
cos), y ahora tampoco se acla
ra en su posición respecto al nor
te de Africa, donde una torpeza 
yanqui —como las tenidas en el 
último año en Persia y Nicara
gua-^ puede desestabilizar una 
región vital para nuestros inte
reses nacionales, tanto peninsula- 
’•es, como insulares.

Comunicado 
híbrido

El comunicado de la suspen
sión del viaje-redactado, según 
mis noticias, de manera preci
pitada en la Presidencia del Go
bierno y difundido por los cana
les de la Oficina de Información 
Diplomática —asegura que “el 
viaje se celebrará en fecha a con
venir”. Sin embargo, quienes lo 
han redactado, quienes han en
garzado unas frases hechas de 
comunicado oficial, se olvidan 
de que este viaje de Suárez sur
gió hace mucho tiempo como 
consecuencia de que el uno de 
octubre se iniciaba la devolu
ción del Canal de Panamá a sus 
legítimos dueños, hecho trans
cendental para Iberoamérica y 
para todo el mundo, y al que.

# La explicación diplomática no logra camuflar 
las auténticas causas de la decisión; la situación 
es muy tensa, e incluso grave

primero Ornar Torrijos y luego el 
presidente Aristides Royo invi
taron al jefe del Gobierno espa
ñol. Ese era el motivo de que 
Suárez cruzase el Atlántico. Al 
viaje a Panamá se le fueron agre
gando las otras paradas a la ida, 
como la de Costa Rica, (previs
ta desde hace ya muchos meses) 
o la de Nicaragua, (surgida para 
tratar de asumir un gran prota
gonismo internacional en ese 
país, tras el derrocamiento de 
Somoza); y a la vuelta, (en Was
hington y en Nueva York, don
de Suárez iba a haber cenado 
con el secretario general de la 
ONU, Kurt Waldheim, con el te
ma Sahara como plato político

■

cementerio coruñés de San Amaro. En la foto, funeral en la capilla del acuartelamiento de Atocha. (Telefoto Efe)

LA CORUÑA. — Ayer mañana se celebró en la capilla del acuartelamiento de Atocha, el funeral de "córpore Insepulto" 
del general González Valles, muerto el pasado día 23, en atentado en San Sebastián. Porterlormente fue enterrado en el

principal, si bien esa cena en 
Nueva York hubo de cancelar
se ya previamente por problemas 
de agenda).

Tensa situación
No son, pues razones exter

nas, como de. manera oficial, se 
ha pretendido dar a entender, 
desde La Moncloa, las que han 
aconsejado la cancelación del 
viaje de Suárez. A no ser que 
esas razones externas haya 
buscarlas en otro galaxia.

que

El que el primer ministro no 
se pueda ausentar nueve días de 
Madrid constituye, sin duda, mo
tivo de inquietud. La situación 
está muy tensa. Puede haber más 
actos terroristas y, al parecer, 
hay algunos militares con poca 
fe en la Monarquía Parlamenta
ria —y menos en el presidente 
Suárez—.

No conocemos, por supues
to, los informes confidenciales 
de que dispone Suárez sobre la 
situación en determinados sec
tores de las Fuerzas Armadas. 
La situación puede ser grave, 
pero creemos que la joven Mo
narquía Parlamentaria las ha co
nocido peores.

Las "espantadas 
de Suárez

Suárez ya ha dado cinco es
pantadas muy sonadas en po
lítica exterior en menos de tres 
años. En todas eran problemas 
internos los que le decidieron 
a quedarse en casa. Como aho
ra, el terrorismo y el mar de fon
do en determinados sectores mi
litares, le movieron a dar la pri
mera espantada en enero de 
1977 que le impidió realizar lo 

que iba a haber sido su primer 
viaje oficial al extranjero, (por 
tres países de Oriente Medio, 
Otra espantada gorda fue la de 
febrero de 1978 en que dejó al 
presidente Tito con la mesajpues
ta, ya que desistió la antevíspera 
de viajar a Yugoslavia y Polonia; 
(iba a haber sido su primera visi
ta a países comunistas europeos, 
donde todavía le están esperan
do). Antes, había cancelado un 
viaje a Europa, (en otoño de 
1977), y dejó a su amigo, el en
tonces jefe del Gobierno Luxem
burgués, Gastón Thom, también 
con la mesa puesta, (este ftie el 
único viaje de los “aplazados”, 
que dénués realizó, si bien a la 

siguiente cita llegó en un Myste' | 
re con más de dos horas de te- i 
traso). En junio de 1978 iba « I 
haber ido a pronunciar un dis-
curso en la Conferencia de De- 
sarme de Naciones Unidas y 
Argentina, y la víspera de salir 
para la ONU renunció a la palæ 
bra ante la Asamblea General y » 
abrazarse con Videla. Esta de 
ahora es, pues, la quinta “espaU' 
tada de Suárez” en política e*' 
terior. El Rey Juan Carlos —-qu® 
es el Jefe Supremo de las Fuer; 
zas Armadas— no ha aplazado ni 
suspendido nunca un viaje al ex
tranjero. Ni siquiera el pasado 
noviembre, cuando se descubrió 
la “Operación Galaxia”.

i
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sCOMENZO LA 
■COMDOE* POLICIAL
MADRID, 26 (Europa Press).— 

Pasadas las nueve y media de la 
mañana se ha iniciado en la sede del 
Ministerio del Interior la reunión de la 
junta de jefes superiores de Policía de 
todo el*Estado, bajo la presidencia del 
director general de Seguridad del 
Estado, señor Salazar Simpson, según 
informan a Europa Press fuentes 
competentes.

En algún momento de la reunión, 
que se prolongará durante toda la 
jornada, está previsto que acuda a la 
misma el ministro del Interior, señor 
Ibáñez Freire.

Este tipo de reuniones periódicas, a 
laque también asisten algunos 
comisarios, suelen celebrarse cada dos 
meses, con - el objeto de estudiar los 
principales temas policiales del 
momento.

El orden del día previsto para la 
actual junta es el siguiente:

— Informe sobre seguridad 
ciudadana, terrorismo y delincuencia 
común.

—Prevención en materia de atracos.

—Clasificación de los puestos de 
trabajo de la DGSE.

— Medios materiales e 
infraestructura en la reducción del 
gasto público.

—Plan de actuación de la DGSE 
Al margen de estos puntos previstos 
en el orden del día, es posible que 
durante la reunión surja algún otro 
tema directamente relacionado con la 
actividad policial en la actualidad. 
Según fuentes policiales el plan de 
actuación a elaborar se encamina hacia 
una nueva coordinación de las 
actividades policiales tras los últimos 
atentados terroristas.

incendiaron varios botes 
autobús urbano

MADRID, 26 (ARAGON/expres).— Treinta 
personas fueron detenidas ayer noche como 
consecuencia de un intento de manifestación 
ilegal realizado en varias céntricas calles de 
Madrid por cerca de un millar de personas que 
pretendían protestar por los recientes atentados 
ocurridos en el País Vasco y contra el terrorismo.

Los manifestantes, que en ningún momento 
llegaron a agruparse y actuaron de forma aislada, 
oeron disueltos por fuerzas de la Policía 

hiacional, que tuvieron que lanzar botes de humo 
y pelotas de goma para dispersarles. Pero no se 
''egistraron enfrentamientos personales.

Los manifestantes, que portaban banderas 
Nacionales, dieron gritos contra el Gobierno, 
^etralletas contra ETA" y arrojaron bancos y 

^nlas de las cafeterías a las calzadas de la Gran 
is y de la plaza del Callao. También incendiaron 

varios botes llenos de gasolina y los colocaron en 
on autobús urbano, que los llevó arrastrando 

las proximidades de la plaza de España.
de Cibeles también hizo su 

parición un grupo de personas que originaron 
iversos incidentes, como consecuencia de tos 

cuales el tráfico rodado quedó interrumpido, 
aspués de media hora —alrededor de las diez de 

noche— la Policía Municipal restableció la 
ormalidad y la Policie Nacional disolvió a los 

otanifestantes.
Posteriormente, pequeños grupos formados 

Por veinte o treinta individuos volvieron a_ 
tentar manifestarse frente a la Puerta del Sol.

SE RECUERDA A LOS 
MILITARES LAS NORMAS 
DE SEGURIDAD, Y 
PROTECCION

Con motivo de los últimos 
atentados terroristas contra altos 
mandos del Ejército, en los que _ Jiajj 
muerto un coronel, un comandante, y 
el gobernador militar de Guipúzcoa, las 
autoridades militares han procedido a 
recordar de nuevo al personal del 
Ejército las medidas de seguridad y 
protección personal ya dictadas desde 
hace tiempo.

Según se informa a Europa Press en 
medios solventes, el recordatorio sobre 
cumplir las medidas de seguridad será 
especialmente dirigido a generales con 
mando directo de unidades, así como a 
aquellos que desempeñen cargos de 
responsabilidad en la organización 
castrense. En concreto, se dedicará una 
atención directa a generales con 
mando de División y de Brigada, 
gobernadores militares, capitanes 
generales, etc. 

Anuncia el diputado Monzón, en Madrid:

"ETA seguirá 
matando 
...aunque el Estatuto sea aprobado"

Madrid, 26 
(ARAGON/expres).— 
Telesforo Monzón, diputado

de la coalición Herri 
Batasuna, se reunió ayer 
tarde en Madrid con un

grupo de p eriodistas 
extranjeros, según informa 
la agencia France Press en

Treinta detenidos

• MANIFESTACION 
ULTRA EN MADRID

La Policía Nacional dispersó a los manifestan ;es que
de gasolina colocados en un

un despacho firmado en la 
capital de España y 
difundido por su servicio 
internacional.

Sin embargo, las Fuerzas de Orden Público 
disuadieron a los alteradores sin grandes 
dificultades.

MANIFESTACION EN 
VALLADOLID

En Valladolid más de^ un centenar de personas 
participaron en una manifestación que tuvo su 
punto de partida frente al edificio de Capitanía 
General y se dirigió posteriormente^ por el centro 
de la ciudad hasta la sede de "Fuerza Nueva". 
Los manifestantes, profirieron gritos contra el 
Gobierno, pidiendo su dimisión, contra ETA y en 
favor de la llegada al poder del Ejército.

AMENAZA DE BOMBA EN EL
EXPRESO DE MAPRIS-ASTURIAS

En la pasada madrugada, en el trayecto 
ferroviario de Valladolid a León, el tren expreso 
de Madrid a Asturias tuvo que ser desalojado ante 
el anuncio de amenaza de bomba en el interior de 
una maleta, colocada en uno de los vagones.

Los viajeros, alertados por el 
revisor,efectuaron el traslado a otro tren. Esta 
operación se realizó con gran serenidad, aunque 
dada la hora que se dió el aviso, muchos de los 
pasajeros dormían en sus departamentos.

Con tal motivo, el tren expreso llegó a la 
estación de León con gran retraso.

Monzón ha afirmado 
—dice la agencia francesa 
citada por Efe— que no 
puede haber una solución 
para el Pats Vasco “sin pasar 
por ETA-militar, Herri 
Batasuna”. “ETA-militar ha 
asumido el compromiso de 
deponer las armas si el 
Gobierno español acuerda la 

I amnistia total, la retirada de 
! sus fuerzas de ocupación 

(asi califica Monzón a las 
Fuerzas Armadas) y el 
reconocimiento de la unidad 
del Pais Vasco y su derecho 
a la autodeterminación”.

La agencia, que califica 
en su despacho a Telesforo 
Monzón como portavoz de 
Herri Batasuna y de 
ETA-militar, agrega que el 
diputado vasco se refirió a 
los últimos atentados 
cometidos contra jefes del 
Ejército español, y subrayó: 
“Mientras que la soberania 
del pueblo vasco no sea 
reconocida, yo no criticaré 
jamás en público una acción 
de ETA-militar”.

“Aunque el estatuto sea 
aprobado ^-agregó Monzón, 
según la AFP—, nosotros 
estaremos en la oposición...
Y si encontramos las puertas 
cerradas en España y 
Francia, estamos dispuestos 
a hacer un lla^flamiento a 
otras fuerzas de tipo 
internacional. Incluso si el 
estatuto es votado por los 
otros partidos, Herri 
Batasuna y ETA-militar 
continuarán la 
lucha”.

Riesgos y meteduras de pata

Como prometimos ayer, vamos a centrarnos hoy en 
el otro modelo de salida política que la derecha propugna 
para España.

Ustedes recordarán que todo el esquema de Osorio se 
basaba en que la UCD realizaba un desplazamiento a la 
derecha. Pues bien, el modelo de reestructuración del 
esquema político que proponen ciertos sectores ucedis- 
tas y extraucedistas, pero próximos a la cosa del centro, 
se cimenta precisamente en todo lo contrario. En que el 
partido de Suárez aguante la embestida de Felipe con su 
desplazamiento a la derecha tras el "extraordinario" y, 
a ser posible, enriquezca más el componente socialdemó- 
crata de la formación. Lo que en el lenguaje de los "ges
tos políticos” se interpretaría como un basculamiento 
a la izquierda.

Los más informados ya sabrán cuál es el truco del plan 
y de dónde está tomada la idea. El truco es destrozar por 
muchos años al PSOE y la idea está sacada del modelo 
italiano.

Que el partido de Felipe González, mientras pueda 
seguir llamándose así, va a sufrir un giro a la derecha, eso 
no lo niega nadie. Unos lo llamarán "realismo" y otros 
"fascismo", pero la cuestión es que el espacio sociológico 
y electoral que va buscando con su política, está más a la 
derecha que el que ocupa en estos momentos. Evidente
mente Felipe lo que quiere es acceder a ese trozo de 
"pastel" electoral sin soltar ni una miga del que ahora tie
ne, pero eso es muy difícil. Imposible.

Por lo que a las nacionalidades y sus nacionalistas res
pecta, tampoco está nada fácil la cosa. Lo normal es que, 
con la aprobación de los respectivos estatutos tiendan a 
consolidarse y subir, pero como allí no hay nada seguro 
no se puede afinar mucho. Lo que si' está claro es que el 
PSOE robará muy pocos votos a los Pujol y Garaicoechea, 
pues ideológicamente las diferencias son muy acusadas.

Entonces, si por un lado pierde votos en Sus sectores 
más radicales, no los gana segijn criterios geográficos y 
araña muy pocos a Suárez, pues éste refuerza aún más su 
imagen de "centro responsable", cosa bastante difícil 
por otra parte. ¿Cuál es el destino del PSOE?

Porque está muy claro que esas pérdidas por la iz
quierda no se quedan ahí flotando. Van directamente, o 
con el paso del tiempo, a las "arcas electorales" de 
Carrillo y Cía., con el consiguiente crecimiento del parti
do, que poco a poco se convertiría en un "bis" de su 
compadre italiano. Siempre a costa, claro está, de los 
socialistas.

Por lo que hace a la extrema derecha parlamentaria, 
se consolidaría mucho más la figura de Fraga, pues el 
intento de Areilza-Osorio habría quedado en agua de 
borrajas, afirmándose el líder "apista" en su linea de 
"mano dura" y "tente tieso", con lo que facilita aún 
más la imagen deseada por UCD de "centro interclasis

ta".

Como ven es todo un esquema distinto que plantearía 
combinaciones parlamentarias distintas. El PCE perma
necería, como en el caso anterior en la soledad de la opo
sición contestataria de izquierdas. AP o Coalición Demo
crática, como gusten, mantendrían su papel de derecha 
"oli style", pero atentos a la espectativa del momento 
en que Suárez los necesite para entrar en el ejecutivo. Los 
nacionalistas tres cuartos de lo mismo a lo ayer dicho. 
Ellos a su rollo "casero" pero alerta a la llamada del 
"mago".

Y Felipe con el partido quebrantado y mendigando 
unas cuantas carteras para aplicar un hipotético "centro- 
izquierda" con la UCD en plan monstruoso, como la sed 
esa de la tele. Con mucha más gente.

Como se ve la "operación Felipe" puede dar muchas y 
muy variadas resultantes. Especialmente para los propios 
socialistas. Y lo más gracioso del caso es que no depende 
de lo que ellos hagan, sino de cómo encaje Suárez el giro 
socialdemócrata.

Son los riesgos de la gran política. Pueden traer 
grandes meteduras de pata.

___________KARLA^
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A petición del Gobierno español

La Interpol busca 
a Lerdo de Tejada

MADRID, 26 (Europa Press). 
La Comisión de Justicia dei Con
greso se reunió ayer con asisten
cia del ministro de Justicia, Iñigo 
Cavero, y aprobó parte de la 
moción presentada por Simón 
Sánchez Montero (PCE) sobre la 
fuga de Lerdo de Tejada, encau
sado en el sumario de la calle de 
Atocha. La moción comunista 
pide que el Gobierno adopte las 
medidas oportunas para la cap
tura de Lerdo de Tejada.

Sánchez Montero, solicitaba, 
además del punto aprobado, la 
investigación de responsabilida
des administrativas en que haya 
podido incurrir algún funciona
rio por la fuga del preso, que se 
corrija las actuaciones de funcio
narios públicos que han eludido 
reiteradamente acudir a prestar 
declaración ante el Juzgado o 
Tribunales de Justicia y que se 
remita a las Cortes el proyecto 
de Ley Orgánica del Poder Judi
cial.

El ministro de Justicia, Iñigo 
Cavero, dijo que el Gobierno ha 
solicitado de la Interpol la deten
ción de Lerdo de Tejada, y que 
a su Juicio no existen responsa-

i Por la noticia de que había desaconsejado 
I al Papa que viniera a Zaragoza:________

EL CARDENALJUBANY 
DISGUSTADO

BARCELONA, 26 (Logos).- El cardenal de Barcelona, Mons. 
Jubany ha manifestado su sorpresa y disgusto por la noticia en la 
que se Je imputaba, sin ningún fundamento real, haber enviado un 
dossier al Papa donde, entre otras cosas, se desaconsejaba su venida 
a España con ocasión de los congresos Mariológico y Mariano, a 
celebrar en Zaragoza en fecha próxima, según una información que 
publicaba ayer el "Diario de Barcelona". ,

El periodista Ferran Blasi, que acompañó al Papa a f^lonia, ha 
manifestado al periódico catalán que nunca había creído que el 
Papa iría en esta ocasión a Zaragoza. "Recuerdo, dice, que ya en 

1 Varsovia, en los días del viaje del Papa a Polonia, circuló entre los 
periodistas la noticia de que el Papa iría a Irlanda. Y, cuando se 
supo que en los primeros días de octubre iría también a Estados 
Unidos, parecía claro que quedaba ya descartado, de hecho el viaje 
a Zaragoza".

CONCURSO

La Asociación Provincial de Auto-Escuelas de Zaragoza convoca su concurso 
anual para la elección MISS AUTO-ESCUELA-79. Dicha elección se efectuará el 
próximo día 1° de Octubre, por la noche, en la fiesta que para tal fin se celebrará.

El concurso se ajustará a las siguientes bases:
— Podrán concursar todas las señoritas que lo deseen, acreditando ser mayores 

de 18 años.
— No podrán participar quienes hubiesen resultado elegidas en concursos an

teriores como MISS AUTO-ESCUELA.
— La señorita que resulte elegida junto con sus Damas de Honor, serán obse

quiadas con importantes regalos.
INFORMES E INSCRIPCIONES: Asociación Provincial de Auto-Escuelas,

Paseo Damas, 37, 1° deha., hasta el día 29 de Septiembre, de 4 a 7 de la tarde.

“MtSS AUTO-ESCUELA-79”

"Tenemos la presunción de que 
puede existir una cierta connivencia 
entre los terroristas y sus letrados" 

(Iñigo Cavero)

bilidades administrativas en su. 
fuga, "ya que estaba bajo la 
jurisdicción del juez que instruía 
el sumario de Atocha". En cuan
to a las responsabilidades del 
juez, el señor Cavero dijo que 
está a la espera del expediente 
del poder judicial.

Respecto a funcionarios que 
se niegan a prestar declaración, 
el ministro señaló que 
funcionario había acudido, aun
que tarde, a prestar declaración. 
Aunque nunca fue mencionado, 
se referían al inspector de poli
cía González Pacheco.

ASISTENCIA DEL LETRADO

El ministro dijo también que 
en casos de presuntos miembros 
de bandas armadas no se presta

la asistencia del letrado al dete
nido. "Tampoco se les está per
mitiendo la comunicación con 
sus familiares/ sin embargo, el 
juez pide revocar esta decisión 
gubernativa, bn los casos de 
bandas armadas, si la asistencia 
del letrado afecta al sumario y 
pone en juego la vida de terce
ros, queda suspendida, porque 
además tenemos la presunción

HUELGA NACIONAL
DEL SECTOR NAVAL

IB Ayer se produjeron violentos enfrentamientos 
en El Ferrol, entre trabajadores y las FOP

EL FERROL) 26 (Agencias).-- Hoy ha comenzado la huelga del 
sector naval en protesta por la ruptura de las negociaciones de los 
"pactos de La Castellana” que están relacionados con la crisis del 
sector.

INCIDENTES EN 
EL FERROL

Grupos de obreros 
pertenecientes a las factorías de 
Bazán y Astano se congregaron 
en número de unos tres mil en la 
plaza de Armas, frente al Palacio 
Municipal, donde permanecieron 
en situación pacífica.

Sobre las siete y media de la 
tarde, los grupos de 
manifestantes se adentraron por 
céntricas calles inmediatas al 
Palacio Municipal y fueron 
objeto de diversas cargas por 
parte de miembros de la Policía 
Nacional, que portaban cascos y 
fusües con botes de humo, que 
descargaron en algunos 
momentos sobre los 
manifestantes, mientras que las

de que puede existir cierta con
nivencia entre los presuntos 
terroristas y sus letrados".

ALCALA DE HENARES: 
SE FUGAN CINCO PRESOS 
LLEVANDOSE A 
DOS REHENES

MADRID, 26 (Efe). - Cinco 
reclusos de la prisión de Alcalá 
de Henares se han fugado esta 
mañana a bordo de un vehículo, 
llevándose a dos rehenes, según 
ha sabido "Efe".

Posteriormente, los evadidos 
abandonaron el automóvil en 
las proximidades de Azuqueca 
de Henares (Guadalajara), sin 
que se conozcan aún más deta
lles sobre el tema. 

sirenas de los coches policiales 
sonaban por distintos lugares de 
la ciudad.
OTERO NOVAS: “LA 
JORNADA DE LUCHA 
ataca a la escuela 
PUBLICA”

“Por cada 40 profesores de 
EGB que contratamos para este 
curso dejamos de construir un 
colegio estatal de ocho unidades. 
Por lo que, si accedemos a la 
ampliación de muchas de las 
plazas innecesarias de 
profesorado que se nos piden 
tendríamos que abandonar a 
cientos de miles de niños que ya 
se encuentran en estado de 
abandono por tener que estudiar 
en centros inadecuados que 
deben ser sustituidos por otros 
nuevos” dijo el ministro de 
Educación Otero Novas.

Preguntado sobre que le 
parecía la jomada de lucha que 
algunos grupos políticos y 
sindicales proyectan para 
continuar su protesta por estas 
cuestiones, dijo: “Ésa jomada de 
lucha me parece respetable, pero 
entiendo que viene a atacar a la 
calidad de la escuela pública y 
por eso lo lamento”.

CAMPSA: CINCO BUQUES 
OBLIGADOS A NAVEGAR

Continúa por sexto día 
consecutivo la huelga del ’ 
personal de la flota de CAMPSA, 
que ha descendido hgeramente. 
Hoy están parados 25 barcos de 
los 44 que componen la flota, 
cuatro barcos que hasta ayer 
mantuvieron la huelga han 
vuelto hoy al trabajo, y cinco 
buques más han sido obligados a 
navegar, acogiéndose al decreto 
del Gobierno sobre garantías del 
transporte de combustible de 
CAMPSA, según informa el 
comité de huelga.

Un "apóstol 
de la 
violencia" 

Q
I las declaraciones recogi

das por los medios informativos 
españoles y extranjeros, hechas 
ayer tarde en Madrid por el di-^ 
potado de Herri Batasuna, Teles^ 
foro Monzón, ante un grupo de 
corresponsales del exterior, el Go
bierno español así como las ins
tancias judiciales del Estado ten
drán que actuar con toda contun
dencia y rapidez. Porque las frases 
recogidas en esa rueda de Prensa, 
y puestas en boca del señor Mon
zón, son claramente constitutivas 
de delito de defensa —no sólo 
apología- del terrorismo en sus 
términos más absolutos.

Recogemos, como muestra, al
gunas de esas frases:

-"No puede haber una solu
ción en el País Vasco sin pasar por 
ETA-military Herri Batasuna".

— "ETA-militar ha asumido el 
compromiso de deponer las armas 
si el Gobierno español acuerda la 
amnistía total, la retirada de sus 
fuerzas de ocupación y el reco
nocimiento a la autodetermina
ción y unidad del País Vasco".

-"Mientras que la soberanía 
del pueblo vasco no sea recono
cida, yo no criticaré jamás en pú
blico una acción de ETA-militar"

-"Aunque el estatuto sea apro
bado, nosotros estaremos en la 
oposición".

—"Si encontramos las puertas 
cerradas en España y Francia, es
tamos dispuestos a hacer un lla
mamiento a otras fuerzas de tipo 
internacional".

-"Si el estatuto es votado por 
los otros partidos, Herri Batasuna 
y ETA-militar continuarán la lu
cha".

Los ejemplos son sobradamen- { 
te válidos, y no hay motivo para 
dudar de la honestidad de los in
formadores que los han recogi- ; 
do textualmente, poniéndolos en i 
boca del señor Monzón. Si así lo ' 
han hecho es que no cabe duda de i 
que así se ha expresado. Y como j 
por otra parte sus manifestaciones 
públicas de ahora están muy en la i 
línea de la alternativa independen- \ 
tista "K.A.S." -defendida a san- j 
gre y terror por ETA-militar-, i 
tampoco chocan demasiado en el 
panorama político de los extre
mistas vascos de hoy.

Lo grave, lo terriblemente 
grave, es que el señor Monzón se 
presentara en la rueda de Prensa 
de ayer en Madrid como portavoz 
de Herri Batasuna y de ETA-mi
litar: así lo han recogido ios perio
distas asistentes y no hay motivo 
para nn creerlo.

En toda democracia se puede 
disentir hasta el máximo, pero en 
ninguna democracia se puede de
fender el terror sangrien.o a capa 
y espada como hace el señor 
Monzón desde su inmunidad par* 
lamentaria.

Antes que el Gobierno, de- 
bería ser el propio Parlamento t 
democrático español el que pi
diera la exclusión de este "após
tol de la violencia". Porque con 
esos criterios de irracional de
fensa del terrorismo, de odio 
irracional contra la opinión in
mensamente mayori- 
taria del país, mal se 
podrá legislar dentro 
de las estructuras de 
un Estado de derecho.
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Contra sindica/istas, izquierdistas 
y ia propia /g/esia

Pinochet 
se pone más 

duro aún
SANTIAGO DE CHILE, 

26 (Efe).— Un endureci
miento de la posición del 
Gobierno del general Augus
to Pinochet se registra en 
forma nítida tanto frente a 
los disidentes políticos co
mo sindicales, según los ana- 
listás déla situación del país.

Ya se han comenzado a 
conocerlos primeros efectos, 
tras la severa advertencia del 
mandatario en el sentido de 
que no aceptará violaciones 
e infracciones al receso polí
tico y que los dirigentes res
ponsables deberán afrontar 
las consecuencias.

A la vez reiteró que será 
inflexible frente a la inter
vención de elementos de

tico, tanto de derecha como 
de izquierda, solicitaba auto
rización para exponer sus 
punros de vista y demostrar 
al país que hay otros cami
nos para volver a la normali
dad democrática y constitu
cional.

El secretario de Estado 
llegó más lejos, al acusar a 
sus integrantes de promover 
la unidad de los viejos secto
res partidistas en un intento 
por desestabilizar al Gobier
no.
CHOQUE CON LA
IGLESIA________________

Sumándose al panorama 
anterior se registra un serio 
enfriamiento de las relacio-

y “C” del acta institucional 
sancionada el 18 de junio de 
1976.

Dichas medidas consisten 
en “pérdida de la ciudada
nía a los argentinos natura- 
üzados” y “expulsión del 
país a los extranjeros y ar
gentinos naturalizados”.

Jacobo Timerman, de 56 
años, nació en Rusia pero 
había adoptado la ciudada
nía argentina.

EL RETRATO DEL HAMBRE
Hace falta tener un corazón de piedra para no sobrecogerse ante esta imagen. Son unos niños cam- 
boyanos, agrupados en un compartimento de un hospital. Su extrema delgadez nos habla, ¿cómo 
no? del hambre. Algunos padecen peste, malaria y leucemia, debido a la carencia de comida. Es el 

retrato infantil del hambre. ¿Qué hacer por ellos? ÍTelefoto Efe)

EL COCHE DE MOTOR DE
ALCOHOL. A PUNTO

inspiración marxista en los 
sindicatos.

Entre los hechos que re
velan el endurecimiento de 
la Junta Militar frente a los 
opositores, se encuentra la 
decisión de Uevar ante los 
tribunales de justicia a un 
grupo de connotados diri
gentes sindicales de izquier
da, cuyas entidades fueron 
disueltas hace más de un 
año acusadas de servir al 
Marxismo.

A LA CARCEL . —
Los afectados fueron acu

sados de asociación ilícita y 
de infracción de la Ley de 
Seguridad Interior del Esta
do, que de aplicarse las san
ciones sohcitadas por el mi
nistro del Interior llevaría al 
presidio a los dirigentes para 
cumplir penas hasta de cin
co años.

En este caso, los sindica
listas llevados hasta los tri
bunales son las cabezas visi
bles de las federaciones in
dustrial rñinera, de la cons
trucción, del metal, textil y 
de algunas asociaciones y 
sindicatos.

Estas entidades se agru
pa en la Coordinadora Sin
dical de carácter izquierdis
ta, que tiene suscrito con 
otras centrales gremiales, 
como el “Grupo de los Diez” 
el Frente Unitario de Traba
jadores y la Confederación 
de Empleados Particulares, 
un acuerdo en defensa de 
los derechos sindicales.

prohibiciones
Otro caso que revela la 

actitud inflexible de la ad
ministración del general Pi
nochet Ugarte y la decisión 
de no permitir una exposi
ción púbhca de estudios rea
lizados por la comisión de 
es^dioç constitucionales, 
más conocido como el “Gru
po de los 24”.

El ministro del Interior 
Sergio Fernández, acusó a 
dicho sector de persistir en 
desconocer el receso políti
co, reiterando que sus inte
grantes “deberán atenerse a 
las consecuencias y no mani
festase sorprendidos por las 
medidas que se adopten”.

La referida entidad, for
mada por juristas de las más 
diversas corrientes del pen
samiento político democrá-

nes de la Iglesia catóEca con 
el Gobierno, situación que, 
al parecer, el cardenal Raúl 
Silva Henriquez ha evitado 
se profundice frente al viaje 
de los obispos a Roma con 
el fin de informar individual 
y colectivamente al Papa de 
la situación de la Iglesia y 
del país.

El prelado, el pasado 18 
de septiembre, durante el te
deum con motivo de la aso
ciación de la Iglesia a las 
festividades patrias, supri
mió de la tradicional homi- 
h'a partes importantes que 
significaban una crítica di
recta, no obstante que dejó 
otros párrafos reiterando la 
posición sobre los derechos 
humanos, la defensa de los 
desposeídos y lo que ha lla
mado el retomo a la insti- 
tucionalidad democrática.
EL PERIODISTA 
TIMERMAN, 
EXPULSADO DE 
ARGENTINA___________  

La Junta Militar argenti
na dictó ayer la orden de ex
pulsión del país del periodis
ta Jacobo Timerman, tras 
privarlo de su ciudadanía 
argentina.

El comunicado oficial 
formulando por el Ministe
rio del Interior, indicó ade
más que Timerman, provis
to de pasaporte “no argen
tino” y con un visado del 
Estado de Israel, emprendió 
viaje anoche en un avión de 
Aerolíneas Argentinas con 
destino y escalas en Madrid 
y Roma.

Fuentes castrenses res
ponsables señalaron a “Efe” 
que la Junta Müitar resol
vió aplicar al ex-director del 
matutino “La Opinión” las 
medidas previstas en el ar
tículo segundo, incisos “B”

BRASILIA, 26 (Por Enrique 
CHARQUERO, de Efe).- La 
Secretaría de Tecnología del 
Ministerio de Industria y Comer
cio del Brasil consideró ayer 
que el automóvil movido a alco
hol producido en este país está 
“técnicamente listo para entrar 
en el mercado”.

El informe de los técnicos 
fue recogido al término de las 
pruebas de identificación de 
todos los defectos y fallos con
secuentes del uso del nuevo 
combustible en los motores 
originalmente proyectados para 
utilizar gasolina, en las flotas 
de vehículos oficiales a alcohol 
existentes en el país.

DEfTCIENClAS 

Los principales defectos pre
sentados en estos motores, tras 
seis meses de estudios, son la 
mala lubricación de las válvulas, 
mayor temperatura de la dina
mo, quema del platinado, mayor 
corrosión de la junta del cabe
zal, del carburador, del tanque 
de combustible y del tubo de 
escape.

Según los técnicos, la defi
ciencia en la lubricación de las 
válvulas en las máquinas a alco
hol ocurre por la carencia de la 
substancia plomo-te trae tila en 
ese combustible.

El plomo-tetraetila es adicio
nado a la gasolina brasileña para

FINCAS
Fincas Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

aumentar su octanaje —a pesar 
de ser un gran contaminador 
ambiental— y al mismo tiempo 
actúa como lubricante de las 
válvulas reduciendo su fricción 
con las aberturas del pistón.

CAMBIO DE PLANES

hículos a alcohol en 1980 y 
hasta 350.000 el año siguiente.

Ahora, los directores de las 
fábricas aseguraron incluso que 
otorgarán a los vehículos a alco
hol el mismo tiempo de garantía 
que el ofrecido a los de gasolina,

que es de quince mil kilómetros 
rodados u ocho meses de uso.

Cabe resaltar que los auto
móviles gastan actualmente en 
Brasil el cincuenta por ciento 
de todo el petróleo que consu
me el país.

BRimilA
San Miguel, 9-2° . 
Teléfonos: 214430 -214433

La solución para este proble
ma, como la de otros similares, 
fue substituir el material utiliza
do en la fabricación de las válvu
las por otra aleación resistente 
a las fricciones y temperaturas 
más elevadas provocadas por el 
alcohol.

Hace menos de un año, los 
técnicos gubernamentales se ma
nifestaban contrarios a la pro
ducción en serie de vehículos 
movidos a alcohol, por conside
rar que la tecnología desarrolla
da no era todavía plenamente 
fiable y que la utilización de 
estos automóviles debía quedar 
restringida a las flotas oficiales, 
donde la identificación de los 
posibles defectos sería más fácil.

La escasez mundial de petró
leo y las directrices del Gobier
no para encontrar fuentes alter
nativas de energía impulsaron 
a gran ritmo las investigaciones 
de los técnicos de la industria 
automovilística, que la semana 
pasada firmaron un acuerdo con 
el'poder ejecutivo para la pro
ducción de hasta 250.000 ve-

Después^^HarrisburgA/^^

OTRO ACCIDENTE 
NUCLEAR EN U.S.A.

RICHMOND (Virginia), 26 (Efe).— El reactor de la 
central nuclear de North Anna, en Virginia, fue detenido 
ayer a causa de un fallo ocurrido que provocó la 
liberación de una pequeña cantidad de gas radioactivo, 
ha anunciado la sociedad Virgina Electric and Power 
Corp (VEPCO).

El índice de radioactividad del gas emitido está 
dentro de los límites previstos por la reglamentación y ni 
la salud ni la seguridad de las poblaciones colindantes 
están en peligro, ha declarado el vicepresidente de la 
sociedad, M.C.M. Stallins, responsable de la producción 
de electricidad.

Con la detención de este reactor, los cuatro reactores 
de la compañía “VEPCO” se encuentran fuera de 
servicio, a causa de fallos, para permitir comprobaciones 
de su resistencia a los temblores de tierra.

El Salvador:
ASALTO AL PALACIO NACIONAL

SAN SALVADOR, 26 (Efe).- Por lo menos siete perso
nas murieron anoche en esta capital al producirse desórde
nes después de la explosión de una bomba en las cercanías 
del Palacio Nacional, en pleno centro de la capital salvado
reña.

Los cadáveres de tres personas se encontraban en las pro
ximidades de la plaza “Libertad”.

En distintos distritos de la capital podían escucharse 
disparos de armas de fuego.

Se informa extraoficialmente que hay más de treinta 
heridos graves, en su totalidad transeúntes que resultaron 
atrapados en el tiroteo entre terroristas y agentes de seguri
dad.

GRADUADO ESCOLAR NOCTURNO 
8.” E.G.B.

CIRCULO «COLEGIO SAN RAFAEL»
De educación permanente de adultos (E.P.A.)

La clasificación como círculo de E.P.A. concedida por el Mi
nisterio de Educación y Ciencia supone que todos nuestros 
alumnos, tanto en las evaluaciones como en el examen final, 

serán calificados por los profesores del centro

Información e inscripciones, en al propio Colepio, do 6 a 9

Berenguer de Bardlet, 27 (DeUcias). Tolófono 332768

(nlorb '
INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA BOUTIQUE

- COCHE SUSTRAIDO ------

GE - 5.731-F 
COLOR AZUL MARINO

Una nueya boutique donde encontrará moda y 
prendas de iu/o, excepto en ios precios

SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 
LLAME, GRATIFICAMOS Mefisto, 4 ZARAGOZA

SGCB2021



PAG. 10 extranjero A/E - 26-9-79

Se niega a respon
der al tribunal 
''porque sólo le pre
guntan tonterías"

ENVIADO ESPECIAL A

I I
Angel Antonio HERNANDEZ

MALABO, 26 (ARACrON/expres).— “Está haciendo “ma
changa” (hacerse el loco) el Macias”, decía la gente mientras 
el ex-presidente prestaba declaración transmitida a través de 
radio Malabo. La euforia del público creció extraordinaria
mente cuando vieron ayer en Macías a un hombre dubitativo, 
hundido, que ostentaba entrecortadamente de manera inco
herente y como si acabase de fumar droga.

El término de la sesión de 
ayer provocó la risa y la alegría 
entre los guineanos. “Ya era ho
ra de verle así —dicen—. Los 
aplausos en la sala se sucedieron 
con las intervenciones acertadas 
del capitán presidente del tribu
nal, sobre quien está recayendo 
todo el peso del proceso. Es un 
hombre sereno y racionalista que 
ha determinado olvidarse del fis
cal ante la ineptitud de ambos 
para llevar a cabo los interroga
torios. El fiscal siguió tan inco
herente como en la sesión del 
lunes sin saber formular una pre
gunta, hasta el punto de pedirle 
el tribunal “concreción y clari
dad”. La defensa tuvo interven
ciones infantiles, aunque un po
co más racionales que las del mi
nisterio público, que fueron ex
temporáneas y absurdas. A ve
ces se enfrentaron entre ellos y 
el presidente del Tribunal les 
llamó al orden diciendo “que no 
estamos aqui de tertulia, seño
res, para que se pongan ustedes 
a dialogar”. Hubo un momento 
de los interrogatorios que contó 
con los fuertes aplausos del pú
blico. La defensa manifestó que 
en ninguna ley de enjuiciamien
to criminal están permitidas las 
manifestaciones a favor o en 
contra por parte del público. 
“Aquí todos nos hallamos en un 
juicio criminal. Quien juzga es el 
pueblo y tiene derecho a mani
festarse”. A todo lo largo del in
terrogatorio Macías estuvo torpe 
y nervioso. Le tuvieron que for
mular las preguntas varias veces 
en español y traducirlas al fang 
porque decía que no compren
día nada.

El juicio

El juicio continuó con la lec
tura del apuntamiento por parte 
del juez instructor. Se leyeron 
las declaraciones de los demás 
procesados y testigos en el suma
rio. El jefe de la escolta de Ma
cías decía que el ex-presidente 
visitaba los campos de trabajos 
forzados en donde morían ape
leados los presos políticos y 
nunca se opuso a ello.

Un encargado de la conduc
ción de presos reconoció que en 
la cárcel de Bata murieron mu
chos reclusos indiscriminada
mente a causa de los malos tra
tos que les inferían por orden 
expresa de Macías y en su pro
pia presencia.

El fiscal hizo que se leyera 
una lista de asesinados por Ma
cías. El número total dado por 
el juez instructor se elevaba a 
441, lo cual provocó la reacción 
airada del público. El presidente 
del tribunal aclaró que “los nom
brados son la gente relevante que 
ocupó cargos públicos, ya que si 
nos dedicásemos a leer los nom
bres de todos los muertos, estos 
se harían interminables. El nú
mero de asesinados está en la 
mente de todos los guineanos”.

Todo el dinero 
para él

El ex-gobemador del Banco 
Popular de Guinea Ecuatorial de
claró por su parte que todo el di
nero en divisas existentes en el 
banco de Malabo fue entregado 
personalmente al ex-presidente, 
por orden de éste. Cuando un 
funcionario le exigió un com
probante de estas entregas, armó 
un tremendo escándalo y le sus
pendió de empleo y sueldo du
rante cinco meses. En junio de 
este mismo año y a su regreso de 
la Unión Soviética el declarante 
hizo entrega al propio Macías 
de 237.000 libras esterlinas en su 
pueblo natal de Nsangoyong. Di
ce también que no puede hacer
se distinción entre el tesoro del 
pueblo y el dinero personal de 
Macías ya que todos los ingresos 
del Estado iban a parar a él. El 
presidente ordenó que se .llevase 
la contabilidad del Estado lo 
peor posible y ordenó también 
que se dijese al pueblo que los 
libros de contabilidad se habían 
quemado. Los gritos de protesta 
entre el público fueron ensorde
cedores y Macías agitaba los bra
zos y miraba sonriente al público 
negando con la cabeza.

Un funcionario de la comi
sión (Je interior del Estado dice 
también en sus declaraciones que 
Macías ordenó incendiar los po
blados que Melem y Jandje tras 
la detención de sus habitantes y 
el saqueo de las viviendas.

En un informe leído por el 
juez instructor realizado por 
los servicios de Economía y Ha
cienda se expone que el Banco 
Nacional ha estado enviando di
visas a Macías por orden del mis
mo y a su pueblo de Mongomo 
un millón y medio de dólares, 
540.000 libras esterhnas, un mi
llón cien mil pesetas y tres millo
nes de francos del Camerún. El 
saldo en los bancos extranjeros 
a favor de Guinea Ecuatorial as
ciende a 848.000 dólares.

Respecto a los salarios de Ma
cías resultan astronómicos. De 
7 00.000 ekuele en 196 8, a los 
300 millones de 1978, con un 
saldo actual en su cuenta de 406 
millones. Durante su mandato 
cesó arbitrariamente a 1279 fun
cionarios civiles y a 75 1 milita
res.

El juez instructor tras la lec
tura de las declaraciones proce
dió a hacer público el auto de 
procesamiento de acuerdo con 
el que se le acusa de genocidio, 
asesinatos masivos, malversa
ción de fondos, traición y viola
ción sistemática de los derechos 
humanos, según el artículo del 
Código Penal y del Código de 
Justicia MiUtar españoles. De 
tales delitos aparece responsable 
como autor el ex-presidente Ma
cías y como cómplices los otros 
ocho procesados.

Macías habla

A continuación el presidente 
del Tribunal ordenó a Macías su
bir al estrado para proceder al in
terrogatorio. El ex-presidente 
fue la estrella en esos momentos 
colocado en el centro del esetena
rio ante un micrófono. El fiscal 
comenzó el interrogatorio pi
diendo a Macías que hiciese un 
una declaración pública recono
ciendo todos los delitos de que 
se le acusa y acabaría el proceso 
en consideración a haber sido el 
primer presidente de la Repúbli
ca de Guinea Ecuatorial.

El diálogo fue el siguiente:
—Procesado Francisco Macías 

¿reconoce la totahdad de los car
gos? conteste, si o no.

Macías no contesta.
Tras unos momentos de ex

pectación comienza...
—En primer lugar...

H El ex presidente provocó la risa entre los guineanos 
que no ocultaban su euforia al verle hundido

■ Sus ayudantes denunciaron las torturas y 
matanzas en las cárceles y en los campos de 
trabajo donde se apaleaba y mataba

—Conteste si o no, dice el fis
cal con violencia.

—La justicia no es violenta (ri
sas) no me entero de lo que di
ce. Hay mucho ruido.

—Quiero explicar al procesa
do (lue por haber sido el primer 
presidente de la República que
remos que pase a la historia con 
responsabilidad, dignidad y ho
nor.

—No oigo, dice Macías.
El fiscal contesta irritado que 

no hay más preguntas.
En este primer momento no 

se sabe si el problema es de acús
tica o el ex-presidente no oye o 
es que no quiere responder. Hay 
nerviosismo en el tribunal. Tras 
unos primeros segundos de refle
xión se permite intervenir a la 
defensa:

—Pido al procesado, que ya 
que aqui se ha hablado mucho 
de asesinatos, y tal, que expli
que si todo eso es cierto o no.

El fiscal protesta y el presi
dente del tribunal dice que no 
procede que el acusado haga 
ante la defensa manifestacio
nes que se ha negado a hacer an
te el fiscal. La defensa dice que 
“el fiscal ha pedido que confie
se. Yo le pido que exphque to
do eso”.

'"Yo he sido Jefe 
de Estado'"

El presidente del tribunal di
ce que se limite ?. hacer pregun
tas concretas para fundamentar 
su defensa.

— ¿Es cierto que usted cuando 
era presidente daba órdenes a los 
jefes de las cárceles?

— Eso es un cuento. Yo he si
do Jefe de Estado, no jefe de cár
cel. Son puras tonterías. He sido 
Jefe de Estado, y no tengo por 
qué saber lo que ocurre en las 
prisiones. Son puras tonterías.

La defensa intervino para de
cir que está claro que no dio ór
denes de matar a nadie.

En estos momentos el presi
dente del tribunal dio orden de 

que comenzara el careo con to
dos los demás procesados. Ma
cías quedó solo de pie con el 
tribunal en el estrado y subió al 
mismo el sargento torturador 
Ondo Ela. Se produce rumores 
de emoción entre el púbhco.

—El presidente del tribunal: 
¿Se compromete a decir la ver
dad, señor Ondo?

— Sí, mi capitán.
Presidente: Macías le ha orde

nado que matase en las cárceles. 
Usted afirma en sus declaracio
nes ante el juez que las órdenes 
las daba él.

—Sí, mi capitán, es cierto.
El presidente pide referencias 

concretas.
El sargento es un hombre ba

jito, de unos 70 kilos de aspecto 
un tanto siniestro. Le cuesta tra
bajo entender lo que le pregun
tan. A veces le tienen que tradu
cir al fang. Había muy mal espa
ñol.

La primera vez, dice, Macías, 

mandó a la cárcel a un coman
dante, hijo suyo, un capitán, un 
teniente y a tres alféreces llega
ron a la una de la noche. Me lla
maron y fuimos a donde estaban 
los presos v el comandante me 
dijo que el Jefe del Estado había 
dado órdenes de matarlos.

-Presidente: ¿Qué gente era 
esa?

Se echa mano a un papel que 
llevaba en el bolsillo del unifor
me. No puede leerlo. Lo hace un 
sargento del tribunal y nombra 
hasta 17 personas asesinadas, en
tre ellas un misionero.

Continua: después yo dije 
que cómo se puede matar a la 
gente de esa manera. El coman
dante me contestó que si decía 
algo me matarían también a mí.

Presidente: ¿Ellos afirmaron 
que era por orden de Macías?

—Sí señor.
La defensa intervino para pre

guntar al procesado si la orden 
fue por escrito.

— Defensa ¿siendo u^ted jefe 
de la cárcel fue personalmente 
Macías allí a dar la orden de 
matar?

—No fue, a decir verdad. Dios 
lo sabe bien. Yo sólo abría las 
puertas de seguridad.

—Defensa: ¿Esas muertes 
ocurrieron en un sólo día?

-No.
—Defensor: ¿Cuántas veces le 

dijeron esos oficiales que el pre
sidente ordenó los asesinatos?

—Esa gente no murió en un 
sólo día. Cada semana, el coman
dante y los alféreces venían pa
ra matar.

La defensa vuelve a preguntar 
si le presentaron alguna orden 
por escrito, y el sargento respon
de que, que sólo de palabra.

El tribunal le pregunta si ma
taron a más gente, además de los 
17 citados. Responde: “No, na
da más que a esos”.

Vuelve a preguntar “Nos 
consta que asesinaron a más gen
te. ¿Quién les mataba? Dice 
que no sabe, y que los oficiales 
siempre venían de la presidencia

i a matar a los presos.
El defensor dice que la decla

ración del sargento no prueba 
nada. El fiscal le responde que 
demuestre lo contrario. El defen
sor añade que el fiscal no se ha 
enterado de lo que quiere decir, 
a lo cual este responde: “Lo que 
quiero es que se calle usted. Si 
no tiene usted pruebas, llame us
ted a las personas asesinadas.

En los campos se 
apaleaba y mataba

Se abre ahora el tumo contra 
el conductor de presos Fortuna
to Nsue. Es un negro fuerte, que 
no se sabe expresar bien y ha
bla muy mal el español. Nsue es 
analfabeto y necesita que le repi
tan las preguntas. Dice que en 
los campos de trabajo se apalea

ba y mataba a los presos y que 
el comandante, hijo de Macías, 
tenía un librito con el nombre 
de todos los que debían morir. 
“Tenían que trabajar con las 
manos, no se les dejaba usar ma
chete ni siquiera otra herramien
ta. Macías mandaba su escolta 
para maltratar a los presos, y 
otras veces iba el personalmen
te”. Dice que de esta manera 
murieron unas ocho personas.

Macías se irrita
Le toca el tumo otra vez a 

Macías.
Presidente: Usted, como res

ponsable de la nación y como 
encargado de conducirla a la paz 
y al bienestar, no llego' a enterar
se que los presos morían en la 
cárcel?

Presidente (dirigiéndose a 
Fortunato): ¿No ha dicho usted 
que cuando murieron esas perso
nas estaba allí Macías?

—Sí, señor. Y llegó diciendo 
que por qué no se pegaba a los 
presos.

Presidente: ¿Qué responde a 
eso?

—Es una tontería —responde 
el ex-presidente— esas muertes se 
produjeron cuando el intento de 
golpe de Estado.

Presidente: Usted sabe que es
tas personas fueron condenadas 
en consejo de guerra y hubo una 
sentencia? Es natural que mue
ran de ese modo en la cárcel? 
¿Como responsable supremo de 
la nación, tomó medidas para 
evitarlo?

—No puedo contestar a esas 
preguntas si no se me deja hacer 
una exposición amplia de los he
chos.

Presidente: Ya tuvo usted la 
oportunidad de hacerlo en las 
anteriores declaraciones.

Macías se irrita nerviosamen
te.

Presidente: Tenga en cuenta 
que estoy aquí para hacerle jus
ticia, para que esto se realice con 
un cierto orden. Aquí no esta
mos para escuchar peroratas.

SGCB2021



A/E - 26-9-79 ex tranjern pÀd, nt*

HACE El toco
»

decla- 
rueba 
3 que 
lefen- 
se ha 
decir, 
o que 
id. Si 
le us-

¡e 
iba

ontra 
rtuna- 
5, que 
y ha- 
lue es 
1 re pi
le en 
palea-

que 
leías, 
mbre 
lorir. 
1 las 
r ma- 
nien- 
colta 
)s, y 
men- 
inera 
s.

Le pregunta a continuación si 
sabe el paradero de Alfonso 
Oyojo, uno de los 17 asesinados 
y dice que eso ocurrió en su 
ausencia y que este era muy 
apreciado por él.

Declara a continuación el pro
cesado ex-jefe de la cárcel de 
Nsangayong, pueblo natal de Ma
cías. Declara que un día fue Ma
cías a la prisión y los insultó y 
trató de tontos, y que si sirvieran 
para algo ya habrían cortado la 
cabeza a los treinta y ocho pre
sos que había aUí. Macías y su 
hijo el comandante charlaron en 
la playa y después los mataron. 
“Yo no vi a los muertos, porque 
los cadáveres fueron transporta
dos por la noche por el hijo de 
Macías, para enterrarlos”.

Añade que en otra ocasión le 
llamó Macías y le preguntó que 
por que no mataban a todos los 
presos que venían de Gabon pa
ra llevar a cabo la subversión en 
Guinea.

A pregunta del fiscal, citó el 
nombre de cuatro asesinados, ya 
que no se acordaba del nombre 
de los otros, entre ellos dos bri
gadas de la Marina y un diputa
do de la Asamblea Nacional.

A pregunta de la defensa, de
clara que Macías le ordenaba 
matar y que a los treinta y ocho 
presos citados los ejecutó Macías 
y su hijo.

La defensa dice que no hay 
pruebas de todo esto, porque no 
hay testigos ni testimonio escri
to. Vuelve, sobre las órdenes ora
les dadas por Macías. El presi
dente contesta que en el Ejérci
to las órdenes son comunicadas 
por escrito o verbalmente. No se 
discute. El defensor responde 
que eso es muy elástico y ade
más no figura en ninguna ley de 
enjuiciamiento criminal.

El presidente pregunta a Ma
cías si dio órdenes orales o por 
escrito, y este responde:

—“Yo no he dado órdenes a 
nadie.

Eso son cuestiones personales 
que tuvo Ndong”.

El siguiente procesado inte
rrogado fue Miguel Eyegue. Fue 
gobernador civil de Bata y luego 
vicepresidente con Macías. Fue 
encarcelado por este y conde
nado a doce años de cárcel. La 
condena la cumplió previa entre
ga de un millón de ekueles. Dijo 
que el ex-presidente tenía una lis 
lista de sus adversarios políticos, 
y añadió que no sabía nada de 
muertos, ya que cuando discutía 
de ello con Macías le respondía 
que no era asunto suyo.

“Textualmente me decía que 
el que vence vive, y el que pier
de muere”.

Respecto a las medidas que 
adoptó para evitar esto como 
gobernador civil de Bata y res
ponsable político, dijo que cuan
do Macías no iba por allí, todo 
marchaba bien y no se produ
cían muertes, pero cuando iba, 
los presos empezaban a morir. 
Dijo que a pesar de haber maqui
naria, Macías obligaba a traba
jar a los presos políticos con las 
manos.

El presidente preguntó esto a 
Macías y el procesado respon
dió:

—Eso no es verdad. Cuando 
eso lo dice Eyegue, el lo tendrá 
en su conciencia.

Seguridad, Norberto Nsue. De
claró que durante su mandato 
no murió nadie en la Dirección 
General. “Macías se erigió en 
dictador. Todos los servicios es
taban centralizados, y los que se 
movían de él los mataba. Yo fui 
detenido el 13 de diciembre de 
197 6 y llevado a la cárcel de Ba
ta. Allí fuimos sometidos a un 
trato inhumano. Nos torturaron 
y nos preguntaron si habíamos 
pedido un barco de mercenarios 
a España”. Añadió finalmente 
que se opuso a Macías en mu
chas ocasiones, a causa de las 
detenciones y crímenes arbitra
rios.
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El procesado Eduardo Edu, 
ex-miembro de la escolta de Ma
cías, responde, a pregunta del 
presidente del tribunal:

—Ahora voy a declarar bien. 
Yo siempre acompañaba a Ma
cías.
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Presidente: ¿Alguna vez 
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Otro acusado, un ex-gobema
dor civil de Bata, Alberto Ndong 
declaró sobre el incendio de los 
poblados de Melem y Jandje. Di
jo que los ordenó Macías, aun
que no fueron saqueados. “A ve
ces —añadió— a mi me mandaba 
Macías recoger los cadáveres”. 
Añadió que la quema de pobla
dos la ordenó públicamente en 
Un discurso con motivo de la 
inauguración de la escuela indus
trial de Momgomo, y dijo que 
Macías daba las órdenes siempre 
Verbalmente.

El presidente le pregunta a 
Macías si eso era cierto, y res
ponde el procesado;

—“Yo nunca di esas órdenes.

Mercenarios 
españoles

E1 siguiente tumo le corres
pondió al ex-director general de

Respecto al delito de malver
sación de fondos públicos inter
vino como testigo en primer lu
gar el ex-gobemador del Banco 
Popular de la República en Ma
labo, Ondo Mane. Macías reci
bió el dinero en custodia y se lo 
Uevó a su pueblo bajo la escusa 
de que no fuese robado en el 
banco. No conoce datos sobre 
los fondos de que dispone Ma
cías, pero se libraba asimismo 
como presidente de la República 
divisas procedentes del extran
jero.

El ex-gobemador del Banco 
de Bata dijo que se limitaba a 
reafear las operaciones que le or
denaba como presidente electo 
de Guinea, pero no como perso-

na particular, porque el dinero 
del Banco Nacional pertenece al 
pueblo. El banco se hundió por 
culpa de la incompetencia de 
Macías como presidente.

El ex-secretario de Economía 
y Financias, Oyono, dijo que fir
mó cheques por orden de Ma
cías. El banco no los pagó a falta 
de fondos, pero sin embargo se 
ingresaron en su cuenta. Macías 
lo negó, así como también el 
haber recibido divisas del extran
jero. En cuanto a la no elabora
ción de un presupuesto nacio
nal manifestó que eso no tenía 
importancia. “Yo habilitaba y 
disponía del dinero porque era el 
jefe del Estado”. Se elaboró en 
1974 un presupuesto -dice-, 
pero no teníamos imprenta y 
no se confeccionó. Los ingresos 
eran siempre los mismos, y real
mente no hacía falta un presu
puesto.

En relación con este tema, un 
funcionario llamado a declarar 
por el presidente del tribunal, 
dijo que desde 1975 a 1978 co
bró siempre su sueldo, pero des
de este último año a 1979 pasa
ban hasta ocho meses sin co
brar, y como él todos los de
más funcionarios. Su sueldo era 
de cinco mil ekueles mensuales.

Macías respondió a éste que 
los gastos de un jefe de Estado 
son enormes, y que el caso de los 
funcionarios lo estaba estudian
do. A la pregunta relacionada 
con los 406 millones de ekueles 
que tiene en su cartilla, dijo que 
esto no es dinero, y que lo arras
tra desde 1968. “Ese dinero no 
es nada para un Jefe de Estado”.. 
Por el contrario de los demás 
funcionarios del país, declaró 
que el cobraba puntualmente sus 
salarios a causa de sus “grandes 
responsabilidades”.

ción para luchar contra las tro
pas rebeldes y como presidente 
vitalicio y constitucional de Gui
nea Ecuatorial. Sin embargo aña
dió que este documento no se 
cursó. Macías repitió cinco ve
ces: “Ese escrito no saüó”. Res
pecto al telegrama enviado por 
las fuerzas del nuevo Gobierno, 
exi^éndole la dimisión por inca
pacidad para gobernar, dijo que 
no lo recibió, porque se había 
trasladado a Bata para saber lo 
que ocurría realmente. El do
cumento, dijo, que lo redactó 
su secretario del Estado, respec
to de lo cual el tribunal tomó 
buena nota.

Macias, suda

Ayuda militar 
al extranjero

En el transcurso de la decla
ración oral, Macías reconoció 
haber escrito a un presidente 
de otro país vecino extranje
ro, pidiendo fuerzas de interven-

Macías suda en abundancia 
durante esta declaración. Mani
festó que en el momento del gol
pe sólo disponía de 50 solda
dos, y que no hizo frente en 
ningún momento a las fuerzas 
del actual Gobierno, a lo cual 
el fiscal respondió que en el es
crito dirigido al presidente ex
tranjero, cuyo nombre y país se 
ha eludido, decía que estaba al 
frente de las tropas y tenía do
minada toda la región de Rio 
Muni, y que esto constituía el 
pretender iniciar una guerra ci- 
vü. El ex-presidente dijo tam
bién a preguntas del presiden
te del tribunal que era superflua 
la pregunta que le hacía de por 
qué no dimitió como Jefe de Es
tado cuando la primera consti
tución lo decía claramente una 
vez formada la Asamblea Nacio
nal. Lo que hizo fue disolver esta 
asamblea, representante del pue
blo guineano. “Son cuestiones 
capciosas lo que usted me pre
gunta —dijo Macías— yo como 
presidente vitalicio podía dero
gar la Constitución y hacer otra 
si quería. A esta segunda cons
titución la sometí a referéndum. 
Lo que me pregunta son tonte
rías”.

El presidente con voz un tan
to untada, le respondió que es
taba faltando al respecto al tri
bunal y le ordenó que volvie
se al banquillo de los acusados.

La sesión se reanudó hoy a las 
nueve, diez hora española.
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LOS malpensados 
disputa entre la

de siempre dirán que es una 
izquierda y la derecha, entre

Ios que están en el poder y los que se lo montan en 
la oposición. Pero no, se trata sencillamente del 
ejercicio del poder. Para no darle más misterio al 
asunto, decir que le han puesto a un señor una 
multa de trescientas cincuenta mil pesetas por 
iniciar las obras de un chalet antes de tener la 
licencia correspondiente. Como se comprenderá, 
los señores que se construyen chaletes son gente 
importante, de la UCD, mayormente. Los setenta 
mil duros del ala han correspondido a José Luis 
Merino Hernández, que no se explica uno muy 
bien cómo ha caído en esta infracción, siendo, 
como es hombre de leyes, concejal del 
Ayuntamiento de Utebo y vicepresidente de la 
Diputación Provincial de Zaragoza.

• Estas cosas pasan porque la oposición es 
implacable con esto de la ley. La oposición 

que llega al poder, claro. El pobre señor Merino no 
había caído en la cuenta de que estas cosas no 
pasaban antes, que se construía no un chalet sino 
urbanizaciones enteras sin licencia y aquí no 
pasaba nada. El único pecado del señor Merino ha 
sido el de tener muchas ganas de chalet y empezar 
a construirlo antes de que los lentos trámites 
burocráticos acabaran. Bueno, pues a tomar nota y 
a aligerar los trámites burocráticos para que luego 
ño te caigan setenta mil duros, que ni son mucho, 
ni son poco, depende de quien tenga que pagarlos. 
Después de todo, basta con imaginarse que el 
presupuesto de la chabola ha subido un poco 
porque las puertas son de caoba en tugar de pino 
blanco.

• Es curioso que el Ayuntamiento haya 
decidido hacer pública una nota sobre 

licencias urbanísticas ayer tarde, a ia misma hora 
que en ia Feria de Muestras se celebraba una 
asamblea de constructores. Debe ser una 
coincidencia, pero entre ias conclusiones de las 
jornadas de la Confederación Nacional de la 
Construcción figuraba la siguiente: "Instar ante las 
Corporaciones locales, provinciales y regionales la 
agilización en el trámite de los expedientes de 
urbanización y licencia de obras que se encuentran 
en la actualidad prácticamente paralizadas".

• Por lo demás, lo de las jorradas era un rollo 
de mucho cuidado que no dejó satisfechos ni 

a los propios empresarios. El asunto erí. la creación 
de un comité de pequeña y mediana empresa 
dentro de ia CMC y tas malas lenguas, tan críticas 
ellas, decían que era un montaje de unos cuantos 
grandes constructores nacioiúdes que querían 
provocar, todavía más, la confusión y el caos en ei 
mundo empretariai. La verdad es que, como decía 
un compañero de profesión, ran a tener que 
darnos un cursillo a ios informadores para 
enterarnos de todo ei tinglado de la pequeña y 
mediana empresa porqte hay un montón de 
organizaciones que se llaman casi igual y que están 
enfadadas entre sí. Es algo así como cuando 
empezaron a conocerse nombres de partidos y 
centrales sindicales, que no se aclaraban ni ellos. 
Por lo demás, a río revuelto, ganancia de 
pescadores.

• Y ya que estamos de empresarios hasta el I 
moño, meternos con la cosa de la General I 

Motors, esa mole americana que se nos viene I 
encima. Después, de tanta negociación con ei I 
Gobierno, que los ha puesto en casa, después de 1 
tanta conversación con las entidades regionales, 1 
provinciales y locales, ahora resulta que ios señores I 
estos van por la vida haciéndose los locos y parece I 
que no tienen nada decidido. Debe ser que I 
cumplen instrucciones de ia CIA, tan moderna ella. 
Dicen que ni siquiera han decidido cuál será ei I 
domicilio social de ia empresa en España. El 1 
domicilio social es fundamental que esté en 
Zaragoza, no por nada sino por ei asunto tributario 
y por la aportación a la Cámara de Comercio, que 
ia pondría como si hubiera recibido una dote. 
Como después de tanto follón y tantas alegaciones 
y tanto cinturón verde alrededor de la factoría se 
lleven el domicilio a los madriies, un servidor se 
borra del rollo autonómico y se dedica a escribir | 
poemas. ¡

JAVIER PEREZ LATORRE, presidente de la Federación de P&jeña '

«La PYME e
ZARAGOZA, 25 (AfíAGO/\//expres,por Fé/ix GAfíCfA).- Hace 

unos días, Gomo/lón Bes, presidente de ia Confederación de 
Empresarios de Zaragoza, se pronunciaba en estas mismas páginas, sobre 
ia situación económica en genera/ en particu/ar, sobre /os prob/emas 
de Aragón. Hoy traemos a nuestras paginas una nueva voz 
empresaria/, /a de Javier Pérez Latorre, president de /a FEPY/léE. A 
través de una /arga entrevista bemos ana/izado eiproceso de unificación 
de /os empresarios; e/ otoño ca/iente que según /as fuerzas 
sindica/es se avecina; /a crisis en Aragón y e/ tema de /a "Genera/ 
/léotors". Hoy abordamos só/o /os dos primeros temas.

—Hace unos días, en declara
ciones exclusivas para ARAGON/ 
exprès, Gomollón Bes, presiden
te de la CEZ, aludia a la necesi
dad de que todos los empresarios 
se unieran en una organización 
común...

—Nosotros también entende
mos que la unificación de los 
empresarios es uno de los objeti
vos más importantes a conseguir. 
Creemos que hay una serie de 
problemas que tenemos que tra
tar conjuntamente, porque de al
guna forma, y aunque no nos 
consideremos los progenitores de 
la patria, somos un ente social 
muy importante y debemos ac
tuar en consecuencia.

tiones. Y hay una cuestión que 
a mí siempre me ha preocupado 
mucho: la eficacia en la organi
zación empresariíd. Sin emb^go, 
en la unión no vi la dinamicidad 
necesaria, vi demasiado sucursa- 
lismo de Madrid, no vi, en defi
nitiva, eficacia por ninguna parte 
por lo que, con estas premisas, 
resultaba muy difícil servir al 
empresariado de nuestra provin
cia, cosa que, por otra parte, era 
una de nuestras principales me
tas. Entonces, por estas razones 
y por otras relativas a la conjun
ción con líneas de actuación em-

ptesarial, me convenció mucho 
más la línea que seguía la 
CEPYME. Como consecuencia, 
lo que hice fue pedir a la CEZ 
que la PYME tuviese la posibili
dad de hacer sus cotizaciones a 
las organizaciones de las PYME 
nacionales y no a la CEOE. Co
mo no le pareció bien al comité 
ejecutivo de la CEZ, automática
mente nos dimos de baja e inten
tamos potenciar al nivel máximo 
a la FEPYME, sin, por supuesto, 
beligerar contra la CEZ.

NO IMPORTA I
SINO LA EFIC A

HUMERO

— ¿No serai ateniendo
cuenta la potent de la CEZ,
recurso al pata! arparte d 
FEPYME?

—Esunhech «nuestra
tencia es muy 
CEZ pero, a ve 
mero lo que ini

ñor al di 
no es el 
a sino la

cacia, la forma nrespuesl 
las demandas A empresai

"Se habla de ellajio cua 
negociar todo el nido la

/Vo a/ sucursa/ismii Madt 
que ser de equipoino de

ider sus ii

DEL VERTICAL A LA 
LIBERTAD

—Hagamos un poco de histo
ria. ¿Cuándo empiezan a organi
zarse los empresarios?

—Sobre los años 1974-75. En 
aquellos momentos existía el sin
dicato vertical, pero un grupo de 
enípresarios empezamos a mo
vemos para pergeñar una nueva 
organización. El sindicato verti
cal empezaba a desaparecer y era 
necesario dar forma a organiza
ciones libres. De los que nos em
pezamos a mover en aquellos 
tiempos ya se han muerto mu
chas personas y ahora sólo que
daremos en activo unas 5 ó 6.

—¿En aquellos tiempos era 
total la unidad de acción?

—Sí. Nadie pensaba en mati
ces ni en líneas diferentes. Pero 
llegó un momento que fiie nece
sario hablar de la PYMEy se en
tendió que era necesario que hu
biera una línea de representación 
e^ecífica para ella. En Zaragoza, 
precisamente^ fue en uno de los 
sitios que mas pronto cuajó esta 
idea y se creó la FEPYME, la 
cual estuvo representada en la 
CEZ, Desde el primer momento, 
la FEPYME funcionó y ayudó a 

i constituir la CEPYME en nuestra 
provincia. Aquí no se puede pa
sar por alto el nombre de AguUar 
ya que fue, de alguna manera, el 
creador de todo este movimien
to. Cuando se constituyó la CEZ 

' yo era uno de los 3 ó 4 vicepre
sidentes que había; por lo tanto 

1 no se puede sospechar, en nin
gún momento, que nosotros no 
quisiéramos la unidad.

DEMASIADO SUCURSALISMO 
DE MADRID

—¿Cuáles fueron los motivos 
que produjeron, la ruptura?

—Conforme va transcurriendo 
el tiempo, uno se va dando cuen
ta de diversas situaciones y cues-

ôcsasEîatfçæssïsjte,

y la forma dei 
reses. Con esti quitamos
ponemos reyi ¡ficacia d< 
CEZ. Lo que itros inter 
mos es que 1< lYME sea 
más eficaz p« defienda 
intereses de Ptesarios y 
entusiasmenP< ^objetivo 
máximo de 0* «ios, ya i 
entendemos í » labor tii
que ser de eflH 
ras.

y no de fí

—Entonces ■ ttá de aci
do con el acue tomado a 
vel nacional e® 1* CEOE j
CEPYME...

—Estamos < >^tos a 1 
mar un co®® otario de 
nexión para to* Xiuellos asi 
tos importan*» ’o sin pert 
cada uno, su id* «d propia

—Entonces 
posible?

’**’¡dad es

—Particiftes con 
CEPYME ai” tionaly e¡ 
mos muy coni' los de que 
acuerdos que “man en I 
drid, con la 
portantes y J. Pero ci 
mos que la tencia de 
organizaciones estar por 
cima, no de *! Ateses de 
empresarios) s' a los plan! 
mientes. La^ es un met 
En ningún ca» ‘i nosiusi 
ca los medioS' ecit, q— ¿ 
fin es conste serie 
cuestiones, P. '’ existen 
nos medios, debe se: 
único la unid Jsciànfc- 
sino quepued ‘a unidad i

'^n muy
ci

•®star por 
«teses de

\ que s

ser

tizada.

. —-lunins
’ unidad I

UNA ESTABA J) 
DE LAR^ t

personalise’®’"
®'*estión

—En tod^ ' J^stiones 1 
personalism® P*3gonism

ninguna cuesw
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de Peueña y Me^na Empresa

stáde
[MPORTA HUMERO
D LA EFIC ti

¿No será ejl teniendo en 
ita la potenc te la CEZ, un
rso al pal 
YME?

lor parte de la

Es un hech nuestra po
¡a es muyítrior al de la 
pero, avnno es el nú- 

» lo que inita sino la efi- 
t, la forma Br respuesta a 
demandas d|i empresarios

se acusa de esto a los dirigentes, 
pero si no existieran no habría 
unidad ni nada de nada. Hay 
protagonismos bien intenciona
dos. En este sentido son positi
vos y, hasta es posible, que debi
do a ellos vivamos.

—Pero estos protagonismos 
tffinbién pueden originar todo lo 
contirario, o sea» pueden motivar 
que los problemas se agudicen 
niás al no existir puntos de mira 
comunes.

unidad de los empresarios con 
respecto a la salida de la crisis 
en Aragón?

IHZGAI»»

GHAKIHA

Adulterio con judías

! ella,|io cuando hay que 
b el nido la olvida"

3/ismii Madrid. La labor tiene 
juipoino de figuras

—Estamos de acuerdo con la 
CEZ en colaborar para elaborar 
un plan orientativo de cara a las 
necesidades y el futuro de Ara
gón. También pensamos que en 
la realización de este plan debe
rían participar las Cámaras de las 
tres provincias y las Confedera
ciones de Huesca y Teruel.

—¿Se encuadrarán dentro de 
la CREA?

sión c<Mi el sistema, hay que re
cordar que el sistema se ha vota
do en unas elecciones legislati
vas. Al sistema lo que hay que 
hacerle es ayudarle a que viva. 
Si otro día gana otro sistema lo 
que habrá que hacer es ayudarle, 
ayudar al sistema votado por la 
mayoría de los españoles. Lo 
que no se puede hacer es ir en 
contra del sistema votado por los 
españoles ya que entonces sería
mos antidemócratas.

LAS RELACIONES CON 
LOS SINDICATOS

A estamos otra vez con lo mismo. ¿Pero tu 
crees, Tomasa, que puedo comerme esta 

pláterada, así como así?
—Si las quieres las comes y si nó las dejas.
—Eso se dice para las lentejas y no para las judías 

con gusanos.
—No son gusanos, Fidel, que son fideos. Y yo que 

me creía que te había hecho un rancho tan rico...
—Ya comí bastante rancho en la mili para que 

ahora me quieras reenganchar con estos comiduchos.
—Pero si es un potaje que dice cómeme.
—Y además de que no me gustan las alubias me 

producen aires y luego, en la fábrica, tengo que abrir 
las ventanas para que mis compañeros de curro no se 
pongan amarillos como chinos. Y eso que trabajo en 
la Química.

—Pero qué exageradote eres, cariño mío. Anda y 
come las judías que están con oreja.

—hasta la tuya podías echar ai puchero, para lo 
que me oyes. ¿Pero no te tengo dicho que de primero 
lo que me gusta comer es una ensalada, con tomate y 
bien encebollada?

— ¡Y dale con la ensalada! Ya empieza a hacer 
frío y el estómago agradece algo caliente. Además 
nada te gusta. Si hago una sopica juliana me dices que 
quiero lavarte la tripa, y si pongo legumbres, me 
montas el número en las comidas.

—Prefiero un tomate con sai y sin lavar,
— ¿Pero cómo va a comerse solo un tomate un 

hombre como un árbol y que tiene que trabajar como 
una muía? Anda, Fidel, y no me hagas hablar. 
Cómete esas judías que huelen a gloria y están 
divinas. A mí me han sabido a poco

—Pues cómete las mías y que te hagan buen 
provecho.

—Para que te las comas no me va a quedar otro 
remedio que decírtelo. Si te comes las judías, te

forma de 
i. Con est 
‘mos rey I

ider sus in te- 
quitamos ni 
eficacia de la 
itros intenta-, Lo -_______  
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—Entiendo que todavía esta
mos en un momento de cambio. 
Se han dado bastantes pasos pe
ro todavía la situación no se pue
de decir que sea estable. Por otra 
parteóla estabilidad para un pre
sente muy inmediato a mí no me 
va. Esta estabilidad se podría 
conseguir corrigiendo esas mati- 
zaciones en las unidades de inte
reses, pero eso sólo nos daría 
una estabilidad pasajera, de cor
to plazo, y lo que queremos es 
una estabilidad de largo plazo. 
Aquí, precisamente, es donde 
entran en juego los matices, si no 
se ponen en juego los intereses 
de cada una de las partes y, por 
tanto, esa práctica de la demo
cracia y de la pluralidad, no se 
puede conseguir la estabilidad 
duradera. Por eso es bueno que 
haya dos organizaciones empre
sariales, aunque sólo sea por 
emular la economía de mercado 
que defendemos. Sólo por emu
lar y dar ejemplo las organizacio
nes deberían ser por lo menos 
dos, para competir entre ellas, 
para dar mejor servicio a los em
presarios y, en definitiva, para 
que las personas puedan ser li
bres para elegir un sitio u otro, 
porque si no, esa persona que no 
tiene ninguna opcion cuando el 
sindicato es único, porque todo 
está regulado y si están de acuer
do los de arriba a los de abajo só
lo les queda callar, por lo menos 
debe tener la opción de ir a otro 
lado. Con este juego se consigue 
que la persona que se sienta de
fraudada pueda cambiar, para 
defender mejor sus intereses, con 
lo cual no se traumatiza y parti
cipa cada día más. Por otra parte 
nuestro modelo de sociedad para 
el futuro es el de participación, 
si el hombre participa se realiza, 
si se realiza es feliz, y si es feliz 
hay más estabilidad.

UN PLAN CONTRA 
LA CRISIS EN ARAGON

— ¿Podrá haber una cierta

—Creemos que la CREA es al
go muy interesante para Aragón. 
Tenemos solicitada la adhesión 
a la CREA pero parece ser que 
no se nos va a conceder- Para no
sotros esto es una falta de visión 
empresarial enorme, pero bueno, 
en sus manos está. Estamos en 
buena disposición para colabo
rar. Lo que hace falta es que se 
entienda que el objetivo ftinda- 
mental es conseguir una colabo
ración, una proyección hacia el 
futuro, no solo de cara al empre
sario sino de cara a la sociedad. 
Porque si existen empresarios es 
porque existe una sociedad y, 
por tanto, si lo llevamos al re
vés, es la sociedad quien permite 
la existencia del empresario, por 
lo que éste se tiene que dar a la 
sociedad. Entonces entendemos 
que no debe existir esa minucia 
porque entienda la CEZ que la 
FEPYME deba estar en la CEZ 
y de la forma que la CEZ diga. 
Entonces, porque nosotros no 
estamos de acuerdo, con esto, no 
se nos deje entrar a colaborar. 
Tenemos cosas importantes que 
decir, imaginación para trabajar, 
ganas y, por supuesto, entusias
mo por la causa de Aragón.

EL OTOÑO CALIENTE

—¿Qué piensa del tan mencio
nado otoño caliente que se aveci
na, según las centrales sindicales?

—La FEPYME no entra en el 
tema del otoño caliente. De tan
to repetirlo es ya demasiado tó
pico, es ya algo tradicional, co
mo la Navidad. Debido a ello 
pierde efectividad. ¿Qué pasa? 
¿Qué la gente despues de las va
caciones está descansada y viene 
bien el otoño caliente para poppr 
la cosa en marcha? Bueno... Los 
sindicatos dicen que el coste de 
la vida es más alto del menciona
do por el Gobierno. Puede ser 
así o no, yo no tengo datos con
cretos. Hay un Parlamento; que 
se discuta allí si se hacen bien o 
mal los índices oficiales. Noso
tros en este tema ni entramos ni 
salimos^ Si el otoño caliente lo 
que pretende es entrar en discu-

—Las centrales sindicales sue
len apoyar mucho a las PYME...

—Lo agradecemos en tanto en 
cuanto, el apoyo, sea sincero. 
Pero creemos que no miramos a 
las PYME con la misma perspec
tiva. En España, ningún sindica
to pasa la raya del marxismo, en
tonces no comprendemos cómo 
defienden a las PYME. ¿Es que 
en su esquema de futuro les va 
bien, ya que les acelera el proce
so hacia su sistema? Nosotros de
fendemos a la PYME porque en
tendemos que estamos defen
diendo la estabilidad y, de algu
na forma, la estabilidad a largo 
plazo. Si defendiéramos la esta
bilidad a corto plazo tomaría
mos, desde luego, otro tipo de 
medidas.

—¿Es posible que el apoyo de 
los sindicatos sólo sea un juego 
para enfrentar a los empresarios?

—Bueno, quizás la PYME esté 
de moda y sea un buen vehículo 
de comunicación. Por ^o lo 
usan simplemente. Si mañana la 
moda es hablar de ios regadíos, 
etc... lo mismo. Esto no es serio. 
Se habla de la PYME sólo a ni
vel de TV, radio. Prensa, etc., 
pero en las mesas no se habla de 
ella, cuando hay que negociar to
do el mundo se olvida de la 
PYME. Con esto no quiero de
cir que los sindicatos no entien
dan a la PYME. Yo creo que ca
da día la entienden mejor y se 
van dando cuenta de que esto es 
muy serio, que no es un juego. 
Que si la empresa financieramen
te no funciona, si la productivi
dad baja, el absentismo sube, 
etc., entonces la empresa se 
arruina. Empiezan a entenderlo 
así y se dan cuenta que ésta es 
la realidad.
—Se han establecido contactos 
entre los sindicatos y la 
FEPYME sobre la subida sala
rial.

—Hay contactos. Ya se han 
reunido el secretario general de 
CC.OO. y el nuestro. También 
queremos tener contactos con 
otros sindicatos, para estudiar 
todo lo que ataña al futuro eco
nómico de Aragón y no sólo a 
los salarios.

contaré lo
— ¡Mira 

levantar.
— iQue

que me pasó la única vez que caí 
qué cosal Pues si te caíste, te volverías a

no es éso, puñetas! Te digo que si te
comes el plato de judías te contaré lo que me pasó el 
día en que, por primera vez en mi vidante fui infiel.

—Te has vuelto local. Tú estás majara. ¿Pero qué 
dices, Tomasa?

—Lo que me estás oyendo. Sólo que, únicamente 
te lo aclararé, para que sepas cómo te fui infiel, si te 
comes las alubias.

— Esto es demasié, como dicen los horteras. 
iCuéntamelo! ¡Confiesa, infame!

—Solo lo haré con la condición de que mientras te 
lo cuento te comas las judías con fideos,

—Pues si no queda otro remedio... ¡Qué mala 
eres! Ya estoy comiendo. Confiesa de una vez, mala 
mujer...

—Pero poquito a poco, cariño, que te vas a - 
atragantar.

—Empieza a contarme, con petos y señales, o dejo 
de comer.

—Verás, cariño mío, te engañé de esta manera: Es 
alto y rubio y vino a verme con una cosa de color 
naranja gorda y con asas en el hombro.

—Antes de nada, dime quién es o no como más.
—Come, mi vida, come. Era el butanerr* que venía 

a traerme la bombona.
— ¿Y fuiste capaz de engañarme cori el primer tipo 

que entró en tu casa? Dime que hubo lucha entre los 
dos y que te forzó.

—No te quiero mentir. Fui yo la que tuve que 
insistirle, porque él no quería si nó le daba dinero.

— ¡Pero qué poca vergüenza tienes!
—Sigue comiendo o no te cuento lo que viene 

después.
—Que yá como, joer. Sigue.
—Pero no tan deprisa que te van a hacer daño. 

Pásalas con un trago de vino.
—De acuerdo, pero sigue contando.
—Lo cogí de la cintura y me lo llevé a nuestro 

cuarto.
— ¿O sea que me engañaste en la cama de nuestros 

besos? ¡Qué infame eres!
—David, así se llama el butanero, es en la cama una 

bola de fuego. Sus labios me quemaban por todo el 
cuerpo y... Y, bueno, como ya has acabado de 
comerte las judías, tengo que decirte que todo esto es 
una mentira para hacértelas comer.

Después del caso que ustedes acaban de conocer, 
con su lectura, Fidel, de 49 años, obrero especialista, 
atizó a su mujer, Tomasa, una feroz paliza, teniendo 
que acompañarla seguidamente a un centro 
asistencia!, desde donde fue cursado, a la Comisaría, i 
el correspondiente parte médico. i
^^^mm—hmmhmmmmBRUNET
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La miel Ei conflicto del "Santo Domingo de Silos
fíA porpreocu-
IVI parse tanto por /os prob/emas de nuestra 
ciudad. Es un honor poder decir/e, desde estas ti
neas, que su rápida actuación, de días pasados, en 
pro de conseguir una c/arificación de /os hechos 
denunciados en un corto cua/quiera de /os muchos 
que empiezan a componer esta sección, //enó de 
a/egría /a pobre p/uma de/ que escribe en mañanas 
tormentosas de pesar, de amor y du/zura. Aunque, 
/a verdad, de /a visita, /o único que todavía recuer
do es un interrogante. ¿Se debió todo a un conoci
miento o más bien a un intento de puesta en prác
tica? Ei tiempo /o dirá...

M UY ma/ don Ramón, muy mal que no se 
/laga caso de /as cosas rea/mente /mpórten

íes de /os sucesos acaecidos en nuestra ciudad, /^e 
vue/vo a referir, para conocimiento púb/ico, a/ 
asunto de/ Camino de /as Torres. /\/o hace muchos 
días, denuncié /a difíci/situación de unos viandan
tes, que tienen que /uchar, en ese Camino, contra 
dos tipos de fenómenos: /os coches aparcados y 
/os coches circu/ando. Hoy me pongo serio porque 
e/ motivo así /o justifica. E/ que avisa dicen que no 
es traidor y desde aquí es /a segunda vez que de
nunciamos una injusticia, o más bien, una infrac
ción. Los peatones no pueden ir por /a acera, por
que está Z/ena de vehícu/os y tampoco por /a ca/za- 
da, porque por a//í circu/an /os coches, /l/o quiero 
ser agorero pero me da /a sensación de que en cua/- 
quier momento puede pasar a/go, a/go muy desa- 
gradab/e... Entonces vendrán /as /amentaciones. 
Lo triste es que ya no servirán de nada. ¿So/udo
nes? Creo que só/o hay dos. La primera, que se 
respete /a prohibición de aparcar, y /a segunda, 
que e/ Ayuntamiento faci/ite unas a/as a /os 
viandantes, para pasar vo/ando ese trecho...

y la mosca

B aFiÉisgailii illsiiiiBstB
ajinjaLlaja^

Monseñor Yanes recibió ayer a una 
comisión de los afectados

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/exprès).- El conflicto del 
*Santo Domingo de Silos” sigue abierto, aunque se ha pro
ducido alguna novedad.

Puestos al habla con los encerrados en el Palacio Arzobis
pal han confirmado a ‘‘A/e lo que anunciábamos ayer de 
que cada vez existen mayores posibilidades de que el con
flicto encuentre una vía de salida.

Según un portavoz de los 
recluidos en la sede arzobis
pal a mitad de la tarde de 
ayer, en unas breves pala
bras que cruzaron con el P. 
Boro Via, secretario general 
del Arzobispado, les reiteró 
que había una voluntad fír
me y decidida por parte de 
Monseñor Yanes para solu
cionar el problema en la lí
nea ya anunciada por “A/e” 
de recortar las atribuciones 
de D. Julian Matute compar
tiendo!^ con Comité de 
Dirección. Una vez acepta
da esta salida, como buena, 
el problema se plantea en

encontrar las personas idó
neas para dicho Comité.

DESCONFIADOS

Pese a todo esto, los en
cerrados siguen en su postu
ra de no fiarse de promesas 
y buenas palabras y exigen 
hechos concretos.

Y según manifiesta el 
portavoz antes citado, “el 
único hecho concreto del 
Arzobispado hasta el mo
mento ha sido la nota remi
tida a los medios de comu
nicación, que no tiene un

tono precisamente concilia
torio”.

Con relación al escrito 
del arzobispo, la asamblea 
de encerrados contesta en 
otras nota señalando que 
en aquélla se omite la pre
sencia entre los enclaustra
dos de representantes de los 
alumnos, de la Asociación 
de Padres de “Sto. Domingo 
de Silos” y de la Asociación 
de Vecinos del barrio de Las 
Fuentes. Tampoco se cita 
en ningún momento a todos 
los sectores y organizaciones 
católicas presentes en el 
conflicto al lado de los ex
pulsados y en contra de D. 
Julián Matute, como son 
Comunidades Cristianas de 
Base, Juventud Obrera Ca
tólica y Hermandad Obrera 
de Acción Católica.

“CORTINA DE HUMO

I

La alarma de ayer tarde en Zaragoza

LAS BOMBAS QUE NO
EXISTIERON

EL ESTRUENDO PROCEDIA DE UNOS EJERCICIOS MILITARES EN SAN GREGORIO
ZARAGOZA, 26 

( AR AGOhfexpres).— Las 
explosiones que tuvieron 
alrededor de las cuatro y 
media de la tarde de ayer, y 
que causaron la natural 
alarma entre los zaragozanos 
procedían del campo de tiro 
de San Gregorio, según

todas las fuentes 
consultadas. Las tres 
explosiones fuertes que se 
escucharon, y alguna más de 
menor intensidad,
provocaron la vibración 
cristales, aunque no 
produjo ninguna rotura, 
principio se especuló con

de 
se 

En 
un

accidente en las 
proximidades del Paseo de 
la Mina, y un redactor de 
ARAGON/expres se dirigió 
al lugar comprobando que 
las informaciones recibidas 
en nuestra redacción eran 
erróneas, aunque en aquella 
zona las explosiones se

escucharon con gran nitidez.
Las centralitas de los 

medios informativos, de los 
bomberos y la policía 
quedaron bloqueadas 
inmediatamente por las 
llamadas de ciudadanos 
interesados en conocer el 
origen de las explosiones.

Por todo esto entienden 
que la nota del Arzobispado 
no viene a clarificar el pro
blema, sino, por el contra
rio, a crear una cortina de 
humo, sembrando la sospe
cha en la conciencia de los 
creyentes de buena fe de 
que todo el conflicto de 
“Sto. Domingo de Silos” es 
una estrategia de determina
dos partidos y organizacio
nes contra la enseñanza re
ligiosa.

En el comunicado de la 
asamblea de encerrados se 
niega la existencia de esta 
maniobra y se reitera que el 
conflicto desaparecerá en 
cuanto D. Julián Matute sea 
apartado del poder académi
co del centro, se readmitan 
a los 24 expulsados y se 
creen las bases para una de
mocratización real del “Sto. 
Domingo de Silos”.

El domingo 7 de octubre

CITA AUTONOMICA

También se especuló en 
primer momento con 
posibilidad de que 
explosiones procedieran

un 
la 

las 
de

CARTAS DE ADHESION

Por su parte, Julian Ma-

tute empieza a reaccionar y 
dar señales de vida desde 
que empezó esta historia. 
Ayer por la mañana, unos 
tres mil padres de alumnos 
del colegio recibieron en su 
domicilio, repartido por 
el sistema de agencia espe
cial —ya que el sobre no te
nía sello— una carta de la 
Asociación Familiar de Pa
dres de Alumnos (una de las 
dos asociaciones, la llamada 
oficialista) en la que se soli
citaba de todos “el apoyo 
que nos vienen demostran
do”. La carta iba acompaña
da de un impreso para que 
los padres lo cumplimenta
ran y lo remitieran en un so
bre ya franqueado que tam
bién se adjuntaba. El do
cumento que se pasaba a 
la firma de los padres con
tenía el siguiente texto: 
“Manifiesto mi repulsa hacia 
la campaña realizada contra 
el Centro, manifestando 
tamMén_mediante este es
crito mi apoyo a esa Asocia
ción Familiar de Padres de 
Alunmos y a todas cuantas 
gestiones realiza para mejo
rar tanto las condiciones 
educativas como cualquier 
otras que redunden en be
neficio de nuestros hijos”.

Por último, indicar que 
sobre las 10 de la noche de 
ayer y a petición de la co
misión de encerrados, el 
arzobispo de Zaragoza les 
recibió para realizar una 
muy breve entrevista. En la 
misma, el arzobispo planteó 
que estaba en su ánimo re
solver el problema, dando 
como garantía su palabra. 
Sin embargo, a lo que no « 
comprometía era a determi
nar para ello una serie de 
fechas y pasos concretos. 
También matizó que la solu
ción vendría dictada por él 
sin admitir ningún tipo de 
“injerencia”

EN CASPE
aviones que habían pasado 
la barrera del sonido sobre 
la vertical de Zaragoza, 
aunque el Mando Aereo no
había advertido de 
posibilidad.

esta

Ayuntamiento: Mañana 
Pleno extraordinario

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/expres).— El 
próximo día siete de octubre, domingo, está 
previsto celebrar en Caspe una asamblea de ayun
tamientos para discutir la adhesión a la autono
mía y sentar las bases del proceso autonómico. 
Como se recordará, la iniciativa de celebrar una 
reunión de ayuntamientos partió del de Zaragoza 
que había previsto se celebrara durante el presen
te mes de septiembre. Posteriormente el Ayunta- 
miento de Caspe se ofreció para celebrar en 
aiHella ciudad la citada asamblea, teniendo en 
GWAta la importancia de Caspe como ciudad 
stBhólica de la autonomía.

Recientemente el Ayuntamiento de Ejea de 
tea Caballeros ha rechazado una moción de UCD 
p*a adherirse al proceso autonómico. Votaron a 
tlwr de la moción los seis miembros de UCD y 
•« contra los once restantes, pertenecientes al 
RSOE y a los independientes, que alegaban como 
motivo de desacuerdo que debería de esperarse 
a la asamblea de Caspe para adherirse al proceso 
autonómico. Parece ser que los cien municipios 
que hasta ahora han enviado certificaciones a la 
Diputación General de Aragón sumándose a la 
autonomía son, en su mayor parte, municipios 
con mayoría de UCD.

EL LUNES, CONSEJO DE GOBIERNO 
DE LA DGA

El próximo lunes se reunirá el Consejo de
Gobierno de la Diputación General de Aragón 
para tratar asuntos de organización interna, en 
contraste con los últimos consejos, de contenido 
político. La Secretaría General propondrá al 
Consejo una serie de medidas para mejor-funcio
namiento del ente preautonómico, medidas que 
han venido gestándose durante las tres últimas 
semanas en reuniones mantenidas por el secreta
rio general, José Angel Biel y el director de coor
dinación, Santiago Palazón, con los responsables 
de los distintos departamentos.

En concreto, el próximo Consejo de Gobierno 
aprobará medidas relativas a personal, ubicación 
de departamentos, desarrollo de las transferencias 
recibidas, presencia administrativa de la DGA, en 
Huesca y Teruel, procedimiento administrativo 
de la Diputación General, normas de régimen in
terno, procedimiento en materia de Administra
ción Local, evaluación económica de las necesi
dades de las distintas áreas y otras medidas inter
nas.

Puestos en contacto
Capitanía General 
confirmaron <

con 
nos

que,
efectivamente se trataba de 
explosiones de artefactos en 
el campo de tiro de San 
Gregorio, donde habían
realizado unos ejercicios
carros de combate de
División Acorazada
Brúñete. Como 
costumbre, después de 
maniobras militares 
realiza una operación 
limpieza de artefactos

la 
de
e s 
las 
se 
de

que
no hayan hecho explosión.
Las mismas fuentes de 
Capitanía General han 
indicado que las explosiones 
se pudieron producir por 
algunos artefactos grandes o 
porque los artificieros 
hubieran hecho hornillos 
para explosionar varios 
artefactos al mismo tiempo.

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/expres/.— Mañana se celebrad 
pleno extraordinario del Ayuntamiento de Zaragoza que cono
cerá trece dictámenes, sin que haya sido fijado en el orden del 
día la hora del pleno, aunque parece que se iniciará a primera 
hora de la tarde.

Entre los asuntos del orden del día figuran tres propuestas de 
la alcaldía con carácter de urgencia relativas a tráfico y recogida 
de vehículos, reestructuración de la vigilancia por parte de la 
Policía Municipal y la ratificación de un acuerdo de la Comisión 
Permanente sobre contratación administrativa de letrados aseso
res. La Comisión de Servicios Públicos y Seguridad Ciudadana 
somete una propuesta para otorgar a Pitar Lorengar la medalla 
de la ciudad en su categoría de oro, mientras que la Comisión 
de Urbanismo somete dos dictámenes aprobando inicialmente la 
unidad de actuación independiente promovida por Industrial 
Química.

La Comisión de Acción y Promoción Social somete dos pro
puestas, una de ellas ratificando el programa y presupuesto de 
las fiestas y otro sobre la colaboración municipal en la restau
ración del palacio de los Condes de Argilio. Economía y Finan
zas somete a la aprobación del pleno tres propuestas ratificando 
acuerdos de la Comisión Permanente acordando interponer re
cursos contencioso-administrativos contra resoluciones del 
Tribunal Económico Administrativo. Por último la Comisión de 
Régimen Interior somete la ratificación de acuerdo de la Perma
nente sobre interposición de recurso contra resolución del 
delegado de Hacienda, aprobatoria del presupuesto ordinario del 
segundo semestre del presente año, en los términos aprobados 
por el Ayuntamiento en el pleno del 29 de junio último, con le 
advertencia referente a gastos de personal, haciendo propuesta 
condicionada en orden a la ejecución del aumento lineal acorda
do.
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ZARAGOZA, 26. (ARAGON/expres, por Salvador M. 
AGUSTI). — Con la entrevista de hoy cerramos la serie de 
políticos y sindicalistas catalanes que opinan sobre el pro
blema de la emigración aragonesa y sobre el futuro de una 
serie de interrogantes sociales y económicos que a todos nos 
peocupan, y a los que Cataluña y Aragón van implicados.

Nuestro personaje, que conscientemente lo hemos dejado 
para el final, es Gregorio López Raimundo, secretario 
general delPSUC, el partido de los comunistas catalanes. El 
motivo de esta selección especial es que, de todos los encuen
tros, él es el único que posee la condición de ser emigrante 
aragonés. De Tauste, exactamente.

En próximo capítulo les ofreceremos el final de la serie 
sobre “Nuestros ‘altres catalans”, con las conclusiones de 
la misma y unas declaraciones cortas recogidas al secretario 
general del Centro Aragonés de Barcelona.

Como nota curiosa les diré que de todas las entrevistas 
de este largo reportaje, la presente fue la única que se realizó 
en castellano. Por voluntad expresa del entrevistado.
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— ¿Quedan los emigrantes 
discriminados en el Estatuto de 
Sau?

-El Estatuto considera 
catalanes de pleno derecho a los 
emigrantes. No hace en absoluto 
ninguna diferenciación entre 
catalanes nativos y de adopción. 
Garantiza la plena igualdad de 
derechos para los emigrantes en 
todos los terrenos.

Otra cosa sería un 
contrasentido, porque esa 
igualdad de derechos existía 
hasta aquí, y sería una paradoja 
que los estatutos, que son un 
progreso democrático evidente, 
pudieran suponer una restricción 
y vuelta atrás para los derechos 
de los habitantes de Cataluña, en 
este caso de los emigrantes. Hay 
una completa garantía de 
igualdad para todo el mundo.

LA DISCRIMINACION 
ES SOCIAL

—Pese a eso, es evidente que 
la condición de emigrante suele 
ilevar pareja una cierta 
discriminación social.

-No cabe duda que, si se 
toma el conjunto de la 
emigración, la situación social de 
est£. suele estar en los estratos 
fnás bajos. Porejemplo los 
obreros no cualificados son en 
Un 80 por 100 o más emigrados, 
y en esta medida podría decirse 
9 u e hay una cierta 
discriminación social, pero no 

por su condición de emigrantes, 
sino por su condición obrera.

Este fenómeno se da también 
respecto a los trabajadores 
catalanes de origen que, desde 
las comarcas campesinas, vienen 
a Barcelona y a su cinturón 
industrial. Hay una 
discriminación social a partir de 
una división de clases, pero no

"Hay cierta discriminación social con ios emigrantes 
pero no por su procedencia geográfica, sino por su 
condición social"
"E/ trasvase requiere una discusión Ubre y abierta de 
todas ias partes interesadas"

por origen geográfico.
—En su opinión el emigrante, 

¿se puede considerar integrado 
de hecho en la realidad 
catalana?

—A mí me da un poco de 
vergüenza tomar mi caso 
personal, pero yo creo que sería 
un ejemplo evidente de 
integración. Yo, por ser 
aragonés, no he tenido en 
absoluto ninguna dificultad para 
tener lugares de responsabilidad, 
de máxima responsabilidad, en 
uno de los grandes partidos 
catalanes como es el el PSUC, 

para ser diputado Por este 
partido. Y si el partido me 
hubiese designado para ser su 
representante en el Conseil de la 
Generalitat, yo estaría allí ahora. 
Al lado de ese ejemplo podría 
poner otros muchos. El alcalde 
de Badalona, ciudad con 
200.000 habitantes, es un 
aragonés.

Y no se trata sólo de los 
aragoneses, sino que es una 
característica general: la mitad 
de los diputados del PSUC, es 
decir 4 de 8, somos emigrantes, 
y en el PSC hay también 
muchos. El secretario general de 
CC.OO., de Cataluña es un 
andaluz. El secretario general de 
U G T -Cataluña tamp oco nació 
aquí. No hay en absoluto una 
discriminación política o 
ciudadana a partir del origen.

Además, en el ca§o de los 
aragoneses, yo creo que el 
proceso de identificación con 
Cataluña se da en mayor medida 
que en ningún otro grupo 
regional, porque se trata de una 
emigración más antigua y porque 
Aragón y Cataluña están más 
próximos, no sólo 
geográficamente, sino por sus 
comunes raíces históricas y de 
todo tipo en común.

COMPENSAR LOS 
DESEQUILIBRIOS 
REGIONALES

— Con la aprobación del 
Estatuto, la Generalitat va a 
tener un poder real y efectivo, 
¿afectará a las actuales 
relaciones comerciales entre las 
dos comunidades.

— La influencia de la 
Generalitat en el desarrollo del 
comercio y de la industria va a 
ser muy pequeña. No hay que 
olvidar nunca que estamos en un 
sistema de libertad de mercado y 

no se puede pensar por lo tanto 
que va a haber una política 
dirigista de la Generalitat en este 
orden de cosas. Creo que éste es 
un falso problema.

La cuestión, más bien, estaría 
en que, a escala de Generalitat y 
de todo el Estado, habría que 
desarrollar una política 
económica que tienda a 
compensar los actuales 
desequilibrios regionales. Que se 
lleven las nuevas industrias y los 
puestos de trabajo a donde están 
los parados, donde está la 
población. Esa es la única 
manera real de ir disminuyendo 
y de terminar a la larga con el 
fenómeno de la emigración, que 
social y humanamente es tan 
doloroso.

El objetivo sería que dentro 
de unos años nadie tenga que 
abandonar su tierra en busca de 
un puesto de trabajo. Desde 
luego esa es la política que los 
comunistas vamos a defender en 
todas las partes donde estemos 
presentes.
DISCUSION LIBRE 
PARA EL TRASVASE

—Y del trasvase del Ebro, 
¿qué me puede decir?

—Nosotros defenderemos en 
la Generalitat la política de que 

un proyecto como el del trasvase 
no sea adoptado sin contar con 
la conformidad total de todas las 
comunidades afectadas. Habrá 
que discutirlo previamente entre 
todos, y sólo cuando lleguemos a 
la conclusión de que la medida 
adoptada va a beneficiar a la 
mayoría, entonces nos 
pondremos manos a la obra. No 
hay que olvidar además que el 
trasvase, si puede perjudicar a 
Aragón, más podría dañar a las 
comarcas catalanas del Bajo 
Ebro, que están situadas detrás 
del posible desvío. Quiere decir

esto que no es sólo un problema 
aragonés, sino que también lo es 
catalán. Yo diría que más 
dramáticamente catalán que 
aragonés, pues se trataría de que 
el desvío se iniciase al sur de 
Aragón, pero al norte de las 
tierras del Bajo Ebro.

Un proyecto de esta 
naturaleza requiere una 
discusión libre y abierta de todas 
las partes interesadas y una 
decisión acordada por los 
representantes de todos los 
afectados, a partir de la 
conclusión de que se trata de lo 
mejor posible para la mayoría.

—Para finalizar, ¿cuál es la 
postura de su partido en el tema 
del Fondo de Solidaridad 
Interterritorial?

—Para empezar hay que dejar 
muy claro que la Constitución, 
cuando habla del Fondo de 
Solidaridad interterritorial, no 
especifica cuáles serán las 
mpdalidades con que se aplicará. 
Simplemente se formula el 
principio. Principio que nosotros 
apoyamos plenamente.

La propuesta que hacíamos, 
en el Estatuto de Sau, con 
relación a la Hacienda, a las 
finanzas, partía de la idea de que 
Cataluña contribuiría a la 
recaudación fiscal general con 
mayor recaudación que los 
servicios que recibía o recibiría. 
Había ahí, no recuerdo ahora 
si era de cuatro puntos, una 
diferencia entre lo que dábamos 
y lo que recibíamos. Todo en 
términos proporcionales.

Mientras habrá otras regiones 
o comunidades que, en función 
de su atraso, recibirán más que 
dén. Eso expresaría nuestro 
criterio. Ha provocado un cierto 
escándalo, creo que 
injustificado, la alusión que 
hemos hecho a que también 
Cataluña participe de ese Fondo. 
Pero eso se deriva de una razón 
comprensible, como es la de que 
dentro de Cataluña también hay 
un desequilibrio regional muy 
injusto. Hay una mayoría de 
comarcas que pierden población 
a causa de su pobreza relativa y 
otras, unas pocas, que ganan y 
que son las que tienen la mayor 
renta y la mayor cantidad de 
población. También existe una 
necesidad de reequilibrio dentro 
de Cataluña. Pero globalmente 
está muy claro que somos 
favorables a que Cataluña dé más 
que reciba.
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Cascos antiguos

les 
el 
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Recientemente ei cole
gio Oficial de Arquitectos 
de Aragón y Rioja inauguraba 

una interesantísima e importante 
exposición bajo el título “Bolo
nia, centro histórico”, en la que 
tomó parte muy directa la Comi
sión de Cultura de la Delegación 
de Zaragoza de dicho Colegio. 
En ella se muestra gráficamente 
el empeño político y cultural de 
la Administración municipal de 
Bolonia en el campo de la salva
guarda de su patrimonio históri
co en materia de arquitectura y 
urbanismo, a lo largo de diez 
años. Tal esfuerzo podría, sin 
duda, ser transplantado a otras 
ciudades europeas que, como 
Zaragoza, tienen necesidad y ur
gencia de encontrar soluciones 
factibles y positivas que posibili
ten la recuperación o conserva
ción de su casco antiguo.

• Por eso, dentro de este marco 
que ofrece la exposición “Bolo
nia, centro histórico”, el Colegio 
ha organizado un coloquio-mesa 

redonda sobre “Cascos antiguos” 
que tendrá lugar, el próximo jue
ves, día 27 de los corrientes, a 
las 20 horas, en la sede oficial 
del Colegio de Arquitectos (Pla
za de Santa Cruz), en el que in
tervendrán destacados urbanistas 
sociólogos y arquitectos y al que 
han sido invitadas Asociaciones 
Profesionales, Movimientos ciu
dadanos y de barrios y cuantas 
personas o entidades puedan es
tar interesadas en el tema del ur
banismo.

ARA conmemorar la fecha 
del 31 de octubre, “Día 

Universal del Ahorro”, la Real 
Sociedad Económica Aragonesa 
de Amigos del País concederá 
una vez más dos premios en me
tálico y dos accésits a viudas po
bres, empleados septuagenarios 
y servidores domésticos. Los as
pirantes, que habrán de residir

Fiestas en
Montañana

L próximo sábado dan co
mienzo las fiestas patrona- 

del barrio de Montañana. En 
programa de festejos privan 

manifestaciones deportivas, 
de destacar la prueba de auto- 

cross programada para el sábado 
y domingo, a las 10 de la maña
na, celebrándose el día 29 los 
entrenamientos y la final, el 30. 
Este mismo día, a las nueve de la 
mañana, se celebrará una gran ti
rada al plato, de Ubre participa
ción. Asimismo, el día seis de oc
tubre, a las cuatro de la tarde, se 
disputará el III Critérium Ciclista 
“Fiestas de Montañana” para las 
categorías de aficionados de se
gunda y juveniles. La organiza- 
ción’*correrá a cargo del Club Ci
clista Aragonés. La prueba cons
tará de 40 vueltas a un circuito, 
lo que supone un total de 44 ki
lómetros.

Pintura infantil Monitores de pintura

ON motivo de las fiestas 
del Püar, la Delegación Mu

nicipal de Festejos convoca un 
concurso de pintura infantil en 
el que pueden participar todos 
los niños menores de 14 años. 
Las pinturas o dibujos deberán 
de presentarse antes del día 
seis de octubre en las oficinas 
de la mencionada Delegación. 
Con las obras presentadas, cuyo 
tema puede ser cualquier motivo 
aragonés, se efectuará una expo
sición, del 10 al 20 de octubre 
en el Centro Pignatelli, Marina 
Moreno, 6. Se concederán seis 
premios consistentes en regalos, 
cuyo importe total alcanza la su
ma de 21.000 pesetas. 

Convocatoria de premios
en territorio aragonés, deberán 
de enviar las solicitudes corres
pondientes, antes del día 15 de 
octubre, acompañadas de los 
preceptivos certificados, a las 
oficinas de la citada sociedad, 
calle D. Jaime I, 18-1, Zaragoza.

Por su parte, el Club de Mar
keting de Zaragoza convoca la

T

'Hi

La Delegación 
del Ministerio 

Provincial 
de Cultura

a través del Instituto de la Juven
tud, y con objeto de capacitar 
personas cualificadas, para que 
puedan desempeñar funciones de 
animación cultural en el campo 
de pintura, convoca un curso de 
Monitores de Artes Plásticas: 
Pintura, al que podrán asistir jó
venes de ambos sexos mayores 
de 16 años, con interés y afición 
por la pintura.

Al finalizar el curso, se entre
garán certificados de aptitud a 
aquellos que superen con aprove
chamiento el desarrollo del mis
mo.

Los gastos de pinturas, óleos, 
pinceles, lienzos y material ne-

XX edición de los “Premios Ven
dor”, destinados a reconocer la 
labor de directores, ejecutivos y 
vendedores de empresa, que más 
se hayan distinguido a lo largo 
de su vida profesional. La conce
sión de estos premios se hará en 
la tarde del día 13 de octubre en 
el salón de actos de la Feria de 
Muestras.

cesarlo, corren por cuenta de la 
organización del mismo.

Se celebrará durante los días 
16 al 31 de octubre de 19,30 a 
21,30 horas. Las clases se impar- 
tiran en el Centro Social, sito en 
la calle Coso, 86, 1. Deha.

Para información e inscrip
ción, en la sede del Instituto de 
la Juventud en Calvo Sotelo, 7, 
entresuelo, en días laborables, 
excepto sábados, de 9 a 14 ho
ras. Tfno. 23-59-80.

COVARRUBIAS

frumento ú'ooonw'JJ 
eii los impuestos^------

NUEVO MAZAZO A LA 
INDUSTRIA DEL AUTOMOVIL

ZARAGOZA, 26
( A R AGON/expres, por 
Andy LOPE).— A partir del 
próximo año los 
automóviles y sus repuestos 
y accesorios van a tener que 
soportar un impuesto de 
lujo del 26 por ciento de su 
valor. Ello sin tener en 
cuenta la cilindrada, modelo 
de automóvil ni, por 
supuesto, el precio del 
mismo. Esta nueva ley, 
debatida en la actual 
legislatura, levantó 
enconadas polémicas entre 
el partido del Gobierno y 
los de la oposición. Sin 
embargo y a pesar de todo 
salió a d eI ante y fue 
aprobada. A nivel provincial 
"A/e" ha consultado con 
varios distribuidores de 
vehículos, repuestos y 
reparación de automóviles.

Este impuesto de lujo va 

a perjudicar más a los 
posibles compradores de 
veliículos tipo medio que a 
los que adquieran uno 
grande y por supuesto más 
caro. No es lógico que el 
Estado ponga a todos el 
mismo impuesto, pues su 
capacidad monetaria no es 
la misma. A la pregunta de 
si habría una recesión en la 
compra de vehículos, ios 
distribuidores confían en 
que nadie se eche atrás. 
Claro que los precios que 
tienen actualmente ya son 
caros y si cada día que pasa 
suben más y el poder 
adquisitivo es el mismo, la 
situación cara a un futuro 
no será muy halagüeña. Por 
ello el sector del automóvil 
de "segunda mano" está 
adquiriendo cada día que 
pasa mayor importancia. 
Así, por ejemplo, el "Mini" 
que había perdido mucha

H De seguir así la situación del sector, las 
compañías de seguros tendrán que subir 
también el coste de sus pólizas

cotización en nuestro país, 
debido a que ya no se 
fabricaba, ha subido de 
cotización por ser muy 
solicitado. Si uno se fija en 
los precios que tienen 
incluso otros modelos 
nacionales y los que 
actualmente se fabrican, el 
precio con una antigüedad 
de dos años es casi el mismo 
que cuando su dueño lo 
adquirió.

La compra venta de los 
coches de segunda mano, 
que realizan muchas casas es 
uno de los negocios más 
saneados y que no pierde 
valor, pues aunque el 
vehículo permanezca 

almacenado, cada día que 
pasa sube mucho más de 
valor al ser buscados mucho 
por los compradores de 
clase media, pues un coche 
nuevo vale en la actualidad 
medio millón de pesetas, 
término medio.

LOS REPUESTOS Y 
LAS REPARACIONES, 
POR LAS NUBES

Si ya de por sí los 
repuestos y reparaciones son 
caros en la actualidad, a 
partir de ese momento se 
van a poner por las nubes. 
Poner en el coche unos 
embellecedores "extras" o 

los de control del aceite y 
batería junto con la mano 
de obra, se le ponerá al 
usuario en cerca de diez mil 
pesetas. Las facturas que 
pagarán las compañías de 
seguros o el dueño del 
vehículo van a ser de 
espanto y desde luego habrá 
que temblar cuando se meta 
el coche en el taller, pues 
habrá que pedir presupuesto 
y llevar la cartera repleta 
para poder pagar. Los 
talleres consultados por 
"A/e" aún no conocen a 
ciencia cierta esta ley, pero 
desde luego, si tienen que 
aumentar en ese porcentaje 
sus factiiras, no saben el 

rumbo que las cosas pueden 
tomar.

Consecuencia de todo 
ello va a ser una nueva 
subida de los seguros de los 
a u t O3T1 ó viles, pues de '° 
contrario las compañías van 
a ir a la ruina. Entre todas 
las secciones que tienen, la 
del automóvil es la que mas 
problemas les causa y menor 
beneficios les reporta 
"Claro que procuramos 
salvar con otros ingresos 
—nos decía un portavoz o® 
una de ellas— pero desde 
luego no sé qué solución 
eficaz habrá. Si el dueño o® 
un vehículo nuevo 
entre treinta y cuarenta m' 
pesetas por un seguro a too 
riesgo, este —si el Estado e 
permite el aumento— podr'® 
ponerse en la cota de cero 
de las cincuenta mil 
Todo un récord en 
mercado del seguro".
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finformxión bursátil facili-
tada por el Banco de Vizcaya en 
exclusiva para "A/e").

BARCELOIMÂI
La sesión de hoy ha resulta

do aburrida y con presión de ' 
papel por lo que la mayoría 
de las sociedades experimentan 
retrocesos en sus cotizaciones, 
en este sentido el grupo quí
mico anota bajas en todos sus 
componentes perdiendo 2 Car
buros, 1,5 Explosivos y Petró
leos y 1 Cros y Aragonesas. En

a las terrstenientss aniialiices
SEVILLA, 26 (Europa Press).— En medios agrarios sevi

llanos ha trascendido que, en una reunión celebrada el pasa
do lunes por la noche con el ministro de Agricultura, Jaime 
Lamo de Espinosa, los grandes terratenientes andaluces re
cibieron serias advertencias de numerosas y rápidas expro
piaciones en el uso de las tierras, para el caso de que la si
tuación continué como hasta ahora.

Si no ofrecen planes contra el 
paro y el mejor aprovechamiento 
de fincas y las expropiaciones 
de uso serán numerosas

CINE PALACIO
MAÑANA, ESTRENO

BEN BARKA, LOS KENNEDY, 
EL CONGO, VIETNAM, EL "CHE", 

ALLENDE... TODA LA 
CONFLICTIVIDAD MUNDIAL DE LOS 
ULTIMOS AÑOS EN CIEN INTENSOS 

ESCALOFRIANTES MINUTOS... 
NO ES UNA DENUNCIA... 
¡SOLO UN TESTIMONIO!

ACTE

G 
U 
§ 
ft

MMIANGaAMaATO 
ADAlBfRTDIMBAMERll 
FRANCISCO RABAL 
RICARDO COCCIOIA 

dirigiila por ElllSFPPf FERRARA 
prodiicilla porta COOPERATIVA CINE 2.000 de ROMA
Debido a la crudeza y realismo de algunas es
cenas se advierte al público que esta película 
por su temática o contenido, pudiera herir 
la sensibilidad del espectador.

(Mayores 18 años exclusivamente). 5-7-9 y 11

SE CONFIRMARON LOS BOLSA de

MALOS AUGURIOS DE AYER
construcción destacan las cesio
nes de 3,75 en Asiand y 2 en 
Dragados. Los retrocesos de 
siderúrgicas y papeleras resul
tan más reducido^ y en el grupo 
de inmobiliarias únicamente des
taca Urbis -2,5. Prácticamente 
repite todo el grupo de bancos 
industriales y en los comerciales 
bajan 2 enteros el Bilbao y el 
Hispano, mejora 1 punto el 
Santander y no cotizan Banesto 
y Popular. El cierre no registra 
cambio de orientación.

BILBAO
Se han confirmado en la se

sión los malos augurios de cieite 
anterior produciéndose desliza
mientos / repeticiones apagadas. 
Ya en el corro eléctrico se pro
ducen flexiones en casi todos 
los valores, resistiendo Fecsa y 
deteriorándose Hidrola en 1,25; 
1, Unión; 0,75, Iberduero y 0,5, 
Sevillana. El sector más consis
tente ha sido el siderúrgico, a 
pesar de las bajas de Finanzauto 
y Fyser poco significativas en el

Elministro de Agricultura

conjunto, ganando 0,5 Hornos 
y repitiendo Tubacex, Echeva
rría y Cerrajera. Con retrocesos, 
algunos de cierta importancia', 
como el de 5 de Popular y 4 
Banesto y en menor tono -2 
Central e Hispano, con 1, Occi
dental, confirmando posiciones 
Bilbao, Guipuzcoano, Santan
der, Vizcaya y Bankunión. Poco 
activos los valores químicos, 
bajando 0,5 Explosivos e insen
sible Papelera y Dunlop. Para 
los monopolios. Telefónica de
trae 1 y sin variar Tabacalera. 
Cierre con un ambiente depri
mido. El índice pierde 62 centé
simas quedando en 92,59.

I MADRID I
La segunda sesión de la 

semana ha continuado con el de
terioro de las cotizaciones debi
do a la preponderancia de las 
posiciones vendedoras sin con
trapartida o con contrapartida 
muy escasa, que en resumen 
hacen registrar un nuevo míni-

Según dichos medios, ios 
terratenientes solicitaron 
una entrevista al señor La
mo de Espinosa, preocupa
dos por las noticias sobre la 
preparación de rápidas ex
propiaciones para cuando el 
Senado apruebe el proyecto 
de Ley de Fincas Manifiesta
mente Mejorables..

Como se sabe, el director 
general del Instituto de Re
forma y Desarrollo Agrario, 
señor Gil Alberdi, ha dirigi
do un escrito a los delegados 
de Agricultura en Andalucía 
y Extremadura para que ex
tiendan las consultas a los 
Ayuntamientos, con vistas 
a terminar una relación de 
fincas mal aprovechadas y 
con una extensión superior 
a 50 hectáreas de regadío y 
200 de secano.

PREOCUPACION DE LOS 
AFECTADOS

Aunque las versiones so
bre la reunión con el minis
tro no son muy completas, 
parece que los terratenientes 
mostraron especial interel 
en recabar información so
bre el alcance del proyecto 
de ley citado y del ánimo 
del Gobierno en su aplica
ción. Igualmente, aprove
charon la ocasión para mani
festar sus problemas y 
expresar los que entrañaría 
una mejora rigurosa o el 
cambio de cultivo de sus 
explotaciones, sobre todo 
por la falta de rentabilidad 
que ven en los precios de los 
cultivos que no desean ex
tender.

LA CRISIS ECONOMICA MUNOIAL COINCIDE CON UN BAJO MOMENTO ESPAÑOL
MADRID, 26. (Logos).— 

En un futuro próximo, la 
economía española va a es
tar influenciada por la crisis 
económica mundial y la pre
sión generalizada de todos 
los países, que además coin
cide con la caída del ciclo 
económico español, cosa 
que no ocurrió en el 73 en 

mo en el índice general. Los 
bancos comerciales con mayor 
oferta tienen mayor número de 
desmerecimientos que ayer y 
señalan bajas de 4 puntos en 
el Popular y de 2 en el Bilbao, 
Central y Vizcaya. En los indus
triales el Cataluña cede 2 y 
Bankunión mejora 1. Ligeras 
pérdidas para el sector eléctri
co entre tas que destaca el en
tero que cede Cantábrico. Dete
rioros del orden de 2 enteros 
en el sector de comercio y en 
construcción Alba gana 2 y 
Dragados cede 2. Inversión tiene 
las pérdidas mayores en tos 2,5 
puntos de Fiponsa y de 2 de 
Popularinsa. En monopolios 
Campsa cede 1 y Telefónica 
repite y mata la situación del 
grupo del automóvil al perder 
4 Tudor, 2 Motor Ibérica y 
Seat y señalar papel -2, a 35. 
Los extremos más llamativos en 
las cotizaciones del grupo de 
químicas son los 2 enteros de 
mejora de Cros y el retroceso 
de 1,25 en Explosivos. El cierre 
resulta más negativo que ayer. 
Indice 90,32, -0,41.

Según las fuentes consul
tadas por “Europa Press”, el 
señor Lamo de Espinosa in
dicó que no habrá expropia
ciones de propiedad porque 
la reforma agraria ha fraca
sado siempre en España por 
falta de dinero, pero que es 
voluntad del Gobierno lle
var las expropiaciones de 
uso hasta donde sea necesa
rio.

PROYECTOS Y PLANES

En este sentido, el minis
tros indicó que es preocu
pante el nivel de paro y, 
si no hay solidaridad que 
se exprese en proyectos y 
planes concretos para me
jorar la explotación de las 
fincas y dirigirlas a cultivos 
más intensivos en mano de 
obra, las expropiaciones de 
uso serán numerosas y se 
arbitraran fórmulas para 
que se efectúen con rapidez 
una vez aprobada La ley de 
Fincas Manifiestamente me- 
jorables.

Ultimamente se han in
tensificado en las grandes 
propiedades de Andalucía 
"ios cultivos de cereal, poco 
intensivos en mano de obra, 
y se han reducido ios de 
algodón, remolacha e inclu
so aceituna, que el Gobierno 
trata de fomentar para 
absorber parte de los 80.000 
parados existentes en la re
gión. Se calcula que estos 
últimos cultivos ocupan 
cinco veces mas mano de 
obra que el de cereales, que 
es mas rentable en fincas 
grandes por la facilidad de la 
mecanización. 

que la crisis nos pasó rozan
do, di]o Julio Alcaine en el 
II Seminario para funciona
rios de Bancos extranjeros 
que se está celebrando esta 
semana en Madrid, organiza
do por el Banco de Bilbao y 
que ayer trató el tema, pers
pectivas y situación de la 
economía española”.

El señor alcalde hizo una 
breve historia de la econo
mía de nuestro pats,refi
riéndose al nivel de activi
dad y los efectos de la polí
tica compensatoria realiza
da antes de 1973 y su inci
dencia en la inflación, el pa
ro y el déficit exterior, ana
lizó los vaivenes de la polt-

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ................... 215 215
Banco Exterior.............................. 255 253
Banco Centilal .............................. 274 272
Banco Español de Crédito .... 240 240
Banco Hispano Americano .... 240 240
Banco de Santander ................... 247 247
Banco Popular Español.............. 223 219
Banco de Bilbao........................... 246 244
Banco de Vizcaya......................... 254 252
Banco Industrial de Cataluña . . 151 149
Banco Occidental......................... 142 140
Banco'Atlántico...........................
Banbo Urquijo..............................

210 210
205 _ —

Banco Industrial del Sur.............. 194 —

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 63 62,25
Sevillana......................................... 60,25 60,25
Cantábrico .................................... 67,5 66,5
Eléctrica Viesgo........................... 60 60,25
Hidro Cataluña.............................. 47,5 48
Iberduero ....................................... 57,5 57,25
E. Reunidas.................................... 38 38,5
Unión E. Madrileña ...................... 64 63,25
Fenosa............................................ 53,75 53
Fecsa 1.000 ................... 56 56,5

MINERAS

Ponferrada ................................... — ——
Duro Felguera.............................. 46,5 46,5

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................. 12,25 —
Auxiliar F.C.................................... 29 —

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 57.5 —
Ebro .............................................. 249 248
Aguilas............................................ 48 48

QUIMICAS

Petróleos......................................... 127,5 127,5
Explosivos...................................... 42,75 41,5
Energías......................................... 28,5 29

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 122 120
Urbis.............................................. 45 44,25 

84Inmobiliarias Metro...................... 84,5
Vallehermoso................................. 82,5 81,5

VARIOS

Telefónica...................... ................ 61 61
Galerías Preciados......................... 52 50
Campsa............................................ 222,5 221,5
Tabacalera...................................... 123 —
Unión Fénix................................. 31'5 —
Seat................................................. 40 —
Renta inmobiliaria...................... 54 55,5

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

.■DfllflíXflHOCCOS 
M ZflBflúOZfl.flRflOOn Y WQIfl

tica económica española, el 
pacto de La Moncloa y su 
relativo abandono a partir 
del 78, así como los proble
mas actuales de inflación, 
paro, caída de la tasa de ac
tividad, el bajo nivel de in
versiones y el futuro inme
diato de la economía con la 
aplicación del programa 
económico dei Gobierno.

banco de huesea... un banco de "ínteres» capital
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FUTBOL INTERNACIONAL

1(300Y una En “Balaídos”
RESULTADOS CANTAN

U
NAS cortas vacaciones, que siempre saben a poco, 
me han impedido seguir más de cerca los últimos 
acontecimientos deportivos del Real Zaragoza que, desde 

la relativa lejanía, nos parecen sinceramente decepcionan
tes.

Por más que se nos diga que nuestro equipo causó muy 
buena impresión en Almería y Barcelona y que los contra
rios le dediquen los más encendidos elogios que siempre » 
son de agradecer, pero no de tomar demasiado en serio, 
hay que pensar en la realidad de los resultados que, en 
fútbol son los que cuentan. Y los resultados no son nada 
esperanzadores, ya que en tres partidos de Liga disputa
dos sólo hemos sabido conquistar un punto —de los seis 
que teóricamente se pusieron en juego— y en el casillero 
de la cuenta real figuramos con un negativo que sabe Dios 
cuándo lo vamos a borrar.

El que los rivales nos elogien es simplemente un viejo 
truco que contribuye a revalorizar el triunfo de los suyos. 
Pero, por ahí, nunca hemos pasado. Porque no deja de ser 
un consuelo de tontos, i Ah! y menos mal r. - en esta 
ocasión no se está implorando al sambenito de la mala 
suerte. Que esa es otra.

En fin, que no es como para rasgarse las vestiduras... 
todavía, porque dicen que el equipo -los hombres que 
saltan al césped- lucha. Eso, sin embargo, aunque parezca 
mucho no es suficiente, porque, repetimos, que lo que 
cuenta de verdad son los puntos y los goles. Esos puntos 
y esos goles que alarmantemente en el Zaragoza están 
brillando por su ausencia. Lo demás son cuentos.

QUE VIENE EL BETIS

Y
 el domingo viene el Betis con nuestro viejo cono

cido Luis Cid "Carriega" que, como se sabe, es sjj 
nuevo entrenador. Ya hemos puesto por delante que en el 

Zaragoza, de momento, no pasa nada, pero un nuevo 
tropiezo en La Romareda, siempre previsible tratándose 
de cuestiones balompédicas, podía precipitar ciertos 
acontecimientos. Y conste - Dios nos libre— que no 
estamos pidiendo la cabeza de nadie.

Pero seamos optimistas y pensemos que los zaragocis- 
tas pueden y deben de ganar a los héticos para que ese 
optimismo que ahora está un tanto frenado, vuelva a re
surgir con alegres ilusiones. Que, repetimos una vez más, 
en fútbol lo que de verdad cuentan son los puntos yjos 
goles, i Ah! y ojalá que después del partido se pueda gri
tar ¡Viva el Betis, pero "manque" pierda!.

España-Pertugal

Lor preolimpicos,

FUTBQLTELEVISADQ

H
QY tenemos fútbol televisado. El amistoso que las 

selecciones de España y Portugal van a disputaren 
Vigo, será ofrecido a partir de las ocho y media de la tarde 

en directo por la pequeña pantalla.
Es mucha la gente que por diversas circunstancias no 

acude a los estadios, pero está ávida de ver fútbol y como 
desde que ha comenzado la Liga todavía no han televisado 
ningún encuentro, el de esta tarde lo van a acoger con 
ansiosas ganas. Se trata de una confrontación intrascen
dente que, sin embargo, siempre puede ofrecer cosas de 
interés. Por ejemplo en el once lusitano actuará Jordan, 
futbolista de gran talla que por diversas circunstancias 
no acabó de cuajar en su paso, casi fugaz, por nuestro 
primer club. Pero en su patria ha vuelto a triunfar como lo 
demuestra el hecho de que figura como titular en la selec
ción "A". Y es que cuando está en vena de aciertos, cons
tituye todo un espectáculo ver jugar al negrito.

STA tarde, a las ocho 
y media, la selección 

“A" de España, la selección 
de Kubala, la de todos, se 
enfrentará en “Balaídos” a 
Portugal, en oartido amis
toso. El encuentro, en líneas 
generales, apenas ha desper
tado interés a nivel nacio
nal, por dos razones fácil
mente comprensibles. En 
primer lugar, por el hecho 
de no ventilarse puntos, tí
tulos ni trofeos, ya que los 
mismos seleccionadores se 
cansan de repetir, siempre 
en función de los resultados 
que obtienen sus pupilos, 
que estos partidos son sim
ples ensayos, más bien en
trenamientos formales, y 
que el resultado siempre 
será lo de menos. Caso de 
ganar, el técnico de turno 
hablará de victoria impor
tante; caso de perder, sin 
embargo, comentará que 
solo se trataba de un sim
ple ensayo, que le ha servi
do para estudiar a sus hom
bres y sacar consecuencias. 
Y en este plan, claro, a na
die puede extrañar que los

con Víctor, a Israel

c

mismos clubs se muestren
reacios a “prestar” a sus 
jugadores, a sabiendas de 
que no llevan casi nada a 
ganar y sí mucho a<perder.

Antes, cuando el fútbol 
todavía era fútbol y los ac
tuales “santones” del pe
lotón andaban en palotes, 
los encuentros amistosos 
que se disputaban a nivel 
de selección reunían todos 
los alicientes imaginables, 
por la sencilla razón de que 
a los jugadores les costaba 
Dios y ayuda llegar a la se
lección, nunca eran flor de 
un día, y se partían el pe
cho defendiendo sus colo
res; mientras que ahora... 
Eli fin, ya lo ven ustedes 
lo que ocurre ahora, huelgan 
las explicaciones. Por otra 
parte, si se comenta a dia
rio que nuestra selección 
patria se está formando 
con vistas al Mundial-82, a 
disputar en nuestra piel

I EL MACCABI, 
í PROTAGONISTA

SUERTE Y... MEJDRES RESULTADOS

T
AMBIEN la selección olímpica actúa hoy en otro 

frente. Los muchachos de José Emilio Santamaría 
se enfrentarán a Israel en Tel Aviv a partir de las cinco de 

la tarde. Entre los titulares hispanos está Víctor. Y Buyo, 
el fenomenal guardameta que triunfó en el Huesca y que, 
según dicen, pudo ser del Zaragoza.

Finalmente digamos que en el programa futbolístico 
internacional de hoy, hay que recordar ese partido que el 
Barcelona va a disputar en Islandia correspondiente a la 
Recopa. Como es natural a todos nuestros equipos les 
deseamos suerte y... mejores resultados.

José Luis ERCILLA

E
l primer torneo “Percu
sa”, patrocinado por la 
firma que da nombre al torneo, 
se celebrará los próximos días 

29,30 de septiembre y 1 de oc
tubre, en el Pabellón de la C^a 
de Ahorros, con la participación 
de los equinos siguientes: Mal- 
boro de EE.UIJ., Maccabi de Is
rael, .Manresa de Barcelona y He- 
lios-Skol.

El calendario es el siguiente:

DIA 29
A las 18,15 horas: Malboro- 

Maccabi.
A las 20,15 horas: Manresa- 

Helios.
DIA 30

A las 12,00 horas: Consola
ción

DIA 1
A las 20,15 horas: Final del 

torneo.
El equipo heliófilo en vistas 

de la gran afluencia de público 
que espera ha marcado unos 
días y unas horas para la retira
da de los abonos que darán de
recho a la presencia de los afi
cionados en el pabellón, son:

Martes, miércoles y jueves, 
de 20,00 a 21,00 horas para so
cios, previa presentación del co
rrespondiente carnet.

Viernes, de 20,00 a 21,00 
horas para público en general.

Sábado, de 12,00 a 13,30 
horas para público en general.

Las localidades sueltas para 
cada partido se venderán exclu
sivamente antes de cada encuen
tro.

El torneo se disputa en tres 
días, debido a que los israeli
tas no pueden jugar en domingo, 
hasta aquí de acuerdo, pero re
sulta que, según esto el Maccabi 
va a ser el seguro vencedor en su 
partido frente al Malboro, ya 
que en caso contrario quedaría 
automáticamente clasificado pa
ra jugar la final de consolación. 
Esta final se juega en domingo, 
entonces, me pregunto, ;cómo 
se va a celebrar este partido si 
los israelitas, según su ley, no 
pueden hacerlo?

Quedan muchos puntos os
curos en este calendario que, en 
futuros días trataremos de ir 
desvelándolos y conforme lo ha
gamos, les informaremos.

» NACHO

de toro, ya me explicarán 
ustedes lo que pintan en 
ella futbolistas de la edad 
de Uría, Quini, Asensi, Leal, 
Villar y Del Bosque, entre 
otros, convocados todos 
ellos para este partido de 
Vigo.

Y vamos ya con los 18 
elementos seleccionados por 
Ladislado Kubala, de los 
que tienen que actuar casi 
todos, en el supuesto de 
que se trate de un ensayo. 
Antes, una pregunta: “Si 
se barajan primas de veinte 
mil duretes en adelante por 
ganar estos “ensayos”, ¿a 
qué cotas de generosidad lle
garemos en los partidos del 
Mundial-82?”... Y mientras 
tanto, el país en la ruina 
y muy cerca del caos. Y 
ahora, relación de ios die
ciocho de Kubala: Urruti- 
coechea y Arconada, guar
dametas; Arias, Uría, Migue- 
li, Marcelino, Alesanco, San 
José y Camacho, defensas; 
Asensi, Leal, Villar, Zamora 
y Del Bosque, centrocam- 
pistas, y Quini; Rubén Ca
no, Dani y López Ufarte, 
delanteros.

Y aquí la selección de 
jugadores portugueses, 3 
expensas de lo que haya 
decidido el Oporto, club 
que se negaba en principio 
a “prestar” a los seis juga
dores internacionales quefi* 
guran en su plantilla: Fon- 
seca, Gabriel, Muriña, Fras
co, Çosta y Gomes, del 
mencionado Oporto; Bento, 
Humberto, Alinho, Alberto, 
Pietra, Chalana y Nené, del 
Benfica; Eurico, Jordao y 
Manuel Fernández, del 
Sporting de Lisboa; Arthur, 
del Braga y Oliveira del Real 
Betis. Ocasión propicia para 
que el aficionado aragonés 
pueda recordar ai moreno 
Jordao y observar a Oliveira, 
ya que este último, con el 
Betis, visitará “La Romare
da” el próximo domingo.

Un partido montado a 
destiempo, en opinión de 
ios clubs portugueses, V 
mal programado por los 
españoles, si de verdad pen* 
samos en el Mundial-8Z- 
Victor viaja a Israel, con 
la selección preolímpica 
de Santamaría. Motivo de 
satisfacción.

Enrique PEYRONA
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RAN las ocho de la 
tarde de ayer, cuando 

en el salón de actos del 
Colegio Aragonés de Arbi
tros, se ponía fin a una larga 
y fecunda época de manda
to presidencial de la Fede
ración Aragonesa de Fútbol, 
ostentado por Jaime Dolset 
Chumüla. En el ambiente se 
respiraba una mezcla de 
tristeza y esperanza puesta 
en el futuro que, a más de 
uno de los allí presentes Ue- 
gó a conmover. José Luis 
Roca Millán, acogía el rele
vo de su expresado antece
sor, con las ilusiones puestas 
en dotar al fútbol aragonés 
de un potencial tan inagota
ble como el filón de sus bue
nos propósitos, para el 
desempeño del cargo antedi
cho, cuyas riendas acaba de 
tomar.

Todo comenzó con la 
lectura, por parte del secre
tario general de la Federa
ción, Luis Miguel Subijana, 
del oficio del nombramiento 
que acreditaba a José Luis 
Roca, como nuevo presiden
te. A continuación tomó la 
palabra este último para se
ñalar que el acto revestía un 
significado especial para el 
fútbol aragonés, por el he
cho del relevo producido a 
la larga y brillante labor 
desempeñada por Jaime 
Dolset. Manifestó su satis
facción por contar con la 
presencia del presidente del 
Real Zaragoza, Armando 
Sisqués, como representa
ción del primer club de 
Aragón y dirigiéndose a él, 
le dijo: “Creo que eres y 
serás un buen presidente y 
que la ayuda al fútbol mo-

presidencial

desto, está asegurada conti
go”. Continuó su parlamen
to recordando el paso como 
directivo por tres clubs turo- 
lenses, por él muy queridos; 
Endesa de Andorra, Calamo- 
cha y Alcorisa, que consti
tuyeron para él toda una 
escuela de aprendizaje. Rei
teró su confianza de no de
fraudar a nadie en el desem
peño de cargo, poniéndose 
desde el mismo a disposi
ción de todos. Recordó los 
doce años de dedicación que 
Jaime Dolset ha destinado 
al fútbol aragonés, solicitan
do para el mismo un home
naje por parte de todas las 
fuerzas vivas que lo inte
gran, en el más corto espa
cio de tiempo posible. Res
pecto a la línea que se ha 
trazado cara al futuro, mani
festó: “En primer lugar con
tinuidad; en segundo, polí
tica de puertas abiertas y

finalmente, llevar al conven
cimiento de los clubs que 
ellos son la Federación y 
que por lo tanto deben 
cooperar”. Terminó su alo
cución ofreciéndose, a ma
yor abundamiento, al Cole
gio de Arbitros y Entrena
dores, en lo que a colabora
ción con los mismos se refie
re. Un abrazo con su ante
cesor, puso fin a sus pala
bras.

Seguidamente, Jaime Dol
set, con visibles muestras de 
emoción, comenzó diciendo 
que las despedidas son siem
pre tristes, que tras doce 
años de su vida, dejados en 
la Federación, la huella ha 
sido profunda y no han pa-

sado en vano. Prosiguió di
ciendo que no era un hom
bre merecedor de homena
jes, puesto que su modestia 
no lo estimaba acreedor al 
mismo. Que su paso por el 
fútbol siempre había estado 
marcado por el ánimo de 
extender la amistad en todas 
direcciones, señalando que 
tal deporte había constitui
do para él una continuación 
de su entorno familiar. Res
pecto a José Luis Roca, dijo 
que era un hombre que se 
había formado intensamen
te dentro del fútbol y del 
que, fundadamente, podía 
esperarse una fructífera la
bor. Tras agradecer la pre- 
sencia al acto de cuantos

nerse a su incondicional 
disposición, un nuevo abra
zo con José Luis Roca, 
rubricó su parlamento.

La Federación Aragonesa 
de Fútbol, tiene desde ahora 
un nuevo presidente; la ges
tión de éste va a resultar 
árdúa y difícil, estando sal
picada por ese aconteci
miento que para Zaragoza y 
España, va a suponer el 
Mundial-82 de fútbol. Ara
gón se encuentra falto de 
terrenos de júego, de ayudas 
económicas para los clubs 
modestos y de una larga 
serie de elementos de pro
moción futbolística, que es
tán en la mente de todos.

La mesa presidencial 
en el acto del relevo

José Luis Roca, desde esa 
presidencia a la que acaba 
de acceder y desde ese nom
bramiento reciente como 
miembro del Comité Nacio
nal del Fútbol Infantil, Ju
venil y Aficionado, tiene la 
ineludible obligación de 
traer de Madrid todo aque
llo que en épocas pretéritas 
se nos ha negado u otorgado 
con mezquindad. El reto 
está lanzado. Téngase bien 
presente que los ojos y oí
dos de dirigentes y seguido
res de clubs aragoneses, esta
rán a la expectativa de 
todo aquello que suceda.

José SANZ FERNANDEZ 
Fotos: Calvo Pedrós

TCLŒPO
DEPORTIVO

DOS GRUPOS DE 
ESPAÑOLES ESCALARAN 
EL EVEREST

MANRESA, 26 (Logos).- España 
contará excepcionalmente para el próxi
mo año con dos permisos de escalada al 
Everst, la montaña más alta de nuestro 
planeta, concedidos por el Gobierno del 
Nepal. El primer permiso recayó en una 
expedición del País Vasco mientras que 
el segundo ha sido otorgado a k>s monta
ñeros catalanes del Centro Excursionista 
de la Comarca de Bagés, de Manresa, des
pués de las conversaciones mantenidas 
con el subsecretario de Turismo del Ne
pal, Sr. Pradhan, al que se le invitó a co
nocer Manresa.

Quedó enormemente sorprendido por 
las facilidades que tienen los alpinistas 
españoles de ascender ,a cumbres de 
Montserrat sin pagar tasa alguna al Go
bierno, cosa que no sucede en su país, 
donde los permisos se cotizan a un 
elevado precio y constituyen una de las 
fuentes de in^esos del país asiático.

De esta forma, el Centro Excursio
nista de la Comarca del Bagés, en su 75 
aniversario, que precisamente celebrará

el próximo año, cuenta con dos permisos 
concedidos por el Gobierno del Nepal, 
uno de ellos para ascender al Llwftse, 
cumbre vecina del Everst, 300 metros 
más baja pero con mayor grado de difi
cultad técnica para su aesesión y una se
gunda autorización para intentar el Eve- 
rets, aunque los montañeros vascos ten
drán preferencia en la elección de fechas 
para realizar su intento.

El subsecretario de Turismo de Nepal 
propuso a los montañeros catalanes que 
intentaran el asalto al Everest conjunta
mente con los montañeros vascos, a lo 
que se han negado los norteños. Por lo 
tanto los catalanes deberán esperar a 
que los vascos hayan finalizado su inten
to y abandonen la montaña.

VIGO PRESENTA SU 
DOCUMENTACION PARA 
EL MyNDIAL82__________

VIGO, 26 (Logos).— A las ocho de 
ayer tarde tomó el avión para Madrid el 
concejal de Deportes del Ayuntamiento 
de Vigo, Antonio Nieto Figueroa, que 
lleva la documentación sobre la situación 
de las instalaciones deportivas de la ciu
dad para entregarlas al secretario general 
del Real Comité Organizador del “Mun- 
dial-R2”, Manuel Benito, con el que ha
bía previsto entrevistarse hoy.

Vigo era la única ciudad del Mundial 
que no había presentado la documenta
ción o anunciado su entrega al comité, 
corriendo grave peli^o de perder su pla
za para este acontecimiento deportivo.

BOXEO:FERNANDEZ 
(R. DOMINICANA), ASPI- 
RANTE DE WATT__________

MEXICO, (D.F.), 26 (Efe).- El bo
xeador dominicano Vilomar Fernández 
ha ado designado aspirante oficial al 
titulo del mundo del peso ligero, versión 
del Consejo Mundial ue Boxeo, en poder 
del escoces Jim Watt.

LA FINAL DEL TORNEO 
DETENIS DE ESSEN

ESSEN (Alemania Occ), 26 (Efe).- 
E1 sueco Bjorn Borg y el rumano Ilie 
Nastase disputaran esta tarde la final 
del torneo de exhibición de tenis de 
Essen, dotado con 100.000 dólares en 
premios.

En semifinales, Borg derrotó por 
6-2 y 6-3 al americano Harold Solo
mon, mientras que Nastase se impuso 
por 2-6, 6-2 y 64 al australiano John 
Alexander.

En la competición, solo han tomado 
parte estos cuatro tenistas.

JUEGOS DEL MEDITERRA
NEO: MEDALLA DE
PLATA, EN HOCKEY

SPLIT, 26 (Efe).— La selección espa
ñola de hockey sobre hierba consiguió la 
medalla de plata de los Juegos Mediterrá
neos, al vencer ayer a Yugoslavia por 
cuatro goles a uno, después de llegar al 
descanso con tres goles a cero.

Arbitraron el francés Seguí y el mal- 
tés Villa.

Marcaron los ^oles españoles Juan 
Amat, Roger Padros, Juan Pellón y Mi
guel Chaves.

El gol yugoslavo lo consiguió Zeljko 
Ivic.

El partido fue de total dominio his
pano, que tuvo algún parecido con el 
equipo que debió ser en estos juegos, 
donde era favorito para el oro.

En otro encuentro anterior Francia 
venció a Egipto por lino a cero, habién
dose Uegado al descanso con empate a 
cero.

El único gol del partido lo marcó 
Bruno Della Venue.

La clasificación final del torneo de 
hockey es:

1. Yugoslavia, 8 puntos (oro); 2. Es
paña, 7 (plata); 3. Italia, 6 (bronce);
4. Francia, 5; 5. Egipto, 4; 6. Malta. 0.
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de Hollywood

Aunque ahora es "Drácu/a"

GEORGE HAMTOV:

E/ ú/timo “Don Juan"

“La furia”

Brian DePalma es un 
reaUzador cuya forma
ción científica se adivina a 

través de sus películas, bien 
sea por la exigencia de sus 
planteos, como por una pro
gresión en la acción, rigurosa
mente contenida y controla
da. Hombre diverso, también 
apasionado, pone su mirada 
muy temprano en el teatro. 
Le apasionan, sobre todo, las 
investigaciones en torno al 
quehacer escénico. Tentado 
por el cine, debuta en el cor
tometraje en 1960. Para su 
primer largometraje, descubre 
nada menos a Robert de Niro, 
hoy uno de los indiscutibles 
del cine norteamericano. Des
de este inicio, la obra de 
Brian DePalma (nacido en 
1940), ofrece una búsqueda 
constante y también unos es
cenarios insólitos, dentro de 
un género preferentemente 
inquietante y extraño. “Ca
rrie” es un estudio profundo 
e introspectivo sobre un per
sonaje enormemente sugesti
vo y estremecedor. “La furia” 
(The fury, 1978), en la misma 
línea insóhta que alguno de 
sus films, nos deja inmersos 
en un ambiente de espionaje 
y contraespionaje, para lle
varnos sin dilación hasta el 
reino de la parasicología y de 
los fenómenos paranormales.

La lucha entablada entre 
Peter Sandze (Kirk Douglas) 
y el Dr. Childress (John Cas
savetes) tiene significación 
más profunda que la que po
demos intuir. Tal como pide 
una fórmula que se aplica jus
tamente al cine fantástico, 
cuanto menos perfilados que
den los personajes o las situa
ciones, tanto mejor funciona
rá la intriga o el misterio. Y 
tal fórmula es llevada a sus 
últimos extremos por DePal
ma. ¿Qué labor despliega ese 
extraño doctor que personi
fica tan rotundamente Cas
savetes? Lo adivinamos en 
cuanto el “negocio” de la te
lepatía constituye un proble- 
m.a de peligro para el ciudada
no dentro de la órbita de los 
dos predestinados. Robín y 
Gilhan, ambos dueños de ese 
extraño poder que puede ha
cerles temibles. Pues cuando 
la furia estalla dentro de estos 
dos seres extraños, todo cuan
to miran o tocan sufre su vio
lencia.

Es esa misma cautela de 
Brian DePalma la que lleva 
interés a una trama demasia
do vinculada a una acción ex
terna que difumina un tanto 
la historia. Pero no cabe du
da de que, gracias a esa mesu

ra, el film alcanza hacia su fi
nal un ritmo y una precisión 
verdaderamente inquietante y 
espectacular. Todo en “La fu
ria” está medido al máximo: 
los actores, la música, los 
efectos, el espectáculo parasi
cológico, que elude inteligen
temente las demasías que re
cuerden excesos “exorcistas”. 
En la interpretación nos pare
cen insuperables los aludidos 
Douglas y Cassavetes, pero 
debemos situar en lugar muy 
destacado a Amy Irving, que 
logra superar su anterior crea
ción en “Carrie” (dirigida 
también por DePalma). La 
partitura musical es de John 
Williams, uno de los indiscuti
bles grandes músicos cinema
tográficos del momento. Gran 
película, en suma.

“El 
incorruptible”

Lino ventura, el 'duro' 
dél cine "noir" francés, 
hace una notable interpreta

ción del comisario Beijac, un 
policía de los “incorrupti
bles”, en un complejo caso, 
trufado con violencia, asesina
tos y carrupción política y 
policíaca. Dirigido “El inco
rruptible” por Pierre Granier- 
Deferre, llama la atención el. 
tono mesurado del relato, la 
inteligente disposición que el 
realizador tiene hasta con los 
personajes menos importan
tes. No usa el circunloquio 
para dar mayor énfasis al film 
y juega con el ambiente con 
igual pertinencia que lo hace 
con una intriga que va resol
viéndose lenta pero mexora- 
blemente. Esta sabiduría para 
dar al clima ambiental el tono 
adecuado al tema, la aprertdió 
Granier-Deferre de los gran
des maestros del cine negro 
francés, puesto que fue ayu
dante de dirección de Marcel 
Carné, Le Chanois y otros. 
Las medias tintas dramáticas, 
una insistencia cási obsesiva 
por un realismo duro aunque 
sin aristas agudas, dan al füm 
ese interés de la obra bien rea- 
hzada, sin pretender otros ob
jetivos que narrar bien una 
historia vivida por personajes 
arrancados de la realidad. 
Acaso el film, mejor que una 
intriga policial, sea el retrato 
de un hombre entero —un po
licía— que impone un perfil 
honesto y lucha bravamente 
por mantenerlo. Junto a un 
Lino Ventura muy al servicio 
de su personaje, destacamos 
—en un plano más vital y hu
mano— al joven y veterano 
actor Patrick Dewaere, que 
forma un buen tandem con el 
veterano Ventura.

U
N guión tiene’ la culpa de 
que ande ahora él danzan
do por todo el mundo. “Dracu

la" y su historia bajo el título de 
"Amor al primer mordisco". El 
que ama es... George Hamilton, 
el último "Don Juan" de Holly
wood. Actor, de cuarenta años 
que debutó en el cine cuando te
nía tan sólo seis con "Alí Baba 
y los cuarenta ladrones", ahora 
recorre las principales capitales 
del mundo para promocionar su 
película, mezcla de terror y hu
mor, sobre Drácula.

—En la película no se intente 
acabar con el mito de Drácula 
sino de humanizarlo. Drácula lle
ga a Nueva York y descubre que 
nadie le hace caso y que nadie le 
tiene miedo. Y comienza a vivir 
su vida... amando al primer mor
disco.

Hablamos en Madrid con 
George Hamilton. Es hombre an
tidivo. Sonríe casi siempre. Juan 
Couret, de Diasa, es quien lo ha 
traido a España y nos dice que, 
en estos momentos, Hamilton 
es el gran sueño de muchas mu
jeres de América, que las enamo
ra de una sola mirada.

—Era mucho más D. Juan 
cuando tenía 22 años —nos dice 
George Hamilton— . Pero con 
cuarenta aún me defiendo. No 
tengo tanta arrogancia pero gané 
en experiencia.

DIVORCIADO Y PADRE 
DE UN NIÑO

Hamilton es divorciado v tie
ne un hijo de cinco años. Le pre
guntamos si piensa volver a ca
sarse y sonríe:

"Mi abue/o era madrileño 
y quiero visitar España más 
de io que /o hice hasta ahora"

"No conozco "íntimamente" 
a ninguna actriz española"

—Cuando estuve casado desa
tendí mi carrera como actor: 
fui, creo, un marido ejemplar. 
Y cuando vi que iba a dejar de 
serlo, se lo dije a mi esposa y nos 
separamos. Nc, no pienso volver 
a casarme: prefiero salir con 
muchas mujeres a la vez..

— ¿Ya conoce "intimamente" 
a alguna española? Dicen que 
por Marbella usted hizo estragos.

—No es cierto. No... porque 
no tuve tiempo esa es la verdad. 
Lo que sucedió fue que muchas 
se hicieron fotos conmigo. Todo 
se quedó en eso.

George Hamilton nos dice 
que, a partir de ahora, quiere pa

George Hamiltort, el último "Don Juan" de Hollywood. (Foto Efe - Fiel)

sar todos los años varios días en 
España:

—Mi abuelo era de Madrid. 
Además... me gustan las españo-

las. Me gustaría conocer a mu
chas actrices de por aquí. Ya 
pueden comenzar a ponerse en 
contacto conmigo. Pero que no 
piensen mal... Es porque pienso 
hacer en España la película “El 
Zorro" y tendré que elegir a al
guna actriz.

CON LA HIJA DE 
JOHNSON

A Hamilton no le gusta que le 
recuerden que hace años salió 
—y su salida, fue muy sonada— 
con la hija de Johnson.

—No me gusta hablar de eso... 
porque seguimos manteniendo 
una amistad. Lo mismo que la 

mantengo con su marido. Y es 
que salí con ella... en plan de 
amistad. Solamente en ese plan.

—Y de paso ¿para promocio- 
narse?

—Eso nunca. Yo nunca utilizo 
a una mujer para promocionar- 
me. Además: en aquella época 
yo ya era famoso en Hollywood.

—¿Y qué nos dice de Susan 
Saint James?

—Es mi novia... en "Amor al 
primer mordisco".

—¿Nada más?
—Es una buena amiga. Dicen 

muchos que es también mi no
via. Pero es que a mí... no me 
gusta hablar de romances. Los 
tengo... para mí. Es más bonito.

(Nosotros pudimos saber que 
George Hamilton y Susan estu
vieron juntos en Copenhague 
hasta el día antes de que él vinie
ra a Madrid. Y se nos dijo que 
fue Hamilton quien le dijo a ella 
que se fuera a Estados Unidos. 
Como para estar en Madrid solo 
y a sus anchas).

Alto, simpático, cargado de 
naturalidad, George Hamilton 
—que ya rodó hace poco en Es
paña "De Dunkerque a la vic
toria"— nos cuenta, como des
pedida... una pena:

—Quería ir a Rumania pam 
dormir una noche en el Castillo 
de Drácula (en Transilvania) po* 
ro las autoridades rumanas me 
han negado el permiso..

OLIVAR (Texto y fotos)
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HOLLYVJOOD (Servicio 
especial de Efe, por Angie 
ZINNER).

Jon Voight está dispuesto a 
dar una vez más el do de pecho.

Jon Voight, "Oscar" de Ho
llywood por el film "El regreso", 
en el papel de un parapléjico 
ex combatiente en Vietnam, 
compartió honores estelares y 
de "Oscar" con Jane Fonda. 
Ahora acaba de rodar un film 
haciendo de boxeador. Manifies
ta:

La verdad es que desde 
que recibí el "Oscar" no me 
ofrecieron demasiados papeles 
interesantes. Lo mismo me ocu
rrió cuando rodé "Cowboy de 
medianoche", junto a Dustin 
Hoffman. Pasó mucho tiempo 
antes de que los productores 
volviesen a acordarse de mí. Y 
me llamaron para "El regreso" 
y ya sabe, me dieron la famosa 
estatuilla de Hollywood. Pero lo 
que yo quiero no son premios, 
sino buenos papeles, buenos 
films. No deseo que se acuerden 
de mí solo de vez en cuando.

"NO QUISE EL PAPEL 
PROTAGONISTA DE 
"LOVE STORY"

Jon Voight nació en Jonkers 
(Nueva York) en el año 1938.

Su padre era Jugador profe
sional de golf, deporte al que 
Jon se aficionó mucho. Se 
casó en dos ocasiones, tiene dos 
hijos y es autor de varios libros 
de literatura infantil.

Cuando contaba treinta y

Jon Voight y Jane Fonda, que obtuvieron el OSCAR 1979 por elfüm “El regreso”, sobre las víctimas de la guerra del 
Vietnam. (Foto Efe)

MÁS los aplausos ’
nueve años le concederían el 
Gran Premio de Interpretación 
Masculina del Festival de Can
nes. Fue el primer premio im
portante que le concedieron a 
un actor cuya lucha diaria por 
ser alguien en el mundo del cine 
merecía, desde hace muchos 
años, mejores auspicios.

Hombre de complexión atlé
tica, con un rostro agradable 
y simpático, pelo rubio y ojos 
azules, es la encarnación ideal 
del héroe norteamericano. Los 
críticos le bautizaron hace ya 
^Isún tiempo con el apelativo 
“Honesto Jon".

Hace diez años fue nomina
do para el "Oscar" por la ya cita
da "Cowboy de medianoche". 
En ese tiempo ya se hablaba de 
al Como sucesor de Marlon Bran
do. El actor afirma:

Demasiados ánimos y muy 
l^nco trabajo. La verdad es que 

el cine siempre he trabajado 
a salto de mata. Es triste, pero 

así...
Cuando estaba en plena efer

vescencia cinematográfica no 
tuvo más remedio que aceptar 
dn mediocre papel en "Catch 
22". Dice con humildad. "Había 
'lue comer..."

Posteriormente trabajaría en 
dos films igualmente mediocres:
Ont ofit" y "The revolutiona- 

ty". En el año 1971 ya comen

"Hace años no quise aceptar el papel protagonista 
de “Love Story”, pese a que estuve mucho 
tiempo sin trabajo y pese al posterior éxito del 
film nunca me arrepentí de mi negativa"
■ "¿Yo "sex symbol"? iOh, no! Esos son calificativos 

que no responden a la realidad. En el caso de que 
lo fuese sería involuntariamente"

zarían a fijarse en él por su tra
bajo en "Liberation", film en el 
que tuvo que poner a prueba sus 
aptitudes físicas ya que hubo 
de rodar una escena en la que 
tenía que escalar una pared de 
casi cien metros de altura. Lo 
hizo. No quiso que ningún do- 
blista se arriesgase por él. Y un 
día le llaman para protagonizar 
el papel principal de la celebé
rrima "Love Story". Lee el 
guión y... idice que no! Mani
fiesta:

— Pese al éxito obtenido por 
el film y el protagonista Rÿan 
O'Neal nunca me arrepentí de 
mi negativa porque si hubiese 
aceptado aquel papel quizá me 
hubiesen encasillado.

Para rodar la película "El re
greso" y al fin de identificarse

con el personaje que hubo de 
interpretar, pasó nueve semanas 
en un hospital de parapléjicos, 
sentado en una silla de ruedas. 
Manifiesta:

— Interpreté mi papel plena
mente concienciado. El ver a 
aquellos muchachos inválidos en 
la flor de la vida por culpa de 
esas guerras que siempre son 
monstruosas, me traumatizó. 
Cuando di vida a mi personaje 
yo no era un actor que inter
pretaba, era un hombre que 
denunciaba unas situaciones que 
habría que borrar de la faz de 
la tierra.

"UNA CARGA DE 
DECEPCIONES"

Jon Voight es un hombre 
sencillo y afable. Aunque trata 

de disimularlo se le nota que en 
su vida ha habido - tal vez sigue 
habiendo— momentos muy 
amargos. El nos dice:

- Mi vida sentimental ha sido 
un fracaso. Mi carrera ha sufrido 
una serie de altibajos que no tu
vieron porqué suceder. Espere
mos que ahora todo vaya un 
poco mejor bajo todos los as
pectos. Humanamente tengo 
sobre mí una buena carga de 
decepciones...

Pero... ¿quién ha decepcio
nado a Jon Voight? El responde 
a nuestra interrogante:

- - Los que no supieron con
fiar en mí como actor ni como 
persona.

En muchos círculos conside
ran a Jon Voight un "sex sym
bol". El, divertido, declara:

-- ¡Oh, no! Esos son califi

cativos que no responden a la 
realidad. En el caso de que lo 
fuese sería involuntariamente, 
palabra.

En su último film "El cam
peón", Jon Voight hace el pa
pel de un boxeador. Declara:

— Es una nueva versión del 
film del mismo título que King 
Vidor realizó en el año 1931. 
No quise ver la cinta original 
para no sentirme coaccionado. 
Hago el papel de un boxeador 
que arruina su carrera y su vida 
por el alcohol y el juego. De 
pronto se da cuenta de la reali
dad y quiere por todos los me
dios rehacer su vida, sobre todo 
para no defraudar al hijo que 
confía en él.

Los intérpretes de aquella pri
mera versión fueron Wallace 
Beery y Jackie Coogan. El 
primero obtendría el "Oscar" 
por su magnífico papel. ¿Y Jon 
Voight? ¿Espera obtenerlo? Res
ponde categórico:

— La suerte no se repite muy 
a menudo. Yo solo deseo que la 
cinta tenga una buena acogida 
en todo el mundo. El aplauso 
del público me interesa más que 
cualquier galardón...

— ¿Aunque sea el "Oscar"?
— Sí, aunque sea el "Oscar", 

i Lo juro!
Nosotros sabemos que este 

gran actor que es Jon Voight no 
miente...
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TEATROS

PRINCIPAL (teatro Nacional 
de Zaragoza). — Viernes, no
che 11. Presentación Ballet 
Clásico Nacional. Director 
artístico, Víctor Ullate. ¡Cin
co únicos días!

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 11 

(May. 16). 2.® semana: El 
baile de los vampiros. Fi)m 
de Polanski, con Sharon Ta
te.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores 14 y meno
res acompañados). Dos 
hombres y un destino. Color 
de Luxe. Paul Newman, Ro
bert Redford, Katherine 
Ross.

COLISEO - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). 3.® sema
na: Moonraker, con Roger 
Moore, en James Bond 007, 
y Corinne Clery.

COSO. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». 2.® se
mana: Bacanal en directo. 
Eastmancolor. Azucena 
Hernández, Fernando 
Martín.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). Norma Rae. 
Color de Luxe. Sally Field, 
Beau Bridges.

DORADO. — 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). Le llamaban... Pe- 
gafuerte. Bud Spencer.

ELISEOS. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Y si 
tú no quieres.,. Eastmanco
lor. Jean Roche, Joëlle 
Coeur.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (May. 
18). 2.® semana: Losbingue- 
ros. Fernando Esteso, 
Andrés Pajares, Africa 
Pratt, Florinda Chico.

GOYA. - 5-7-9 y 11 (May.
14). 3.® semana: El poder 
del fuego. Sophia Loren, Ja
mes Coburn.

GRAN VIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). El incorruptible. 
Eastmancolor. Lino Ventu
ra, Patrick Dewaere,

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). 2.® semana: ¡Votad 
al señor alcalde! Louis de 
Funes, Annie Girardot. 
Technicolor.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30,-SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (Mayores 16). Profecía 
maldita, con Talia "Shire y 
Robert Foxwort. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas,

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 4.® 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9-11 (Mayores 18). 8.® se
mana: Desmadre a la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18J. Clasifi
cada «S». 3.® semana: Péné
lope, con Linda Marlowe y 
Nicholas Day. De' lunes a 
viernes, 100 pesetas.*

PALACIO. - 5-7,15 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Venus de fuego. Simón 
Andreu, Taida Urruzola.

PALAFOX. - 5-7,15 y 10,45 
(Mayores 18). La furia. Co
lor de Luxe. Kirk Douglas, 
John Cassavetes.

PAX. — 5-7-9 (Todos públi
cos). Marcelino pan y vino. 
Pablito Calvo, Rafael Rive- 
lles.

REX. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Una viuda desenfrena
da. Eastmancolor. Catheri
ne Spaak, Jean Louis Trin- 
tignant.

RIALTO. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 4.® 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Confidencias eróticas de 
una cama. Eastmancolor. 
Olga Georges Picot, Michel 
le Royer.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El periscopio. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Bárbara Rey.

MADRID. - SALA 1; 4,45- 
6,45-9 y 11 (Mayores 16). 
Una mujer descasada. Color 
de Luxe. Jill Clayburgh, 
Alan Bates.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11 
(Mayores 16). Soldado azul. 
Technicolor. Candice Ber
gen, Peter Strauss.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Las ca
lientes bolcheviques. Elma 
Karlowa, Kristina Wamka.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
18). La patrulla de los inmo
rales. Charles Durning, 
Perry King.

PARIS. - 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). La colina de las bo
tas. Technicolor. Terence 
Hill, Bud Spencer.

ROXY. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Sexual- 
mente vuestro. Eastmanco
lor.

SALAMANCA. - 5-7-9-11 (To
dos públicos). La leyenda de 
im valiente. Yul Brynner, 
Trevor Howard, Charlotte 
Rampling.

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 16). iTarántulal Willian 
Shatner, Tiffany Bolling.

A/EJ

Carlos Acuña, separado de su mujer

sm MUÏ SBUI«
"Lo que más me entristece es estar

1A noticia 

Acuña se
dice que Carlos 
ha separado de

su mujer, con la que ha vivido, 
muchos años, enamorado. El su
yo parecía un matrimonio no 
apto para la separación. De tal 
unión nacieron dos niños geme
los. Y el cantante, en Buenos 
Aires habló con los periodistas 
para contarles la peripecia de es
ta separación matrimonial que, 
especialmente por los niños, tan 
dolido lo tiene.

—No me gusta hablar de este 
asunto porque es muy triste para 
mí. La vida nos presenta esta ca
ra amarga y no podemos cerrar 
los ojos para no verla. Hay que 
afrontarla con todas las conse
cuencias que lleva, que son muy

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los funes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

desagradables.
—¿Quiere esto decir que está 

súfriendo mucho Carlos Acuña?
—Ya lo puede asegurar. He lu

chado a brazo partido para man
tener y sacar adelante a todos los 
míos, he sufrido y trabajado por 
ofrecer a mis hijos un porvenir. 
Y, lo que son las cosas, cuando 
más creido estaba de que todo 
esto iba a ser un hecho, todo se 
me derrumba dolorosamente.

—Sepamos cómo se llega a 
una situación así.

—Decirlo, desmenuzarlo, es 
muy difícil. Son circunstancias 
que se van acumulando hasta lle
gar a darte cuenta de lo que te li
gaba a tu pareja, ya sólo es puro 
recuerdo. Y entonces, claro, lle
ga lo inevitable, cada cual por su 
lado.

—Y ahora, ¿qué es de su vida?
—Vivo sólo en un pequeño 

apartamento y procuro estar en 
compañía de mis amigos. Sentir
se sólo es muy lastimoso. Y, co
mo comprenderá, lo que más me 
entristece es estar lejos de mis hi
jos. Sueño cada noche con ellos, 
de verdad... Ellos están con mi 
mujer, pues el juez se los ha en
comendado a ella, de momento. 
Menos mal qüe los veo casi todos 
los fines de semana, si el trabajo 
no me lo impide, que ya procuro 
que sea así. Voy a pasear con 
ellos, en esos momentos soy feliz

lejos de los míos”
y cuando acaban estoy esperan
do que pasen los di'as de la sema
na para que se vuelva a producir el 
encuentro.

— ¿Y tu mujer, qué dice?
—Pienso que esa pregunta ha

bría que hacérsela a ella, pero 
me consta que los dos estamos 
muy doloridos. Estamos hacien
do la separación de bienes y no 
me gustaría que ninguna declara
ción mía pudiera afectar el desa
rrollo de esto. Y lo que más fer
vientemente deseo es que, de 
todo esto, mis hijos no salgan 
perjudicados.

- Y usted seguirá cantando, 
claro.

—Naturalmente, eso es lo 
mío, es mi carrera, es lo que yo 
se hacer. Este es un momento 
muy bueno para el tango en Ar
gentina.

—Y de su regreso a España, 
¿qué puede decirnos?

—Que allí dejé muchos ami
gos y es una tierra muy queri
da por mí. Pero comprendo que 
mi etapa española ya está realiza
da y el futuro lo tengo en Argen
tina, entre los míos.

lEJIÍO PRINH
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

VIERNES: NOCHE, 11

PRESENTACION

BALLEÍ
CLASICO

NACIONAL
Director artístico:

VICIOR ULLATE
ACTUACIONES 
VIERNES: NOCHE, 11 
SABADO: TARDE, 7,30

NOCHE, 11 
DOMINGO: TARDE, 7,30 
LUNES: TARDE, 7,30 
MARTES: TARDE, 7,30

¡¡CINCO
UNICOS OIAS!!

lu

EL PAPAGAYO' STORK - CLUB

SENECA1800

Hecuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca íos futu
ros viajando a través de la músi
ca. <^úvia, lú.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritriios y música del momento. 
Abierta, tardes, exclusivamente.
La Ripr, 5. Teléfono 255127.

larde especial parejas. .Noche 
discoteca-club hasta las 3 de ¡a 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, igi. Tel. 214804.

•''electo. Distinto ’ La 
diterencia es su ambiente ”. .San 
Ignacio de Loyola. 13. Teléfo
no 21 18 56.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu
diantes. .Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 225242.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, 
(ialle Moneayo. (L\.SKT \S.

PARSIFAL

La múaca más original y el am
biente más agradable, Sevilla, 6. 
Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

;Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida, ¡sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DF.SPI F.^DF .SF BODA. BAI
LE EN CIIABLESTON. Extra
ordinariamente rcfonna<la. Di
rección \ teléfono 396952.

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado. 
Musica para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

GALLERY 2

.''i busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemo.s ío ipie us
ted desea. Liñán. 8. (deirá.- de
’l'eléíoiúca.
Paúl). Teléfono 2*)l

IGUANA'

\ icriile

jnvcnhid. ritmos, diversión. Pre- 
cio.s jóvenes, f.ulle Ma<he V edi n- 
na. I I. Telefonó 2I 70.32.
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Fútbol o cine español

MERCEDES ALONSO
CON UNOS AÑOS MENOS ES "MARGARITA

espectáculos

Hoy y mañana

LOS JUEGOS DEL MEDITERRANEO
SIGUEN POR LAS DOS CADENAS DE TVE

En cuanto al UHF, el 
programa vuelve a abrir
se a su hora habitual, con 
“Redacción de noche” y 
“Polideportivo ”, espacio 
dirigido por Sergio Gil 
y que se encarga de dar 
las últimas noticias de
portivas nacionales e in
ternacionales. “Imáge
nes” dedica su tiempo a 
las artes plásticas, con en
trevistas con pintores, es
cultores y dibujantes. 
“Pop-grama ” también si
gue con su “rock y rollo” 
y temas dirigidos a los jó
venes y su música. Se 
completa la emisión del 
UHF con “Tribuna de la 
historia

PAG.

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA

He aquí el dilema. 
Aunque parece que la 
guerra entre futboleros y 
TVE SÇ ha centrado en 
los clubs y parece segura 
la retransmisión de todos 
los partidos que juegue la 
selección, aún así no lo 
está la retransmisión del 
partido amistoso que jue
gan en Vigo, las seleccio
nes de Portugal y España.

Si se retransmite, pues 
eso que ganan los futbo
leros y si no, pues “Mar
garita se llama mi amor" 
sería la película que se 
emitiría dentro de “Cine 
español”.

Adelantamos algo de 
la película por si acaso. 

Una producción española 
de 1960; con guión de 
Vicente Escribá; dirigida 
por Ramón Fernández y 
protagonizada por Mer
cedes Alonso, Antonio 
Cifariello, José Luis 
Azores y José Isbert.

Margarita está consi
derada como la novia de 
la universidad. Todos los 
estudiantes se olvidan del 
resto de las chicas y espe
ran turno para declararse 
a Margarita, que por otra 
parte está claramente 
enamorada de un profe
sor adjunto. Un repetidor 
eterno de cursos; un cam
pechano bruto; y el más 
modestito del grupo, son 
■os aspirantes a conseguir 
su amor, pero ai final, to
dos se unirán para que 
gargarita sea correspon
dida por el citado profe
sor.

Una película que trata 
de establecer unas eos- 
lumbres, que no llega a 
enmarcar demasiado bien 
Por lo que se queda en 
i<na simple película de 
evasión, ya que la reali
dad de I un grupo es fá
cilmente deformable y 
ésto sucede en “Margari
ne se llama mi amor”. 
Qna comedia que puede 
''esultar divertida, siem- 
Pre que no se la analice 
^emasiado. Lo mejor es- 
« en los diálogos y desta-

la aparición de José Is- 
Pert en un personaje ca

racterístico del gran ac
tor español.

Así que ésto es lo que 
hay: o fútbol, que es lo 
mas probable, o esta pe
lícula que como último 
recurso quedaría aplaza
da para la próxima sema
na.

Y mañana, jueves, el 
programa de sobremesa 
no sufre alteración algu
na, ofreciendo sus habi
tuales: “Regional simul
táneo “Gente hoy 
“Telediario “Hora 15” 
y el espacio característi
co del jueves: “Redac
ción de noche”, donde 
un equipo informativo 
de TVE entrevista a un 
personaje de actualidad. 
Se cerrará la emisión con 
un resumen de los Juegos 
del Mediterráneo, que 
entra ya en su etapa fi
nal, con las últimas prue
bas de atletísmo.

Esta tarde, tras la pro - 
gramación infantil, que 
dentro de “Un globo, dos 
globos, tres globos”, ofre
cerá “Cuentos de los mil 
y un días” con “El baúl 
volador”, inmediatamen
te después hay una gran 
duda sobre la posible re
transmisión del partido 
de fútbol amistoso entre 
las selecciones de Portu
gal y España, que se jue
ga hoy en Vigo y que de
bido a la guerra entre fut
boleros y TVE se pone 
en duda. No obstante, 
creemos que lo más pro
bable y lógico, es que se 
retransmita el partido. 
Del partido así como de 
la. película que se emiti
ría en su lugar, dentro de 
“Cine español” y que es 
“Margarita se llama mi 
amor” hablamos en otro 
apartado.

Por la noche, tras ’’Te
lediario ”, “Orquesta Sin
fónica y Coros de RTVE” 
que, dirigida, por Odón 
Alonso interpretará: “In
termedio de Goyescas” 
de Granados y “Variacio
nes para orquesta”, de 
Britten. Se completa el 
programa de hoy con 
“Grandes relatos” y el 
sexto episodio de “Pol
dark”, del que hablamos ' 
en otro apartado.

14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,30
Hora 15 
15,45 
Vivir cada día 
16,15
Juegos del Medite

rráneo

19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Cuentos de los mil y 

un día
“El baúl volador”

19,30
Cine español 
“Margarita se llama 

mi amor” 1.962

21.00
Telediario
Segunda edición
21,30
Orquesta Sinfónica

y Coro de RTVE

22,30
Grandes relatos 
“Poldark”

23,30
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre

14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15.00 
Telediarlo 
Primera edición 
15,30
Hora 15 
16,15
Juegos del Medite- 

rra'neo
19,01

"Un globo, dos glo
bos, tres globos"

La masión de los 
Plaff

20.00
Así es Hollywood 
“La mujer liberada" 
20,30
Canciones de una vi

da
"Ana María Gonzá

lez"
21.00
Telediario 
Segunda edición 
21.30
El señor Villanueva 

y su gente"
"El chico no ha dor

mido en casa"
22.00
Sombras de ayer 
"Episodio número 

16"
22,30
Grandes relatos 
"Poldark" Episodio 

número 7 de 8
23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches, des

pedida y cierre

SEGUNDA CADENA

LA SERIE CUENTA CON PERSONAJES MUY CUIDADOS

20,01
Redación de noche
20,30 
Polideportivo

21.00
Pop-grama
21,45
Imágenes
22,30
Tribuna de la histo

ria
Buenas noches, des

pedida y cierre.

17,01
Juegos del Medite

rráneo
"Atletismo"
20,00
Redacción de noche
20,30
Polideportivo
20,50
Encuentros con las 

letras
Teatro Estudio: "El 

tintero"
Buenas noches, des

pedida y cierre.

Poldark", folletón muy cuidado
Que no es lo mismo decir: "Poldark", folletón muy cuidado" 

que "Poldark" folletón de mucho cuidado", sobre todo, cuando, 
como en éste caso, es para bien de la serie que se merece el "muy 
cuidado",. Y es que "Poldark" la serie que se emite de lunes a 
viernes, dentro de "Grandes relatos" y cuyo final, (de la primera 
parte en invento de TVE), llegará pasado mañana, viernes, con el 
octavo episodio, cuando la serie^consta de dieciseis. Se merece 
ese calificativo. TVE quiere cuidar demasiado a sus "telepacien
tes" y para que no se atraganten, pues nada poquito a poco.

Ross contrata ai uuctor Enys y éste se dispone a curar a los 
enfermos de la mina. Los Poldark reciben una invitación de War- 
leggan para que asistan al baile de Truro. George lleva personal
mente una invitación a Elizabeth, haciéndole saber que hará todo 
lo posible para liberar a Francis de todas las deudas contraídas 
por el juego. Ross despide de Nan.para a Jud Paynter, debido a 
su continua embriaguez. Prudie también es invitada a no poner 
más los pies eri la casa. En la fiesta Ross se encuentra con Nicho
las, que fue quién mandó a Jim a la cárcel, por lo que intercam
bian unas oalabras.

Y así sigue la serie con varias historias de amor entremez
cladas; la de Ross y Elizabeth, separados casi eternamente; Veri
ty y su capitán Blarney; y el propio Ross con su mujer la ya más 
madura Demelza. Inmediatamente veremos como los problemas 
también se ceban en la otra rama de los Poldark, llegando Ross 
casi a la quiebra y contrayendo una grave enfermedad tanto su 
mujer como su hija.

Lo más destacado de la serie, como decíamos en un princi
pio, es ese toque de distinción, que la televisión inglesa puso de 
manifiesto con series como "Yo, Claudio" o "Eduardo Vil". 
"Poldark" cuenta con un argumeno más novelesco y folletines
co; pero demuestra el buen hacer de los ingleses, que en nuestra 
opinión superan, y en mucho a los americanos, cuando se trata 
de llenarnos esa hora nocturna diaria de "Grandes relatos". Lo 
dicho: "Poldark", folletón, muy cuidado.
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Desperfectos en el autobús y en otros irehículos 
aparcados en la calle del Carmen

ha resultado imposible. Sólo ha 
conseguido articular unas breves 
palabras, cuando intentábamos 
hacerle algunas preguntas. Sólo 
ha dicho: “Por favor, más 
tarde”. En esos momentos 
estaba acompañado por algunos 
hombres pertenecientes a la obra 
y por una mujer que intentaba 
consolarle. También hemos 
notado que hacía terribles» 
esfuerzos para no derrarmar las 
lágrimas que querían asomar a 
sus ojos. Por otra parte, los 
trabajadores estaban asustados y 
repetían constantemente que 
“gracias a Dios que no ha habido 
ningún muerto” y “no lo 
podemos entender, de repente la 
pluma ha empezado a caer y...”.

Conocido el suceso han 
acudido representantes de la 
empresa quienes nos han 
confirmado que la grúa contaba 
con todas las condiciones 
ordinarias legales. Por nuestra 
parte, hemos recogido algunos 
datos. La grúa está colocada en 
la parte derecha de la obra, en el 
fondo, justo en el extremo. Las 
excavaciones cubren todo el 

oficial, no habrá nada concreto 
sobre el asunto.

OCHO HERIDOS, LA 
MAYORIA LEVES

Siete han sido los heridos 
ingresados y atendidos en 
urgencias de Traumatología de la 
Ciudad Sanitaria de la Seguridad 
Social, dos de ellos de 
pronóstico reservado y el resto 
leves. Se trata de Dolores Pérez 
Vicente (leve), Vicente Ramírez 
A le many (reservado), Carmen 
Crespo Briz (reservado), Blas 
Navarro Baranda (leve) 
Francisco Piñol Tajo (leve) 
Gloria Martin Malumbres (leve) 
y Carmen Pueyo Pérez (leve).

D o s d e las mujeres 
mencionadas tienen alrededor de 
cincuenta años, otras dos 
veinticuatro y los hombres 
oscilan entre los cuarenta y 
sesenta años.

Con una de las jóvenes 
heridas, que tras ser examinada 
era trasladada en una silla de 
ruedas, hablamos brevemente. 
Nos dijo:

1

En la calle del Carmen, esquina a Coya

fí!

1;

Si

srua is unas obras
........................................................... II iini ' i^iEti^asaÉÿâ:
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ZARAGOZA, 26 (ARAGON/exprès).- Una grúa, de varias toneladas 
de peso, instalada desde hace días en las obras de edificación que se 
realizan en un solar de la avenida de Goya esquina a la calle del Carmen 
y contiguo al colegio “Jesús y María”, se ha desplomado al mediodía de 
hoy con gran estrépito sin que se conozcan por ahora las causas.

En la aparatosa caída de la 
mole metálica, la “pluma” y la 
estructura del cuerpo de la grúa 
han ido a estrellarse sobre el 
ático de la finca de la calle del 
Carmen esquina a la avenida de 
Goya, de donde al menos ha sido 
extraída en los primeros

TOROS
Confeccionados 
tos carteles 
para la feria 
del Pilar
ZARAGOZA, 26 

(ARAGON/expres).- Ya se 
conocen los carteles que van a 
componer tas corridas de la feria 
del Pitar de 1979, según fuentes 
bien informadas.

En las corridas pilaristas 
intervendrán, en sus dos 
festejos, los siguientes diestros: 
José Mari Manzanares, Niño de 
la Capea, Dámaso 
Justo Benitez, Raúl 
Paquirri.

En un solo 

I

González, 
Aranda y

festejo
participarán: Cinco Villas, Juan 
Ramos, Roberto Domínguez, 
José Luis G ay oso y el 
ecuatoriano' Fabián Mena, que 
está a punto de confirmar la 
alternativa en la plaza madrileña 
de Las Ventas.

La primera corrida de la feria 
del Pilar estará compuesta por 
ganado de Ramón Sánchez, para 
los diestros Cinco Villas, Justo 
Benítez y Juan Ramos.

Para la corrida-concurso de 
ganadería, está prevista la 
intervención de los siguientes 
toreros; José Mari Manzanares, 
Niño de la Capea y Raúl 
Aranda.

momentos una persona herida en 
grave estado. Asimismo la 
“pluma” ha partido 
prácticamente en dos un autobús 
urbano que circulaba en ese 
preciso instante por la calle del 
Carmen. A bordo del transporte 
público viajaban unas diez o 
doce personas, según las 
primeras informaciones 
obtenidas en el lugar de los 
hechos. Varios de los viajeros 
han tenido que ser trasladados 
inmediatamente a centros 
asistenciales, con heridas de 
diversa consideración.

La calzada sembrada de cascotes

LLUVIA DE CASCOTES

La aparatosa caída de la grúa 
se ha producido en un momento 
de intensa circulación rodada y 
peatonal por esta zona de la 
ciudad. Al chocar la mole 
metálica contra el edificio 
frontal de la calle del Carmen ha 
caído sobre la calzada una lluvia 
de piedras y cascotes 
procedentes del alero de la finca, 
produciendo alarma en todo el 
sector.

Inmediatamente han acudido 
al lugar del suceso varias 
dotaciones del cuerpo de 
Bomberos, así como unidades de

Partio en dos pedazos un autobus de la linea 38 y 
causó destrozos en el ático de la casa de enfrente

la Policía Municipal, Policía 
Nacional, coches del 091, Cruz 
Roja, ambulancias y otros 
servicios de seguridad.

El autobús siniestrado 
pertenece a la línea 38, que 
cubre el trayecto entre Bajo 
Aragón y Ciudad Jardín, sector 
del que procedía en el momento 
en que cayó sobre él la grúa, 
partiéndolo en dos mitades.

Fuerzas de la Policía 
Municipal han montado 
inmediatamente un servicio para 
cortar el tráfico en las calles 
afectadas (carril derecho de la 
avenida de Goya, calle del 
Carmen, etcétera).

LA GRUA SE LE 
CAIA ENCIMA

Dentro de la obra reinaba un 
gran nerviosismo. De los 
trabajadores sólo uno de ellos ha 
sufrido heridas de diferente 
consideración. En esos 
momentos se encontraba 
trabajando en la hormigonera. 
Otro que se encontraba en el 
momento de producirse el 
accidente en la línea de caída de 
la grúa ha tenido, cuando ha 
visto su inevitable caída, que 
correr con gran rapidez para no 
verse afectado. Hemos intentado 
hablar con el encargado pero nos 

solar lo que hace que la grúa, o 
mejor, un extremo de la misma, 
se encuentre situada en el mismo 
borde de la excavación. Todo 
esto hace que la base sobre la 
cual se asentaba la grúa tuviera 
sólo unos tres metros de suelo 
firme. Según opiniones no 
oficiales todo hace suponer que 
lo más probable es que se haya 
producido una pequeña sacudida 
en el suelo y, debido a la 
pequeña base, se haya caído la 
grúa. También hay que decir que 
k btise donde se encontraba la 
grúa estaba con grandes grietas, 
después de producirse el 
accidente. La grúa, no obstante, 
contaba con dos contrapesos 
para afianzar su situación, pero, 
según parece, y ésta podría ser 
otra de las posibles caus^ uno 
de ellos se ha venido abajo, cosa 
que ha producido la caída. De 
todas formas, todo esto entra 
dentro de las conjeturas y 
mientras no se dé la versión

ENSEÑANZA Impasse" 
en los conflictos Cas

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/ 
exprés).— A última hora de la 
mañana los maestros todavía no 
habían recibido información 
para hacer una valoración ade
cuada de la convocatoria de 
huelga programada para hoy.

Por otra parte, nos han comu
nicado que habían recibido una 
llamada telefónica de la concejal 
de Educación de la Alcaidía de 
Tarragona, en la cual les había 
expuesto que los maestros que 
estaban actualmente trabajando 
en sus aulas, como consecuencia 
de los acuerdos de la Generali
dad con el Ministerio de Educa
ción y Ciencia, tenían que dejar 
sus puestos de trabajo, debido 
a una nota de la Delegación 
del Ministerio de Educación, 
en la que se.
iban
lo.s maestros 
este sentido, 
gozarlos nos

a
les indicaba que 
desplazados por 
de Zaragoza. En 

los maestros zara- 
han indicado que

—Ha sido algo horroroso. No 
se como explicarlo. El ruido 1« 
sido tremendo y parecía que d 
mundo se nos venía encima. Yo 
iba dentro del autobús y apeiW 
me ha pasado nada, pero todavíi 
no me he podido quitar el susto 
del cuerpo. Desde luego se puedo 
afirmar que hoy he nacido.

Los siete heridos citados luí 
sido ingresados ei 
Traumatología alrededor de lü 
doce y media.

En el Hospital Clínico 
Universitario estaba siendo 
atendido, a la hora de cení 
nuestra edición, Maño Lópe^ 
Lanaspa de cuarenta años 
precisamente era el conducta 
—según nos han informado-; do 
una hormigonera que trabaja!» 
en la misma obra donde estábalo 
grúa causante del accidente. Sm 
heridas no parecen de gravedad, 
pero se le estaba explorando 
ante la posibilidad de que tuvieu 
alguna fractura.

“esto es un argumento más 
que utiliza el Ministerio para 
que nos enfrentemos los maes
tros de diferentes regiones”.

Por otra parte, a las 7 de la 
tarde de ayer celebraron una 
asamblea en la cual acordaron; 
primero, retrasar el concurso de 
elección de plazas hasta que 
la lista de vacantes no esté bien 
determinada. En la actual hay 
añadidos, supresiones, etc., y 
segundo, llevar a cabo, a las 8 
de esta tarde, en la plaza de 
España, una concentración en la 
que todos los maestros irán en- 
cartelados.

En cuanto al problema de los 
profesores de instituto, lo más 
reseñable es que nuevamente 
van a cambiar el punto de encie
rro. En esta ocasión han elegido 
el instituto Miguel Servet. Por 
otra parte, sobre las siete de la 
tarde de ayer, se reunieron con 
representantes de asociaciones 
de barrios.

la

de
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